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património

Devido ao valor histórico e aos
sentimentos que desperta, a Igreja
de São Sebastião foi escolhida como
símbolo para o selo dos 150 anos de
Planaltina. O decreto de criação da
Paróquia de São Sebastião data do
ano de 1880.

A igreja teria sido construída
para pagar a promessa do fazendeiro
José Gomes Rabelo - que, em 1811,
doou terras para a edificação do
templo. A promessa agradecia o fim
de forte epidemia que estaria
devastando a região.



Com o objetivo de explorar o
aspecto singelo da Igrejinha,
destacamos sua janela, cujos traços
são facilmente reconhecidos e
remetem à arquitetura do final do
século XIX. Para tornar o visual
menos duro e enfatizar a produção
cultural de Planaltina, a janela foi
criada a partir da vetorização de
pinceladas de aquarela. As cores mais
próximas de tons pastéis também
enfatizam a delicadeza e certa
atmosfera etérea da construção que
ultrapassou tantos anos.

Planaltina
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APRESENTAÇÃO
Como parte do Projeto PUBLICAÇÕES ON-LINE, de Resgate e

Preservação da Memória, apresentamos o mais recente título lançado, da
Série Cadernos Anais & Memória:

N° 11 A CÂMARA MAIS PERTO DE VOCÊ
vol. 3 PLANALTINA

Os números lançados anteriormente, da Série Cadernos Anais &
Memória, abaixo relacionados, estão disponíveis para pesquisa na Comissão
dos Anais e Memória da Câmara Legislativa, na página da Intranet em 3a

Secretaria - Anais & Memória, no Portal da CLDF em Biblioteca -Publicações:

N° 1 DEPUTADOS DISTRITAIS E SUPLENTES: EVANGÉLICOS - Volumes 1 a 4
N° 2 INSTALAÇÃO DA ESCOLA DO LEGISLATIVO
N° 3 OS 17 ANOS DA CASA DE LEIS DO DISTRITO FEDERAL NOS 50 ANOS DE TAGUATINGA
N° 4 "O PIONEIRO" ROTARY CLUB DE BRASÍLIA
N° 5 COMISSÃO DE DEFESA DO CONSUMIDOR / CDC - Vol. 1
N° 6 LEI ORGÂNICA: DOCUMENTOS HISTÓRICOS
N° 7 OS PRECATÓRIOS NÓ DISTRITO FEDERAL: PRIMEIRA AUDIÊNCIA PÚBLICA DA CÂMARA NA

OAB
N° 8 MEMORIAL CIDADÃO - VOL. 1:" A VOZ DÓ BRASIL, CAFÉ COM O PRESIDENTE"
N°9 A MULHER NA CÂMARA LEGISLATIVA

N° 10 COMISSÃO DE ASSUNTOS SOCIAIS CAS ITINERANTE Vol.1 RECANTO DAS EMAS
COMISSÃO DE ASSUNTOS SOCIAIS CAS ITINERANTE Vol.2 SAMAMBAIA
COMISSÃO DE ASSUNTOS SOCIAIS CAS ITINERANTE Vol.3 VILA ESTRUTURAL / SCIA
COMISSÃO DE ASSUNTOS SOCIAIS CAS ITINERANTE Vol.4 RIACHO FUNDO II
COMISSÃO DE ASSUNTOS SOCIAIS CAS ITINERANTE Vol.5 CEILÂNDIA
COMISSÃO DE ASSUNTOS SOCIAIS CAS ITINERANTE Vol.6 VILA RABELO / SCBRADINHO II
COMISSÃO DE ASSUNTOS SOCIAIS CAS ITINERANTE Vol.7 ITAPOÂ
COMISSÃO DE ASSUNTOS SOCIAIS CAS ITINERANTE Vol.8 PORTO RICO / SANTA MARIA
COMISSÃO DE ASSUNTOS SOCIAIS CAS ITINERANTE Vol.9 RIACHO FUNDO l

N° 11 A CÂMARA MAIS PERTO DE VOCÊ Vol. 1 CEILÂNDIA
A CÂMARA MAIS PERTO DE VOCÊ Vol. 2 SAMAMBAIA

Brasília, setembro de 2009

/LDeputado MILTON BARBOSA
TerceiWSecretário
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PARÂMETROS DE PESQUISA

Documentos Triados:

Documentos ordenados para retratar a instalação da Câmara Legislativa,
que transferiu temporariamente a sede do Poder Legislativo para

Planaltina, terceira cidade do
Projeto "A CÂMARA MAIS PERTO DE VOCÊ"

MINERAÇÃO DE TEXTOS E DADOS

• Recolhidos os documentos Fotografias: CCS/SEDIV/FOTOGRAFIA/CLDF

• Recolhidos os documentos Notas Taquigráficas, no Setor de Taquigrafia

• Recolhido o documento LEGISLATURA ATUAL, no Portal CLDF

• Recolhido o documento imagem banner+3,jpg do blog: cefns.blogspot.com

• Recolhido o documento PRÉMIO NACIONAL DE REFERÊNCIA EM
GESTÃO ESCOLAR, por intermédio da Escola do Legislativo - ELEGIS/DF

GÊS TA O DE PRECISÃO

Periodicidade: 26, 27 e 28/08/2009
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Q Sessões Ordinárias n° 70,71
Comissão Geral

Sessão Solene: Moções de Louvor a Destaques em Planaltina

Reuniões: CDESCTMAT e COSEG

Escola Pública de Planaltina: Referência em Gestão Escolar
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Legislatura Atual

Quadro Geral
Quinta Legislatura (2007 - 2010)

Batista das Cooperativas - PRP
Bispo Renato Andrade - PR
Chico Leite - PT
Dr. Charles - PTB
Geraldo Naves - DEM
Milton Barbosa - PSDB
Raad Massouh - DEM
Rogério Ulysses - PSB

Benício Tavares - PMDB
BrunelU -DEM
Cláudio Abrantes - PPS
ErikaKokay-PT
Jaqueline Roriz - PSDB
Paulo Tadeu - PT
Raimundo Ribeiro - PSL
Rôney Nemer - PMDB

Benedito Domingos - PP
Cabo Patrício - PT
Cristiano Araújo - PTB
Eurides Brito* - PMDB
Leonardo Prudente - DEM
Pedro do Ovo - PMN
Reguffe - PDT
Wilson Lima - PR

Deputados Licenciados:
. Aguinaldo de Jesus (PRB) - Nomeado para a Secretaria de Estado de Esportes do Distrito
Federal. Substituído pelo suplente Bispo Renato (PR).
. Alírio Neto (PPS) - Nomeado para a Secretaria de Estado de Justiça, Direitos Humanos
e Cidadania do Distrito Federal. Substituído pelo suplente Cláudio Abrantes (PPS).
. Ayton Gomes (PMN) - Nomeado para a Administração Regional de Planaltina. Substituído
pelo suplente Pedro do Ovo (PMN).
. Eliana Pedrosa (DEM) - Nomeada para a Secretaria de Estado de Desenvolvimento Social e
Transferência de Renda do Distrito Federal. Substituída pelo suplente Raad Massouh (DEM).
. Paulo Roriz (DEM) - Nomeado para a Secretaria de Habitação do Distrito Federal.
Substituído pelo suplente Geraldo Naves (DEM).
. Rôney Nemer (PMDB) - Nomeado para a Empresa Brasiliense de Turismo - BrasiliaTur.
Substituído pelo suplente Roberto Lucena (PMDB).
* A deputada Eurides Brito (PMDB) assumiu o mandato em definitivo após a renúncia do ex-
deputado distrital Pedro Passos (PMDB).

http://www.cl.df.gov.br/cldf/parlamentares 27/08/2009



Deputado Batista das Cooperativas
Endereço: Câmara Legislativa do Distrito Federal
Gabinete 05
SAIN-Parque Rural CEP: 70086-900

Telefone(s): (61) 3348-8050 a 3348-8058
FAX: (61) 3348-8053
E-mail: dep.batista.cooperativas@cl.df.gov.br
Site: http://www.batistadascooperativas.com

Partido: PRP

Deputado Benício Tavares
Endereço: Câmara Legislativa do Distrito Federal
Gabinete 08
SAIN-Parque Rural CEP: 70086-900

Telefone(s): (61) 3348-8080 a 3348-8088
FAX: (61) 3348-8083
E-mail: falecombenicio@beniciotavares.com.br

Partido: PMDB
Página Pessoal: www.beniciotavares.com.br

Deputado Benedito Domingos

Endereço: Câmara Legislativa do Distrito Federal
Gabinete: SAIN Parque Rural Ed. CLDF CEP: 70086-900

Telefone(s): (61) 3348-8040 a 3348-8048

Fax: (61) 3348-8043

E-mail: dep.benedito.domingos@cl.df.gov.br

Partido: Partido Progressista (PP)



Deputado Bispo Renato Andrade

Endereço: Câmara Legislativa do Distrito Federal
Gabinete 14 SAIN-Parque Rural - CEP: 70086-900

Telefone(s): (61) 3348-8140 a 3348-8148
| FAX: (61) 3348-8143

E-mail: dep,bisporenato@çl.df.goy.br
Partido: PR
Página pessoal:

Deputado Brunelli
Endereço: Câmara Legislativa do Distrito Federal
Gabinete 19
SAIN-Parque Rural CEP: 70086-900

Telefone(s): (61) 3348-8190 a 3348-8198
FAX: (61) 3348-8193
E-mail: dep.brunelli@cl.df.gov.br
Site: http://www.brunelli.com.br

Partido: DEM

Deputado Cabo Patrício
Endereço: Câmara Legislativa do Distrito Federal
Gabinete 12
SAIN-Parque Rural CEP: 70086-900

Telefone(s): (61) 3348-8120 a 3348-8128
FAX: (61) 3348-8123
E-mail: dep.cabo.patricio@çl.df.gov.br
Site: http;//www.igabQpgtricÍQ..cQm.br

Partido: PT



Deputado Chico Leite
Endereço: Câmara Legislativa do Distrito Federal
Gabinete 06
SAIN-Parque Rural CEP: 70086-900

Telefone(s): (61) 3348-8060 a 3348-8068
FAX: (61) 3348-8063
E-mail: dep.chico.leite@cl.df.gov.br

Partido: PT

Deputado Cláudio Abrantes
Endereço: Câmara Legislativa do Distrito Federal
Gabinete 16
SAIN-Parque Rural CEP: 70086-900

Telefone(s): (61) 3348-8160 a 3348-8168
FAX: (61) 3348-8083
E-mail:

Partido: PPS

Deputado Cristiano Araújo
Endereço: Câmara Legislativa do Distrito Federal
Gabinete 15
SAIN-Parque Rural CEP: 70086-900

Telefone(s): (61) 3348-8150 a 3348-8158
FAX: (61) 3348-8153
E-mail: dep.cristiano.araujo@cl.df.gov.br
Site: http://www.cristianoaraujo.com

Partido: PTB



Deputado Dr. Charles
Endereço: Câmara Legislativa do Distrito Federal
Gabinete 21

f SAIN-Parque Rural CEP: 70086-900

Telefone(s): (61) 3348-8210 a 3348-8218
FAX: (61) 3348-8213
E-mail: dep.dr.charles@cl.df.gov.br

Partido: PTB

Deputada Erika kokay
'•y"? Endereço: Câmara Legislativa do Distrito Federal Gabinete 09
^í.- SAIN-Parque Rural CEP: 70086-900

? Telefone(s): (61) 3348-8090 a 3348-8098
FAX: (61) 3348-8093
E-mail: dep.erika.kokay@çl.df.gov.br
Site: http://www,erikakQkay,corn,br

Partido: PT

Deputada Eurides Brito
Endereço: Câmara Legislativa do Distrito Federal
Gabinete 20
SAIN Parque Rural CEP: 70 086-900

Telefone(s): (61) 3348-8200 a 3348-8208
FAX: (61) 3348-8203
E-mail:... dep.eurídes.brito@cl.df.gQ.y.br

Partido PMDB



Deputado Geraldo Naves
Endereço: Câmara Legislativa do Distrito Federal
Gabinete 22
SAIN-Parque Rural CEP: 70086-900

Telefone(s): (61) 3348-8220 a 3348-8228
FAX: (61) 3348-8223
E-mail: dep.geraldo.naves@cl.df.gov.br
Site: http://www.barrapesada.com.br

Partido: DEM

Deputada Jaqueline Roriz
Endereço: Câmara Legislativa do Distrito Federal
Gabinete 11
SAIN-Parque Rural CEP: 70086-900

Telefone(s): (61) 3348-8110 a 3348-8118
FAX: (61) 3348-8113
E-mail: dep.jaquelme.roriz@cl.df.gov.br

Partido: PSDB

Deputado Leonardo Prudente

Endereço: Câmara Legislativa do Distrito Federal
Gabinete 13 SAIN-Parque Rural CEP: 70086-900

Telefone(s): (61) 3348-8130 a 3348-8138
FAX: (61) 3348-8133
E-mail: dep.leonardo.prudente@cl.df.gov.br

Partido: DEM



Deputado Milton Barbosa
l Endereço: Câmara Legislativa do Distrito Federal

Gabinete 10
SAIN-Parque Rural CEP: 70086-900

i Telefone(s): (61) 3348-8100 a 3348-8108
" FAX: (61) 3348-8103

E-mail: dep. miIton.barbosa@ cl.df,gov.br
Site: http://www.miltonbarbosa.com.br

Partido: PSDB

Deputado Paulo Tadeu
Endereço: Câmara Legislativa do Distrito Federal
Gabinete 02
SAIN -Parque Rural CEP: 70086-900

Telefone(s): (61) 3348-8020 a 3348-8028
FAX: (61) 3348-8023
E-mail: paulotadeu@paulotadeu.com.br
Site: http://www.paulotadeu.com.br

Partido: PT

Deputado Pedro do Ovo

j Endereço: Câmara Legislativa do Distrito Federal Gabinete 03
SAIN-Parque Rural CEP 70.086-900

\ Telefone(s): (61) 3348-8030 a 3348-8038
' FAX: (61) 3348-8033

E-mail: dep.pedrodoovo.cl.df.gov.br
Site: www.pedrodoovo.com.br

l Partido: PMN



Deputado Raad Massouh

Endereço: Câmara Legislativa do Distrito Federal
Gabinete 01
SAIN-Parque Rural CEP: 70086-900

Telefone(s): (61) 3348-8010 a 3348-8018
FAX: (61) 3348-8013
E-mail:dep.raad.massouh@cl.df.gov.br

Partido: DEM

Deputado Raimundo Ribeiro

Endereço: Câmara Legislativa do Distrito Federal
Gabinete 07 SAIN-Parque Rural CEP: 70086-900

Telefone(s): (61) 3348-8070 a 3348-8078
FAX: (61) 3348-8073

E-mail: dep.raimundo.ribeiro@cl.df.gov.br

Site: http://www.deputadoraimundoribeiro.com.br

Partido: PSL

Deputado Reguffe
Endereço: Câmara Legislativa do Distrito Federal
Gabinete 17
SAIN-Parque Rural CEP: 70086-900

Telefone(s): (61) 3348-8170 a 3348-8178
FAX: (61) 3348-8173
E-mail: dep.reguffe(5),cl.df.gov.br

Partido: PDT



Deputado Rogério Ulysses
Endereço: Câmara Legislativa do Distrito Federal
Gabinete 23
SAIN-Parque Rural CEP: 70086-900

Telefone(s): (61) 3348-8230 a 3348-8238
FAX: (61) 3348-8233
E-mail: dep.rogerio.ulysses@cl.df.gov.br
Site: http://www.rogerioulysses.com.br

Partido: PSB

Deputado Rôney Nemer

Endereço: Câmara Legislativa do Distrito Federal
Gabinete 18 SAIN-Parque Rural CEP 70086-900

Telefone(s): (61) 3348-8180 a 3348-8188 Cel. 9988-2535
Fax: (61) 3348-8183
E-mail: .dep.roney.nemer@cl.df.gov.br
Site pessoal: www.roneynemer.com.br
Partido: PMDB

Deputado Wilson Lima
Endereço: Câmara Legislativa do Distrito Federal
Gabinete 24
SAIN-Parque Rural CEP: 70086-900

Telefone(s): (61) 3348-8240 a 3348-8248
FAX: (61) 3348-8243

E-mail: dep.wilsonlima@cl.df.gov.br
Site: http://www.wilsonlima.com.br
Partido: PR
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TERCEIRA SECRETARIA

DIRETORIA LEGISLATIVA

DIVISÃO DE TAQUIGRAFIA E APOIO AO PLENÁRIO

SETOR DE TAQUIGRAFIA

SETOR DE TRAMITAÇÃO, ATA E SÚMULA

3a SESSÃO LEGISLATIVA DA 5a LEGISLATURA

ATA CIRCUNSTANCIADA DA 70a

(SEPTUAGÉSIMA)

SESSÃO ORDINÁRIA, REALIZADA EM PLANALTINA,
TRANSFORMADA EM COMISSÃO GERAL

PARA DEBATER TEMAS DE INTERESSE DA COMUNIDADE E PARA
COMEMORAR O 150° ANIVERSÁRIO DA CIDADE,

DE 26 de AGOSTO de 2009.

PRESIDENTE (DEPUTADO LEONARDO PRUDENTE) - Boa-tarde a todos. Sob
a proteção de Deus, declaro aberta a 3a edição do projeto A Câmara Mais Perto de
Você, para realização de sessão ordinária aos 26 dias do mês de agosto de 2009, na
cidade de Planaltina, também em homenagem ao aniversário de 150 anos desta
cidade.

Conforme acordo de Líderes, não haverá, neste momento, Comunicados de
Parlamentares e de Líderes. A pauta da Ordem do Dia já se encontra à disposição
das Sras. e dos Srs. Parlamentares.

Dá-se início as

Comunicados da Mesa.
Sobre a mesa, Expediente que será lido pelo Sr. Secretário.

(Leitura do Expediente.)
O Expediente lido vai à publicação.

(Expediente publicado no DCL n° 159 - Suplemento, de 03/09/2009, juntamente com
a ata sucinta da 70a Sessão Ordinária.)
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Leitura das atas das sessões anteriores.

Solicito ao Sr. Secretário que proceda à leitura das atas das sessões
anteriores.

DEPUTADO WILSON LIMA - Sr. Presidente, solicito a dispensa da leitura das
atas.

PRESIDENTE (DEPUTADO LEONARDO PRUDENTE) - Esta Presidência acata a
solicitação de V.Exa. e dá por lidas e aprovadas sem observações as seguintes:

- Ata da 69a Sessão Ordinária;

- Ata da 25a Sessão Extraordinária.

Convido o Deputado Cabo Patrício, Vice-Presidente da Câmara Legislativa do
Distrito Federal, a participar dos trabalhos da Mesa Diretora.

Quero saudar e cumprimentar o Deputado Milton Barbosa, Terceiro
Secretário da Câmara Legislativa; o Deputado Wilson Lima, Primeiro Secretário da
Câmara Legislativa; o Deputado Cristiano Araújo, Presidente da Comissão de
Economia, Orçamento e Finanças, e lembrar que amanhã, às lOhSOmin, teremos
uma palestra da Comissão de Economia, Orçamento e Finanças aberta à participação
população.

Registro a presença dos Deputados Paulo Tadeu, Presidente da Comissão de
Assuntos Sociais; Rôney Nemer; Bispo Renato; Erika Kokay; Jaqueline Roriz; Geraldo
Naves e Cláudio Abrantes.

Passaremos a seguir à comissão geral, lembrando que, após a participação
da população na Comissão, voltaremos com sessão extraordinária, cuja pauta será a
pauta da sessão ordinária do dia para deliberarmos, além de matérias, indicações de
interesse da população de Planaltina e de Brasília.

Esta Presidência vai suspender a sessão ordinária, para iniciarmos a
comissão geral.

Está suspensa a sessão.

(Suspensa às 15h38min, a sessão é reaberta às 17h43min.)

(A sessão transforma-se em comissão geral.)

PRESIDENTE (DEPUTADO LEONARDO PRUDENTE) - A presente comissão
geral destina-se a discutir e ouvir as contribuições, por meio da participação popular,
sobre os assuntos referentes à cidade.

Esta Presidência gostaria de saber se o Deputado Aylton Gomes,
Administrador de Planaltina, encontra-se no plenário, para que venha fazer parte da
Mesa.
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V.Exa.

Registro a presença do Deputado Chico Leite.
DEPUTADO CHICO LEITE - Sr. Presidente, solicito o uso da palavra.

PRESIDENTE (DEPUTADO LEONARDO PRUDENTE) - Concedo a palavra a

DEPUTADO CHICO LEITE - Sr. Presidente, eu gostaria de saber se vai ser
possível hoje, como foi nas outras duas sessões, a participação da população na
comissão geral.

PRESIDENTE (DEPUTADO LEONARDO PRUDENTE) - Deputado Chico Leite,
V.Exa. acabou de chegar e esta Presidência já informou que iremos iniciar, neste
momento, a participação popular. Inclusive, nós já temos 17 inscritos.

DEPUTADO CHICO LEITE - Sr. Presidente, é importante avisar aos demais -
porque talvez a população ainda não saiba - que poderá participar e dar a sua
palavra, ou seja, com a participação direta do povo.

Muito obrigado.

PRESIDENTE (DEPUTADO LEONARDO PRUDENTE) - O Cerimonial já fez um
comunicado a todos os presentes neste auditório e esta Presidência reitera tal
comunicado, no sentido de que para aqueles que ainda não se inscreveram e
desejam fazer uso da palavra, este microfone estará aberto a todos que assim o
desejarem.

t

E importante lembrar que, se tivermos um volume muito grande de
inscrições, uma vez que teremos apenas l hora para que todos possam fazer as suas
manifestações, cada orador usará o tempo de 3 minutos. Peço ao Cerimonial que nos
ajude a administrar esse tempo para que todos possam fazer uso da palavra.

Esta Presidência vai convocar os 3 primeiros inscritos para se posicionarem
próximos ao microfone. Convido a Sra. Célia da Conceição, universitária, que falará
pelo Vale do Amanhecer.

Solicito que o Sr. António Cláudio da Silva, vigilante, e o Sr. Rubens Vieira de
Farias, segurança e líder comunitário do Arapoanga, posicionem-se próximos ao
microfone.

SRA. CÉLIA DA CONCEIÇÃO - Boa-tarde. Meu nome é Célia da Conceição,
tenho 25 anos, sou universitária e moradora do Vale do Amanhecer há mais de 20
anos.

Com a preocupação que está acontecendo na minha comunidade, fiz um
projeto de pesquisa que trata sobre as reais necessidades da população do Vale do
Amanhecer. Neste projeto, foram abordados os assuntos de saúde, educação, lazer
segurança e transporte público.
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A Lei Orgânica do Distrito Federal dispõe, em seu art. 3°: "São objetivos
prioritários do Distrito Federal:", inciso VI, "dar prioridade ao atendimento das
demandas da sociedade nas áreas de educação, saúde, trabalho, transporte,
segurança pública, moradia, saneamento básico, lazer e assistência social".

No meu projeto de pesquisa, foi detectado que a nossa comunidade não está
sendo bem assistida em relação a esses direitos, já que os pontos abordados são
falhos, na visão da comunidade, que se sente excluída do contexto político local.
Digo isso porque, até mesmo na programação da comemoração do aniversário de
Planaltina, o Vale do Amanhecer foi esquecido.

Venho, através deste trabalho, não apenas fazer uma reflexão, mas também
pedir para que o assunto seja tratado com a atenção necessária, mesmo que seja a
médio ou longo prazo.

No momento, senhoras e senhores, o problema que mais afeta a minha
comunidade é a falta de segurança, porque os ônibus são assaltados todos os dias.
No Vale do Amanhecer, pelo menos l morador é assaltado por dia! Talvez isso não
conste nos dados precisos da estatística, pois, por desacreditarem no sistema, muitas
pessoas deixam de registrar a ocorrência na delegacia. O que mais causa indignação
é que a maioria dos delitos é cometida por menores, que deveriam estar na escola
ou em projetos governamentais já existentes, que também não chegam à nossa
comunidade, tais como projeto da área vulnerável e inclusão digital, entre outros.

Eu vim aqui com o objetivo não apenas de combater a violência, mas de
preveni-la. Uma forma que eu acho necessária é a inclusão digital e cursos para
distrair e até profissionalizar os adolescentes e os adultos da minha comunidade.

Quero enfatizar pontos importantes. O primeiro é que nós temos 3 escolas
no Vale do Amanhecer e mais de 28 mil habitantes. Dessas 3 escolas, 2 são as piores
do Distrito Federal. O outro ponto é que as pessoas pedem segurança nas escolas, já
que há alunos entrando armados e não podem fazer nada.

Somente isso. Muito obrigada pela oportunidade, e parabenizo V.Exas. pela
iniciativa desse projeto.

PRESIDENTE (DEPUTADO LEONARDO PRUDENTE) - Muito obrigado, Célia.
Eu vou pedir para o Cerimonial que providencie as cópias de todos esses
encaminhamentos para distribuir aos demais Deputados, já que a Célia, neste
momento, transfere a responsabilidade dos problemas a todos os Deputados da
Casa.

Eu queria informar aos oradores que tudo que está sendo dito aqui está
sendo gravado pela TV Distrital. Quero saudar aqui todos os servidores da TV
Distrital, os da imprensa e de todos os veículos de comunicação que estão aqui -
rádio, televisão, jornal - e, de uma forma especial, os jornais alternativos da cidade e
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as rádios comunitárias, que deram grande cobertura e têm dado grande divulgação a
esse trabalho aqui em Planaltina.

Eu quero pedir à Taquigrafia que, na medida do possível, separasse as
questões mais objetivas e nos preparasse um resumo para que, amanhã, nós
pudéssemos sentar a mesas redondas com autoridades do Governo e discutir de
forma mais objetiva. Eu sei que é um trabalho difícil, mas peço que, na medida do
possível, resumam-se as intervenções em questões pontuais e mais objetivas.

Peço também aos Líderes e àqueles que vão falar, que sejam específicos nas
suas recomendações e nos seus pleitos, porque se falarmos de forma genérica que
precisa melhorar a educação, a saúde e a segurança, nós teremos dificuldade em
corresponder às suas expectativas. Mas se nós pudermos chamar aqui os Secretários
de Segurança Pública e o de Transporte e dizer que estamos com problemas diários
de assaltos aos ônibus, certamente nós teremos uma questão pontual. A questão da
inclusão digital do Vale do Amanhecer é uma questão pontual. Essas questões são
importantes para que nós, Deputado Milton Barbosa, possamos convidar, e até
mesmo convocar as autoridades do Governo para podermos discutir essas questões
e trazer uma solução àqueles que deixaram suas casas e vieram passar o dia de hoje
aqui.

Então, eu só faço este apelo aos oradores: sejam mais objetivos nas suas
intervenções; ao Setor de Taquigrafia e à Terceira Secretaria, coordenada pelo
Deputado Milton Barbosa, que possam nos ajudar a preparar um resumo ainda esta
noite para que possamos convidar as autoridades para amanhã discutir os problemas
que foram aqui relacionados.

Como nós estamos em comissão geral, eu quero pedir ao Cerimonial que
tenhamos mais uma cadeira aqui. Convido o Deputado Aylton Gomes, Administrador
Regional de Planaltina, para sentar-se à Mesa Diretora dos trabalhos.

O próximo orador inscrito é o Sr. António Cláudio Silva, vigilante. (Pausa.)
Como o Sr. António Cláudio Silva não está presente, concedo a palavra ao

Sr. Rubens Vieira de Farias, líder comunitário do Arapoanga e segurança.
SR. RUBENS VIEIRA DE FARIAS - Boa-tarde a todos. Meu nome é Rubens

Vieira de Farias, eu pertenço a 2 associações, a ASCRE e ao Conselho Comunitário de
Previdência Social de Planaltina, de que todo mundo conhece o Sr. Melo. Sou líder
comunitário do Arapoanga também.

Agradeço a presença da Câmara Legislativa aqui, das autoridades e dos
Deputados. No Arapoanga, nós estamos lutando por uma RA, uma administração
para lá. Faz uns 5 anos que nós lutamos por essa administração. Existem quase 70
mil habitantes lá no Arapoanga, que não é mais um bairro, é uma cidade.



A CAMARA LEGISLATIVA DO DISTRITO FEDERAL
3a SECRETARIA - DIRETORIA LEGISLATIVA MnT A Q T A f\í TIP P A TTTr* A Q
DIVISÃO DE TAQUIGRAFIA E APOIO AO PLENÁRIO r>V/J./l.O ±/\^«JlVnvfVFlV^/*k3
SETOR DE TAQUIGRAFIA

Data

26 08 2009

Horário Início

15h30min

Sessão/Reunião

70a Sessão Ordinária/Comissão Geral

Página

6

Eu peço aos Deputados e às autoridades que olhem mais por Arapoanga. O
Arapoanga, com quase 70 mil habitantes, é muito carente. Na área da saúde, chegou
o centro de saúde, mas não há médico. Falta pessoal para trabalhar lá. Com a gripe
suína, a comunidade faz sempre um balanço geral, está sempre conosco,
reivindicando mais médicos, mais segurança.

A respeito da segurança, agradeço ao Conselho de Segurança, que está
sempre conosco lá no Arapoanga, ao Sr. Divino, representando a 31a DP e ao Sr.
Rote, a 16a DP. Então o que falta no Arapoanga são mais policiais nas ruas e cursos
profissionalizantes, porque os jovens estão ociosos.

O pessoal do Arapoanga está muito carente: vem à Administração daqui
pedir a uma pessoa para acompanhar as obras do Arapoanga, porque as obras de lá
estão jogadas ao léu. Nós vamos à Administração, procuramos um engenheiro, mas
não tem ninguém acompanhando essas obras. Quanto à situação do esgoto, procurei
várias vezes a Administração, pois o pessoal está fazendo o esgoto lá, mas cadê o
engenheiro para acompanhar? Então, eu gostaria que as autoridades olhassem mais
pelo Arapoanga.

Eu quero agradecer e dar boa tarde e parabéns ao pessoal de Planaltina e do
Arapoanga. Muito obrigado.

PRESIDENTE (DEPUTADO LEONARDO PRUDENTE) - Lembro que nós temos
24 oradores inscritos. Dentro de 10 minutos, vamos encerrar as inscrições.

O próximo orador é o Sr. Luiz Vitell, artista plástico, que vai falar sobre a
questão da cultura na cidade.

Concedo a palavra ao Sr. Luiz Vitell.

SR. LUIZ VITELL - Boa-tarde, Srs. Deputados; boa-tarde aos presentes e à
população de Planaltina.

A questão é simplesmente cultural. Eu sou artista plástico, joalheiro, poeta e
artesão. Sou voluntário no Instituto Maria do Barro. Planaltina, como todos sabem,
aniversariou. Nós fizemos uma exposição na Administração sem divulgação
nenhuma, por mérito de um ou dois colegas, que meteram a cara e a coisa
aconteceu. Outros segmentos da cultura de Planaltina - que é um verdadeiro celeiro,
para quem não sabe - simplesmente estão sendo desprezados. Fica só um segmento
sendo contemplado em qualquer atividade, os mesmos artistas. Os outros estão
sendo simplesmente desprezados. A questão é a seguinte: até quando?

Eu faço parte do Instituto Maria do Barro como voluntário. Nós já
representamos Planaltina em São Paulo, por 2 anos consecutivos, na feira com
artesanato feito por uma guerreira chamada Idalete Silva, que agora está sendo
beneficiada por parceiros, como Luiz das Letras, que está fazendo uma reforma, e
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até a Administração, como fiquei sabendo hoje. Então, cabe elogio a quem merece e
também crítica a quem merece.

Dia 28, farei parte da Antologia Poética dos 40 anos do Guará. Apesar de ter
morado 32 anos no Guará, foi Planaltina que me acolheu quando meu pai veio
transferido para Brasília. Fomos morar onde hoje é a Embrapa. Aqui eu estudei. Uma
conspiração do universo me jogou novamente há 15 anos na cidade, onde trabalho
como professor e com essas atividades paralelas.

Volto com a recorrente reclamação de outros parceiros de segmentos
diferentes quanto à questão de se privilegiar apenas um segmento da cultura. Venho
de novo cobrar que os outros sejam contemplados também.

Vou fechar a minha fala com um poema de minha autoria chamado Noticias
de Brasília, que preza pela qualidade de vida, fala do meio ambiente, da questão da
"guanabarização" do Distrito Federal, porque agora uma cidade é separada da outra
simplesmente por uma rua. Isso acontece. Morei no Guará. Hoje está tudo ligado.
Está igual a Ramos, Penha e Olaria no Rio de Janeiro, antigo Distrito Federal.

"Perguntaram por Brasília.

E o DF, como está? Não é só Asa Norte, Asa Sul, Gama ou Guará.

Santa Maria me protege, me ilumina a escuridão,

Mesmo estando em Brazlândia ou em São Sebastião.

Duvida? Vai lá ver como é que está.

Plano Piloto pousa manso no Lago Paranoá.

O Palácio do Planalto, o poder como é que está?

Vila Planalto é mais antiga que o dilúvio e a criação.

Sufocaram Sobradinho com condomínio e invasões.

Duvida? Vai lá ver como é que está.

O horizonte era bonito. Vicente Pires picotou.

Taguatinga ou Ceilândia, eu nunca sei onde estou.

O Riacho não é Fundo. Samambaia não dá flor.

O Recanto não tem Emas. E Águas Claras já sujou.

Duvida? Quem governa mora lá.

Duvida? Vai lá ver como é que está.

Candangolândia é logo ali. Lago Oeste não é, não.

Pianaltina fica perto da horta e o coração.
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PRESIDENTE (DEPUTADO CABO PATRÍCIO) - Acato o encaminhamento de
V.Exa., Deputado Rôney Nemer, e do Deputado Geraldo Naves. Após todos os
inscritos terem feito uso da palavra, a Dona Leonice poderá retornar com seus temas
e reivindicações.

DEPUTADA JAQUELINE RORIZ - Sr. Presidente, solicito o uso da palavra.

PRESIDENTE (DEPUTADO CABO PATRÍCIO) - Concedo a palavra a V.Exa.

DEPUTADA JAQUELINE RORIZ - Sr. Presidente, eu só queria deixar claro
que, quando o Deputado Geraldo Naves falou da discriminação, não foi em relação à
sua pessoa, mas em relação aos problemas rurais, à discriminação do Governo com
relação aos produtores rurais, que são os que tocam a região de Planaltina quase
toda.

PRESIDENTE (DEPUTADO CABO PATRÍCIO) - Com certeza, Deputada
Jaqueline Roriz. Nós sabemos, inclusive, como a Dona Leonice mencionou, que a
feira do produtor não é coberta e não tem tido assistência por parte da Secretaria de
Agricultura. Então, ela poderá sintetizar os temas e conversar, inclusive, corn mais
pessoas da comunidade rural que estão aqui. Ao final, quando falar o último orador
dos 25 inscritos, ela poderá fazer uso da palavra e abordar todas as questões
referentes à zona rural, para que possamos ouvir com muita calma, com muita
tranquilidade, e apresentar alguns encaminhamentos que possam resolver a
situação.

SRA. LEONICE BERTOLLO WAGNER - Eu apenas queria deixar uma frase
registrada aqui. Nós produtores agradecemos e reconhecemos o trabalho da Câmara
Legislativa e do Governo do Distrito Federal. Somos parceiros!

Muito obrigada.
PRESIDENTE (DEPUTADO CABO PATRÍCIO) - Convido para fazer uso da

palavra ao Sr. Adolfo Killan. Peço que se posicionem o Sr. Cledson Borges e o Sr.
João Batista Soares Ferreira.

Registro as presenças do Deputado Batista das Cooperativas e do Deputado
Reguffe.

SR. ADOLFO KILLAN - Agradeço por estar na Casa do povo. Agradeço ao Sr.
Presidente que, com grande elegância, tem a nobreza de estar aqui presente
discutindo coisas nobres, como essa senhora acaba de nos relatar. Eu gostaria de
doar os meus 3 minutos de fala para que ela volte a falar, mostrando a discriminação
e a horrível situação pela qual passamos.

PRESIDENTE (DEPUTADO CABO PATRÍCIO) - O senhor pode fazer uso dos
seus 3 minutos. Como já foi falado por mim, que conduzo esta comissão geral, ao
final da fala dos 25 oradores inscritos, a Dona Leonice irá retornar e abordar todas as
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questões referentes à zona rural, com muita tranquilidade, com muita calma. Todos
os Parlamentares presentes irão ouvi-la. Tudo será registrado, e apresentaremos
soluções àquilo que pudermos solucionar, é claro. Encaminharemos o restante ao
Poder Executivo para que seja resolvido e solucionado.

SR. ADOLFO KILLAN - Eu trabalho com índios, vivo há 40 anos na Amazónia,
trabalhei com Chico Mendes e com a Senadora Marina. Dediquei a minha causa ao
indigenismo. Hoje tenho samaúmas plantadas aqui e seriam necessários 3 homens
para abraçá-las. Dedico a minha causa a tudo o que eu fiz e ao Aylton, um bom
rapaz a quem dediquei essa campanha, para que ele fizesse com que algumas
pessoas jovens tivessem acesso a causas públicas. Nós carecemos nesta cidade de
mais amor, de mais carinho, de mais situações boas. Parem de fazer CAJE! Nós
precisamos de escolas. Precisamos de amor. Não carecemos de outras coisas.

A minha palavra é ligeira e rápida. Muito obrigado. Desculpe o incómodo,
mas agradeço de coração. Muito obrigado pela Casa do povo estar aqui hoje.

PRESIDENTE (DEPUTADO CABO PATRÍCIO) - Obrigado, Sr. Adolfo, não
precisa se desculpar, porque esta Casa é sua.

Concedo a palavra ao Cledson Borges.
SR. CLEDSON BORGES - Boa-tarde a todos os presentes. Eu sou da

Associação de Moradores de Buritis IV. Eu gostaria de parabenizar a Câmara
Legislativa por esse projeto que possibilita a Câmara Legislativa estar na comunidade
e ouvir a necessidade de cada um.

Eu gostaria de pedir às autoridades que olhassem mais para o Buritis IV,
porque estamos há quase 12 anos naquela comunidade, que já está estruturada,
mas ainda precisa de alguns detalhes. Há necessidade de paradas de ônibus e de
quebra-molas, porque depois da meia noite, você vê carros fazendo pegas naquelas
avenidas. Também muitas crianças que passam para ir ao colégio têm dificuldades
de atravessar as pistas sem faixas. Então, eu gostaria que as autoridades,
principalmente o nosso Administrador, dessem uma olhada para Buritis IV. A
comunidade está feliz com o trabalho que está sendo realizado na cidade, sei que é
muita coisa para o Administrador fazer, ainda há os outros bairros que necessitam de
mais ainda.

Eu gostaria de agradecer e de parabenizar a todos. Muito obrigado.
PRESIDENTE (DEPUTADO CABO PATRÍCIO) - Agradeço ao Sr. Cledson

Borges e chamo o Sr. João Batista Soares Ferreira para fazer uso da palavra. Peço
que se posicione a Sra. Maria Ivanda Oliveira.

SR. JOÃO BATISTA SOARES FERREIRA - Primeiramente, boa-tarde aos Srs.
Deputados. É um prazer ter todos vocês aqui em nossa Planaltina. É muito feliz e
gratificante para nós ter os senhores aqui conosco. Deputado Cabo Patrício, eu
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SRA. MARIA IVANDA OLIVEIRA - Boa-tarde a todos. Sou Maria Ivanda e
gostaria de cumprimentar todos os presentes. Sou líder comunitária do Quintas do
Amanhecer II, presidente da Associação de Aquijada de Planaltina. Senhores
representantes, eu gostaria que vocês ouvissem com muito carinho a minha
reivindicação: sou líder de uma comunidade extremamente carente que se encontra
esquecida, porque lá, na nossa comunidade, falta tudo. Não temos assistência para
as crianças e os jovens. Inclusive, eu gostaria e insisto que vocês olhassem para a
nossa comunidade com muito carinho, porque lá falta tudo.

Esta comunidade tem o direito de ser assistida por nossos representantes.
Temos escolas que só atendem alunos até a quarta série. E, senhores, precisamos
que vocês vejam a situação: temos muitos jovens e crianças que deixam de estudar
porque a escola só vai até a quarta série. Por isso, reivindicamos uma escola até o
ensino médio. A comunidade lá não tem nada, só tem mesmo a água potável, que
ainda foi do Governo passado. Primeiramente, queremos a regularização; depois,
gostaríamos de iluminação, segurança. Não temos posto de saúde, não temos posto
policial. Lá temos muitos jovens e crianças. Precisamos também de quadras
esportivas. Precisamos que vocês olhem pelo nosso setor, que abrange: Quintas do
Amanhecer II, Mansão do Amanhecer, Portal do Amanhecer, Morada Nobre e todos
os chacareiros que constituem o setor Aprodarmas.

Então, senhores, gostaríamos que vocês olhassem mais para a nossa
comunidade. Por exemplo, os ônibus que passam lá vêm do Vale e quando chegam à
BR, na parada que dá acesso à comunidade Quintas do Amanhecer, já chegam
lotados. Agora, imaginem, senhores, como esses trabalhadores vão chegar ao Plano
Piloto para trabalhar! Muitas vezes, a gente perde até o emprego porque não dá
tempo de chegar até o trabalho. Então, eu gostaria que essa fosse mais uma das
reivindicações: linha de ônibus para o setor, porque hoje posso dizer, não de um
modo geral, mas pelo menos uma das comunidades de Planaltina foi privilegiada
com alguma coisa. A nossa não foi privilegiada com nada. Então, eu gostaria que
vocês olhassem com muito carinho e visitassem a comunidade para verem a
realidade. São muitos jovens, adolescentes e crianças nas ruas.

Eu gostaria, desde já, de agradecer a vocês. Tenho certeza de que vocês vão
olhar por nós. Muito obrigada.

PRESIDENTE (DEPUTADO MILTON BARBOSA) - Muito obrigado, Maria
Ivanda, Presidente da Associação da Aquijada, líder comunitária do Quintas do
Amanhecer.

Eu queria pedir um pouco de atenção. A sessão, como já foi dito, é da
população. Pedimos atenção, principalmente para quem não é da comunidade, quem
não mora aqui, como os representantes do povo que estão aqui, os Deputados que
foram colocados lá pela população. Temos que voltar nossa atenção para as
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lideranças que estão falando. Os funcionários da Câmara Legislativa também, pois
aqui ou ali, e isso é natural, desviam a atenção e ficam conversando alguns assuntos
que podem ser adiados. Vamos ouvir por gentileza a população.

Concedo a palavra ao Delvando Francisco Araújo, técnico de nutrição, que se
inscreveu para falar sobre a saúde daqui de Planaltina. Pode ser de Planaltina, mas
acredito que não - Planaltina é muito sadia pelo povo que tem. Deve ser da saúde
em Planaltina.

SR. DELVANDO FRANCISCO ARAÚJO - O que eu quero falar pode não se
restringir apenas a Planaltina, falo de modo geral.

A saúde grita por socorro! Grita por socorro porque é incrível se imaginar um
cidadão que contribui com seus impostos ir ao hospital procurar saúde e ficar 8 horas
esperando para ser atendido. Isso é um absurdo! Como pode um cidadão esperar
todo esse tempo? Como uma mãe fica com seu filho doente esperando por
atendimento durante 8 horas?

Fala-se muito em contratar médicos, mas só isso não basta! A atividade-meio
está carente de recursos humanos. Eu posso falar para vocês que há uma carência
enorme para técnicos em nutrição, administradores, auxiliares de gesso. Todos esses
cargos tiveram seus concursos concluídos e ainda nenhum profissional foi nomeado.
Há uma carência hoje de pelo menos 3 mil profissionais na área da saúde, não só de
médicos. Não só de médicos! Eu sou técnico em nutrição, passei em um concurso e
estou aguardando nomeação. Ainda não nomearam nenhum técnico em nutrição.
Assim como também não nomearam administradores, auxiliares de gesso. Em outras
áreas nomearam alguns profissionais, só que em número insignificante.

Então, o que eu digo a vocês é que a saúde está gritando por socorro. Uma
coisa fundamental para a saúde são os recursos humanos. Do que adianta termos
médicos, postos, hospitais abertos, equipamentos novos se não temos recursos
humanos suficientes para gerenciar tudo isso? A saúde está gritando por socorro!
Esperamos que todos vocês olhem por nós, escutem esse grito de socorro.

Era isso o que eu tinha a dizer. Muito obrigado.
PRESIDENTE (DEPUTADO MILTON BARBOSA) - Muito obrigado, Delvando.

Concedo a palavra à Sra. Alvelira Brito Galvão. Posicione-se a Sra. Simone
Cristina, que será a próxima oradora.

SRA. ALVELIRA BRITO GALVÃO - Boa-tarde a todos. A minha reivindicação e
a da nossa comunidade é a construção do posto de saúde do Vale do Amanhecer. Há
muito tempo nós vimos lutando por esse posto e ele nunca sai. Sou líder
comunitária. Trabalho com Planaltina, com o Vale do Amanhecer e sou presidente do
projeto de arte e cultura, em que trabalho com dança e música.



A
CAMARA LEGISLATIVA DO DISTRITO FEDERAL
3" SECRETARIA - DIRETORIA LEGISLATIVA XTOT A <2 T A OT TTP B A TTTP A Ç!
DIVISÃO DE TAQUIGRAFIA E APOIO AO PLENÁRIO mv/X/*.C5 lf*\£\Jl.\JíM\í\r IV^/^-CJ
SETOR DE TAQUIGRAFIA

Data

26 08 2009

Horário Início

15h30min

Sessão/Reunião

70a Sessão Ordinária/Comissão Geral

Página

18

Nós gostaríamos de pedir a colaboração de todos da Câmara Legislativa para
a construção da nossa casa da cultura, porque em todos os eventos que vamos fazer
aqui em Planaltina temos que alugar o Funções, e muitas vezes nós não temos
condições. Peço também a construção do terminal de ônibus do Jardim Roriz e do
Quintas do Amanhecer, o terminal mesmo, não uma paradinha, não. O terminal de
ônibus, onde eles possam se encostar e a população tenha abrigo. Na época das
chuvas, as pessoas ficam no meio da rua se molhando.

É só isso que tenho a pedir a vocês. Muito obrigada.

PRESIDENTE (DEPUTADO MILTON BARBOSA) - Muito obrigado. Vamos ouvir
agora a Sra. Simone Cristina. Por favor, o Sr. Mário César e o Sr. Edvano Pires se
posicionem. Serão os próximos oradores.

SRA. SIMONE CRISTINA - Eu dou boa-tarde a todos, aos que compõem a
Mesa, aos Deputados presentes.

Gente, eu estou aqui - eu sei que todos nós sabemos que muitas melhorias,
muitas obras são necessárias - mas, para ser sincera, eu vim fazer um elogio,
porque o trabalho que é feito tem de ser reconhecido. Eu queria elogiar duas
pessoas em especial: os Deputados Aylton Gomes, nosso Administrador, e Erika
Kokay. Eu gostaria de agradecer a vocês, à Deputada especialmente, pela sua
atenção aos direitos humanos, pela sua luta contra o preconceito racial, sexual e por
todo o trabalho que vem desenvolvendo. Gostaria que continuasse assim, porque é
desse tipo de trabalho que precisamos.

Gostaria de agradecer também ao Deputado Aylton Gomes pelas suas obras,
porque eu estou acompanhando e estou vendo o que o Deputado tem feito pela
cidade. Inclusive, no próprio ginásio que foi citado e que está sendo construído, eu
estou coordenando um projeto de voleibol, um projeto social que tanto é pedido, e
agora nós estamos com 120 crianças e adolescentes. Vemos todo esse apoio do
Deputado a este projeto e a outros que ele ajuda, como a escolinha de futebol.

Então, eu queria realmente que a população visse que melhorias a se fazer
há muitas, nós sabemos que precisamos de muita coisa, mas vamos reconhecer,
vamos ajudar e elogiar quem realmente tem trabalhado.

É só isso mesmo. Obrigada.

PRESIDENTE (DEPUTADO MILTON BARBOSA) - Muito bem, Sra. Simone.
Agora o Sr. Mário César e depois o Edvano Pires. Assunto: Monjolo, asfalto na DF-
131, apresentação do projeto Monjolo.

Concedo a palavra ao Sr. Edvano Pires.

SR. EDVANO PIRES - Boa-tarde a todos. Eu quero pedir desculpas porque
minha garganta está realmente no fim. Eu vou fazer uso da palavra só por um
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instante e vou passar o meu tempo ao professor e historiador Mário de Castro para
ele fazer a finalização.

Eu sou Edvano Pires da Costa, sou presidente da Associação Rural e
Comunitária do Monjolo, uma comunidade que já existe há mais de 150 anos e está
esquecida. Estamos pedindo esse asfalto, que seria da DF-131, num trecho que
compreende a DF-128 até a DF-205. Esse asfalto é de grande interesse para a nossa
comunidade porque desenvolverá o turismo e a agricultura em geral. Só para
ressaltar, eu tenho aqui em minhas mãos um documento datado de 1920, um deles.
Falo desse documento só para comprovar a idade da nossa comunidade.

Muito obrigado a todos.

PRESIDENTE (DEPUTADO MILTON BARBOSA) - Vamos agora ao Sr. Mário
César, que falará sobre a Monjolo.

SR. MÁRIO CÉSAR CASTRO - Boa-tarde. Cumprimento os Exmos. Deputados
da Câmara Distrital, principalmente o Deputado Aylton Gomes, e as demais
autoridades que presenciam esta solenidade - esta é uma reunião comum para os
Deputados, mas para nós é uma solenidade.

Venho reforçar o grupo da Região Monjolos. Já fizemos alguns contatos com
o Deputado Cláudio Abrantes e encaminhamos a S.Exa. um pedido, confirmado com
um abaixo-assinado, em que constam as assinaturas de centenas de estudantes e de
centenas de produtores rurais que precisam de uma estrada - eu diria, uma curta
estrada - na DF-131. Acredito que seja irrisório para o Governo do Distrito Federal
conceder essa linha asfáltica, como é solicitado. A nossa solicitação se dirige a um
grupo de Deputados, em especial ao nosso Deputado Cláudio Abrantes.

Os moradores das comunidades rurais Lagoa Bonita, Monjolos, Vila Taquari,
Bom Sucesso, Capão, Roda Molhada, Palmeiras, Cavas, Mozondó, Muzungo, e os
condomínios que também estão na área rural Morumbi e Vale Verde. Essa área serve
também a Planaltina de Goiás, pois temos ali as Escolas Classes Monjolo, Palmeiras e
Osório Bacchin. A Escola Classe Osório Bacchin fica encostada em Planaltina de
Goiás. Essa região é importante não só em termos educacionais, como também em
produção rural, e o dispêndio económico é pequeno.

Em outras oportunidades, o Governo anterior cedeu uma verba que seria
utilizada para construir esse trecho da estrada. Naturalmente, a comunidade, ávida,
espera por isso e agradece o reconhecimento desta Casa. Já tomamos conhecimento
de que há uma indicação feita pelo Deputado Cláudio Abrantes e assinada por todos
os Deputados. Assim, aproveitamos também o momento para agradecer o
movimento realizado pelo Deputado Cláudio Abrantes e pelos demais Deputados,
pois S.Exas. não se negaram a servir a comunidade de Planaltina. Apenas devem
confirmar isso aprovando o projeto, que já foi lido e estudado.
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Estamos aqui também em nome da comunidade, agradecendo o trabalho
realizado por todos e aguardando a realização da obra. A próxima obra será de onde
essa parar, naquela pista que dá acesso à Fercal, até o Mozondó. São mais uns 7
quilómetros e, para isso, será preciso outro projeto. Voltarei para falar um pouco no
final, a pedido do Deputado Leonardo Prudente, sobre a história de Planaltina.

Muito obrigado. (Palmas.)

PRESIDENTE (DEPUTADO MILTON BARBOSA) - Muito obrigado, Mário César.

Peço novamente um pouco mais de atenção às pessoas. Antes de conceder a
palavra ao Deputado Raimundo Ribeiro, quero dizer que ouvi aqui vários presidentes
de associações, vários membros da comunidade. O Presidente combinou conosco
que cada orador fala um pouco e passa a palavra para o próximo orador, fazendo
um rodízio.

Como eu dizia, ouvi muitos pedidos, inclusive do Mário César Castro, para
que os Deputados não percam a oportunidade de ajudar Planaltina. Porém, lembro-
me de que não vi, em nenhuma das sessões que fizemos nas cidades, ninguém que
explicasse qual é a função de um Deputado, qual é a função da Câmara Legislativa,
o que um Deputado faz, o que ele não deve fazer e o que não deixa de fazer.
Preocupo-me sempre com isso. Estamos a falar, ouvindo, ouvindo, ouvindo, falando,
e ninguém nunca se deteve para explicar qual a nossa função.

Reforcei o que vou dizer agora, porque há algumas pesquisas que
perguntam o que é a Câmara Legislativa. Você sabe o que é a Câmara, o que faz um
Deputado? Enfim, acho que seria de bom tom que se fizesse pelo menos uma alusão
à questão. Ouço comentários como: um Deputado tal trouxe o asfalto; o Deputado
tal colocou luz na minha rua. É claro que, no imaginário popular, é isso o que ocorre,
mas Deputado não põe luz, Deputado não faz asfalto. Deputado é o representante
do povo. O Povo nos colocou na Câmara, 24 Deputados Distritais, para voltar as
atividades do mandato ao cidadão. E é isso o que a Câmara está fazendo aqui: nós
andamos, nós ouvimos.

No último sábado, estive em Mestre d'Armas; passei o dia lá. Hoje cedo,
cheguei com minha equipe aqui, fui ao Recanto do Sossego, onde fiquei, até Ih da
tarde, ouvindo as pessoas e conversando com elas para poder balizar as minhas
ações, que é intermediar as reivindicações de quem me colocou na Câmara, junto ao
Governo. O Governo é quem faz as obras, é quem tem os recursos, é quem nos
paga.

Então, o Deputado legisla, faz lei, seja de autoria dele ou do Poder Executivo,
que tem o maior número de matérias a regular. O Deputado fiscaliza o Governo. O
Deputado também pode propor políticas públicas, sempre observando os ditames da
Lei Orgânica do Distrito Federal e do Regimento Interno da Câmara Legislativa.
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Quando o cidadão bradar, clamar pela presença de um Deputado, ele tem de
vir. Ouvi uma senhora faiando, fazendo um pedido candente para que se olhe para a
comunidade Quintas do Amanhecer. Ela foi a fundo, pediu que os visitássemos, que
conversássemos com eles, que víssemos suas dificuldades. Ela está absolutamente
certa, está na direção correta, propondo que voltemos nossas atividades para quem
precisa e para quem nos colocou na Câmara Legislativa.

Então, basicamente, é isto o que o Deputado faz, exatamente o que está
fazendo aqui: ouvindo a população. O Deputado Leonardo Prudente, Presidente da
Câmara Legislativa, disse-me, pois sou o Terceiro Secretário da Câmara, que precisa
de alguém da Terceira Secretaria para fazer o resumo de todas as reivindicações
gravadas aqui. Para que o Deputado possa sentar-se com o Governo, com os
membros do Governo, com os setores responsáveis do Governo, e encaminhar as
soluções dos problemas que vimos aqui. Se fizéssemos tudo, não p/ecisaríamos
trazer o Governo aqui, mas é o Governo quem faz. Nós intermediamos. É preciso que
a população saiba disso. Em nenhuma das sessões falou-se sobre isso.

A Câmara é dirigida por uma Mesa Diretora, mas a maioria da população não
sabe o que é. É a Mesa Diretora que dirige a Câmara. Quem faz parte da Mesa
Diretora? Estamos todos aqui: o Deputado Leonardo Prudente, nosso Presidente; o
Primeiro Secretário, Deputado Wilson Uma, que cuida de pessoal da Câmara; o
Deputado Raimundo Ribeiro, que administra o dinheiro que o Governo arrecada e
nos passa para que a Câmara desempenhe suas funções. Essa estrutura tem um
preço no nosso imposto, somos nós que o pagamos. Todos vocês pagam para
chegarmos aqui. E o Terceiro Secretário sou eu, Deputado Milton Barbosa, que cuido
exatamente do processo legislativo. O Deputado Benedito Domingos é o Ouvidor, a
pessoa que dirige as atividades de ouvir as pessoas na Câmara, e o Deputado
Brunelli, que ainda não chegou, é o Corregedor.

Então, é preciso darmos essa explicação para os nossos cidadãos, para os
nossos eleitores, sem tirar nem pôr. O cidadão vem para cá, não sabe o que é a
Câmara, não sabe o que é Deputado, não sabe para que serve a Câmara, qual a
nossa função, e sai dizendo que o Deputado fez o asfalto. Quem fez foi o Governo. O
Deputado intermediou, essa é a função dele.

DEPUTADO GERALDO NAVES - Sr. Presidente, solicito o uso da palavra.

PRESIDENTE (DEPUTADO MILTON BARBOSA) - Concedo a palavra a V.Exa.

DEPUTADO GERALDO NAVES - Sr. Presidente, eu queria ouvir novamente a
Dona Leonice, produtora rural. Ela foi interrompida e gostaria de continuar. Eu
gostaria que ela continuasse as suas reivindicações, se V.Exa. não se opuser.

PRESIDENTE (DEPUTADO MILTON BARBOSA) - Jamais iremos nos opor a
ouvir as pessoas, estamos aqui para isso. Pode vir, Dona Leonice, tenho certeza de
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que o que a senhora tem a falar é importante - não que não fosse importante
naquele momento. Vou pedir licença àqueles que estavam inscritos para fazer uso da
palavra. Ela falaria no final, mas vai balizar o tempo dela para encerrar sua parte e
não precisar voltar.

(Assume a Presidência o Deputado Raimundo Ribeiro.)

PRESIDENTE (DEPUTADO RAIMUNDO RIBEIRO) - Concedo a palavra à Sra.
Leonice Bertollo Wagner.

SRA. LEONICE BERTOLLO WAGNER - Primeiro, eu quero dizer que isso é
inédito. Quero agradecer profundamente a cada Deputado que saiu em defesa do
meio rural, não da Nice, da cidadã Nice, mas do campo, do produtor rural do Distrito
Federal. Muito obrigada pela oportunidade.

Neste momento, eu quero dizer para vocês que, se fosse fácil vir aqui só
elogiar, a gente elogiaria. Mas nós temos demandas e uma única oportunidade por
ano de falar exatamente para quem legisla em nome do povo. Quero registrar o
seguinte: todos nós dependemos da Saúde de Planaltina, do Hospital Regional de
Planaltina, que pede socorro. Temos lá mais de mil biópsias sem resultado, sem
sequer encaminhamento dessas peças, já demandadas por ofícios para a Secretaria
de Saúde, para o próprio Governador. Um caos! Não temos nenhuma UTI na cidade
de Planaltina. E nós, moradores do campo, a cinquenta e tantos quilómetros da
cidade de Planaltina, e do lado norte de Brasília, temos como única porta de entrada
na Saúde o Hospital Regional de Planaltina. Então, todos os esforços da equipe do
Hospital, da Administração e das pessoas da comunidade são quase insignificantes
para a demanda que nós temos. Essa é outra reivindicação do Conselho de Saúde do
qual sou membro.

A outra questão é sobre a energia rural, que está com muitas dificuldades.
Há a necessidade da construção de uma subestação, porque nós somos grandes
consumidores de energia, principalmente nas questões de irrigação, de água, uma
série de coisas. Então, nós precisamos de investimentos; que a Câmara possa propor
esses investimentos em longo prazo.

Muito obrigada, de coração, à Câmara Legislativa e a todas as pessoas que
estão aqui me ouvindo.

PRESIDENTE (DEPUTADO RAIMUNDO RIBEIRO) - Esta Presidência registra a
presença do Deputado Pedro do Ovo.

Convido o Sr. Julimar Gonçalves, Presidente da Rádio FM, que vai reivindicar
o desbloqueio de emendas que tratam da questão cultural. Solicito ao Sr. Rogério
Vieira, líder comunitário do Buritis III e IV, que se posicione próximo ao microfone.

Informo que as inscrições já estão encerradas.
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DEPUTADO RÔNEY NEMER- Sr. Presidente, solicito o uso da palavra.

PRESIDENTE (DEPUTADO RAIMUNDO RIBEIRO) - Concedo a palavra a
V.Exa.

DEPUTADO RÔNEY NEMER - Eu recebi uma mensagem. Nós, da Câmara
Legislativa, derrubamos um veto do PDOT que falava sobre as chácaras da Colónia
Agrícola Sucupira, abaixo do Riacho Fundo, e ontem as pessoas receberam uma
intimação demolitória por parte da agência de fiscalização.

Hoje pela manhã, entrei em contato com a agência de fiscalização, mandei
os moradores lá, eles foram e, para minha surpresa, foi pedida pela Terracap a
demolição e a desinterdição das chácaras, que nós aprovamos no PDOT. Eles foram
até a Terracap e lá disseram que não poderiam fazer nada, a não ser que o IBRAM
autorize que não sejam demolidas.

Agora, vejam vocês, pasmem: se a Câmara Legislativa aprovou, no Plano
Diretor de Ordenamento Territorial, a fixação de alguns chacareiros, isso não tem
valor legal nenhum para o Governo do Distrito Federal?

Então, eu gostaria de pedir ao Presidente, Deputado Leonardo Prudente,
juntamente com a Mesa Diretora, que entre em contato com esses órgãos para dizer
que não tem sentido derrubar várias casas em fazendas, em chácaras que foram
aprovadas no Plano Diretor de Ordenamento Territorial, para que amanhã
descubram que efetivamente foram aprovadas. E aí, quem vai pagar a reconstrução
dessas casas para os chacareiros?

Isso me espanta, porque nós, durante o almoço que tivemos com o
Governador Arruda, solicitamos a S.Exa. que o Secretário de Governo, Sr. José
Geraldo Maciel, participasse da Câmara itinerante nas cidades, e ficou confirmado
que o Secretário José Geraldo Maciel participaria. Acho que isso minimizaria muitos
desses problemas e facilitaria, também, todas essas reclamações que a população
tem feito aqui.

Obrigado.

PRESIDENTE (DEPUTADO RAIMUNDO RIBEIRO) - É verdade, Deputado
Rôney Nemer, é muito oportuno, e nós faremos um contato imediato com a Terracap
para que verifiquem a situação.

Concedo a palavra ao Sr. Julimar Gonçalves. (Pausa.)

Enquanto o Sr. Julimar Gonçalves não chega, concedo a palavra ao Sr.
Rogério Vieira, líder comunitário do Buritis III e IV, que falará sobre projeto de
cidadania comunitária.

SR. ROGÉRIO VIEIRA - Boa tarde a todos os Deputados e ao Deputado
Raimundo Ribeiro, que neste momento preside esta sessão da Câmara Mais Perto de
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Você. Falo em nome de todas as lideranças comunitárias desta cidade, pelas quais
tenho o maior apreço e carinho, porque a liderança faz um trabalho diário de defesa
da sua comunidade.

Parabenizo também algumas obras, alguns projetos que já foram colocados
dentro do nosso setor, Buritis III, e até mesmo do Buritis IV. Quero começar pelo
ginásio coberto, que foi uma obra de muitas reivindicações de mais de 10 anos. Eu,
como líder comunitário, tenho provas documentais, de abaixo-assinados, de várias
reuniões. Nós tivemos essa conquista graças a Deus e ao desempenho do Deputado
Aylton Gomes, que esteve junto conosco participando dessas reuniões. Eu fiz mais
de 6 reuniões, e o Deputado esteve lá presente. Em nome de toda a comunidade, eu
quero parabenizar o senhor e a Administração Regional pelo trabalho e a atenção
dada a nós pelas vilas Buritis III e Buritis IV.

Eu quero também falar sobre o projeto de cidadão comunitário. O projeto já
existe num Estado, de autoria de um vereador; não estou copiando, só quero que
seja implantado no Distrito Federal e, de preferência, na nossa cidade de Planaltina.
Com esse projeto, os jovens cidadãos de cada setor - quanto maior o setor, maior o
número de jovens - vão trabalhar pela cidadania, com projetos dentro do setor,
orientando os moradores para não jogar lixo, para manter o setor limpo e coisas
assim, e ganhando uma ajuda de custo do Governo do Distrito Federal. É o Projeto
Jovem Cidadão Comunitário, um projeto excelente, pois eu acho que nós, cidadãos,
temos nosso direito de fazer leis.

Existe um projeto de lei, que eu não me lembro qual, mas V.Exas. sabem
que existe. Eu sei que são mais de 10 mil assinaturas para colocar esse projeto em
andamento, que vai ajudar a manter o setor limpo, com melhor qualidade de vida,
dando mais transparência na limpeza. Através da limpeza, que se traga a saúde e se
dê mais beleza ao nosso setor.

Ademais, quero parabenizar também a Câmara Legislativa do Distrito Federal
por esse projeto A Câmara Mais Perto de Você em todas as cidades. Eu acho que a
Câmara Legislativa tem que mostrar, e está mostrando, a sua transparência. Eu
quero que continue mostrando não só uma vez por ano, mas que visitem os setores,
como a Sra. Maria Ivanda Oliveira, do Quintas do Amanhecer, disse: realmente, os
Deputados têm que visitar os setores. Eu acho que deveria haver a Câmara
itinerante dentro dos setores: cada dia ela deveria estar dentro de um setor.

Quero parabenizar o trabalho de V.Exas. por estarem aqui na nossa querida
cidade, nossa centenária cidade, a cidade-mãe, que completou 150 anos.

Quero rematar parabenizando o trabalho da Administração Regional, do
nosso Deputado Aylton Gomes e de todas as lideranças, que são o espelho da
comunidade.
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Muito obrigado a todos.

PRESIDENTE (DEPUTADO MILTON BARBOSA) - Muito obrigado ao Sr.
Rogério Vieira.

Antes de passar a palavra ao Deputado Wilson Lima, porque o Deputado
Raimundo Ribeiro está acudindo a situação do Riacho Fundo, informo que nós
recebemos aqui, e acho que os frequentadores também receberam, uma cartilha que
veio da 16a DP, da minha - a nossa - Polícia Civil do Distrito Federal. Tive a honra
de terminar minha passagem lá como Diretor Geral. Tenho em mãos uma cartilha de
explicações ao cidadão de como este se deve portar. Então, quero parabenizar algum
membro da Polícia Civil do Distrito Federal que esteja aqui.

DEPUTADA ERIKA KOKAY - Sr. Presidente, solicito o uso da palavra.

PRESIDENTE (DEPUTADO MILTON BARBOSA) - Concedo a palavra a V.Exa.

DEPUTADA ERIKA KOKAY - Sr. Presidente, foi falado aqui sobre o Projeto
Jovem Cidadão Comunitário. É um projeto que, parece-me, já está formatado. Eu
gostaria apenas de pedir ao seu autor, que aqui fez uso da palavra, que encaminhe
esse projeto à Mesa Diretora, para que o conjunto dos Parlamentares possa
conhecê-lo. Que esse seja um procedimento comum: as pessoas que têm projetos
ou sugestões de projetos já formatados encaminhem-nos à Mesa Diretora. Pareceu-
me bastante interessante a ideia, e é importante que nós conheçamos o projeto.

PRESIDENTE (DEPUTADO MILTON BARBOSA) - Muito obrigado, Deputada
Erika Kokay. O que ela quis dizer é o seguinte: quem tiver projetos ou sugestões a
fazer, escritos, faça o favor de passá-los para a Mesa Diretora, se houver por bem.
Se não, pode até dizer: "Ah, eu não vou entregar para a Mesa Diretora, vou entregar
para o deputado fulano de tal." Não há problema, a liberdade é total.

Passo a palavra ao Deputado Wilson Lima para dar continuidade ao nosso
trabalho, dizendo que fui avisado pela nossa assessoria de que as inscrições foram
encerradas. Peço perdão se, em algum momento da minha condução, fui chato.

Muito obrigado.

(Assume a Presidência o Deputado Wilson Lima.)

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Concedo a palavra ao Sr. Julimar
Gonçalves. (Pausa.)

Concedo a palavra à Sra. Jussara Castro.

SRA. JUSSARA CASTRO - Boa-tarde aos senhores Deputados e aos demais
presentes. Meu nome é Jussara. Sou da Comunidade Rural Monjolo, mencionada há
pouco pelo Sr. Edvano. A pedido da comunidade, venho só complementar algumas
coisas que ficaram faltando.
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A falta da pavimentação asfáltica da DF-131 inviabiliza o tráfego para que
possamos trazer as hortaliças. Às vezes, ficam perdidas por 6 quilómetros naquele
local. Precisamos também de uma atenção maior na área de segurança. A nossa
comunidade está um pouco esquecida nessa área. Não há viatura. As vezes, o posto
policial que nos socorre é o da CPRV - Comando de Policiamento Rodoviário. Não é
obrigação deles, mas muitas vezes eles nos socorrem por estarem mais próximos.

Então, eu gostaria de trazer essas complementações: a pavimentação
asfáltica da DF-131 e a criação do posto policial no Monjolo para abranger toda
aquela área, que é uma comunidade muito grande para ser socorrida por boa
vontade da CPRV.

Eu tomei a liberdade de encabeçar um abaixo-assinado dirigido ao Sr.
Presidente da Câmara Legislativa do Distrito Federal, Deputado Leonardo Prudente.

Muito obrigada.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Concedo a palavra ao Sr.
Augustinho Gomes de Queiroz.

SR. ALGUSTINHO GOMES DE QUEIROZ - Boa-tarde. Meu nome é Augustinho
Gomes de Queiroz. O povo critica os políticos. Eu não os critico porque, no meio da
política, há muitas pessoas indesejáveis, mas há muitas pessoas prudentes.
Inclusive, está aqui o Deputado Benedito Domingos, um pastor que conheço
pessoalmente. Está aqui o presbítero com o qual me congreguei, pai do nosso
querido Deputado Berinaldo Pontes. Já conheço o Deputado Wilson Lima
pessoalmente.

Quero dizer para vocês não criticarem político porque eles são necessários
para fazerem as leis. Muitas pessoas não sabem que Jesus Cristo, quando
crucificado, foi tirado da cruz a pedido de um senador chamado José de Arimateia.
Eu não deixaria de falar em meu Senhor Jesus, que é o meu salvador e é o seu
salvador também, mas quero dizer algo: eu tenho um plano, mas ele está em
segredo, porque eu só falo quando as pessoas quiserem ouvir. Eu não vou passá-lo
para qualquer pessoa, não. Eu quero que vocês entendam que existem planos bons
para tirarmos esses miseráveis que estão aí nas ruas, drogados, crianças que não
têm mais vida, não têm mais solução.

Jesus falou muito a respeito de fariseus. Há pessoas que não sabem o que é
um fariseu. Fariseu é aquela pessoa que pode fazer e não faz, que tem o poder.
Fariseu é aquele que passa, olha e ignora. Pode fazer, mas não faz nada.

Eu quero dizer que tenho um plano que não vai mexer com dinheiro do
Governo. Não vai mexer. Agora, quem quiser duvidar, que me dê oportunidade para
eu levar esse plano. Eu gostaria que mais gente estivesse aqui. Eu sou um servo do
Senhor Jesus, eu não preciso mentir. Eu estou falando a verdade, e esse plano é
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bom, todo mundo vai gostar. E o mundo inteiro, o Brasil em peso vai gostar desse
plano que eu vou dar. Mas, primeiramente, eu queria saber se há pessoas que
escrevem alguma coisa aqui, algumas reivindicações, porque foram feitas tantas
reivindicações e eu não sei se está escrito, porque decorar tudo isso e levar lá para a
Câmara é difícil.

Glória, Jesus! Muito bem.

JEu quero falar também lá do Arapoanga, porque é preciso fiscalização nas
obras. É preciso saber se naquele asfalto estão fazendo as coisas certas, porque nós
temos que saber se há fiscal que vai olhar se aquele asfalto está certo, no pedido
que foi feito. Três centímetros, 4 centímetros, 2 centímetros ou l centímetro,
queremos saber. As caixas de esgoto estão todas quebradas e entupidas. É preciso
ter fiscalização. A minha área é construção civil, eu tenho olhado muito isso e vou
ver como está a situação daquelas coisas. É terrível.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Concedo a palavra ao Sr.
Adriano Souza.

SR. ADRIANO SOUZA - Boa tarde a todos. Eu queria agradecer a Câmara
Legislativa do Distrito Federal por mais esse evento ter vindo para a nossa cidade.

O que venho colocar aqui é que a maioria dos que passaram por aqui só
fizeram cobranças para os governantes. Eu quero deixar claro que a nossa cidade,
Planaltina, está fazendo 150 anos, e por incrível que pareça nós não temos uma
identidade. No Setor Tradicional, um dos mais velhos aqui da área de Planaltina, a
maioria dos imóveis não tem registro, não tem escritura, e a parte de construção civil
não pode ir adiante porque a falta de documentação desses imóveis atrapalha, a
burocracia é muito grande.

Foi formada uma comissão no Setor Tradicional, e já fizemos uma primeira
reunião. Fizemos a segunda reunião, e estiveram presentes alguns representantes do
Governo. Amanhã, às 15 horas, acontecerá a terceira reunião, para a qual foram
convidados o Procurador-Geral do Distrito Federal, Paulo Serejo, representado pelo
Deputado Cláudio Abrantes; o Deputado Chico Leite estará presente também; e a
Administração. Eu venho aqui em público pedir o apoio dos Deputados e
principalmente da Administração. Algumas reuniões foram marcadas e foram
interrompidas justamente por falta da presença de autoridade nesses eventos.

É isso, e agradeço a oportunidade de explanar essa situação.

A nossa cidade é tão antiga, e ouvimos histórias todos os dias, dos mais
velhos, que Planaltina é isso, que Planaltina tem cultura, que Planaltina é uma cidade
histórica com património histórico tombado, mas na verdade, se formos levar ao pé
da letra mesmo, não existe. Planaltina não existe. Paga-se imposto, e na verdade eu
não sei para quem eu pago imposto, se pago para o Estado de Goiás ou se pago
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para o Distrito Federal. Então, eu acho que é o tipo do assunto que temos de tratar
com mais carinho, com mais serenidade. Não deixem passar mais um governo e não
façam nada.

Eu agradeço a todos, obrigado pela oportunidade.

DEPUTADO AYLTON GOMES - Sr. Presidente, solicito o uso da palavra.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Concedo a palavra a V.Exa.

DEPUTADO AYLTON GOMES - Adriano, diga a hora e o local, porque deve
haver muita gente que mora no Setor Tradicional interessada, e é importante essa
participação. Eu ouvi o horário, mas não ouvi o local.

Então, eu gostaria de reproduzir o convite feito por essa comissão que está
buscando a regularização do Setor Tradicional: a reunião é amanhã, às 15 horas, no
Salão Império, que fica de frente ao Supermercado Minas Brasília, na Rua Coronel
João Quirino.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Gostaria de convidar para fazer
uso da palavra o Sr. Stephan Cruz.

SR. STEPHAN CRUZ - Gostaria de dar uma boa-tarde a todos, e parabenizar
a Câmara Legislativa pela iniciativa de estar em todas as cidades.

Eu gostaria de fazer um pequeno aparte somente para uma obra que está
sendo feita aqui em Planaltina, entre o CIE e o Centro II. Ali ao lado da Rodoviária
há uma praça intitulada Praça dos Estudantes, e eu gostaria de chamar a atenção
para esta obra, porque evidentemente é uma obra muito bonita, arborizando a
cidade, fazendo lá um campo, incentivando nossos jovens à prática de esporte. Eu
creio que esse é um caminho para a diminuição da violência, mas creio mais ainda
que o melhor caminho para a diminuição da violência é a educação. Eu gostaria de
chamar a atenção porque foi feita uma obra faraónica, com um custo que nós não
sabemos qual foi, e ao lado dessa mesma obra há a nossa biblioteca caindo aos
pedaços, sem ter o mínimo de condição de uso.

Eu gostaria de chamar a atenção da Câmara Legislativa para essa obra, e
dizer que estamos aqui aguardando uma providência da Câmara Legislativa para
que, o mais breve possível, a nossa biblioteca passe por essa reforma e esteja em
condições de uso para os nossos estudantes.

Eu gostaria de fazer um pedido ao nobre Deputado Chico Leite, como
promotor de justiça que é: que encaminhasse uma denúncia ao Ministério Público
para sabermos os valores desta obra. E como podemos, também, encaminhar uma
indicação para que seja feita a reforma da biblioteca o mais rápido possível.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Sr. Stephan, fica registrada a sua
solicitação. Parabéns.
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Convido para fazer uso da palavra a Sra. Simone Marcedo.
SRA. SIMONE MARCEDO - Boa-tarde, meu nome é Simone, nós somos dos

Amigos do Centro Histórico de Planaltina, que tem por finalidade preservar o Centro
Histórico de Planaltina de outra forma. Estamos atrás de políticas de incentivo para
que o proprietário dê valor a esses casarões. Então, temos feito eventos dentro do
Centro Histórico, e em uma de nossas procuras junto ao Legislativo, tivemos contato
com o Deputado Chico Leite. Dessa demanda nasceu á primeira Audiência de
Proteção do Património Cultural de Planaltina, para a qual eu convido todos, no dia
11, às 10 horas, na Casa das Artes Dona Nilda Campos, lá no Museu.

Nessa procura junto ao Executivo e ao Legislativo, estamos correndo atrás
exatamente disto: de preservar o património cultural através da educação
patrimonial - educação patrimonial é direito do cidadão, precisamos de leis de
incentivo junto às escolas. Os estudantes de Planaltina não sabem que temos um
centro histórico. E o que acontece com a defesa que dizem ter o património?
Realmente concordo com o colega quando disse que, aqui em Planaltina, não existe
património. Não tem nada preservado, não tem nada tombado. Existe um
tombamento feito pela DePHA, que é do museu e da igrejinha. E dizem que tem um
acordo de tutela de uma área. Quer dizer, se o tombamento mal funciona, imaginem
uma área de tutela. Então, isso não acontece. Nossos casarões estão caindo.
Enquanto eu falo, deve ter algum ruindo. O que queremos é preservar o património,
cuidar dele.

Nós estamos atendendo alunos, o que deveria estar sendo feito pelo Estado.
Nós tivemos um aluno agora do IESB que está concluindo um curso e não conhece a
bandeira de Planaltina. Alguém aí conhece a bandeira de Planaltina? Eu não conheço
e nunca vi. Então, precisamos correr atrás disso. Os nossos casarões é que contarão
história. Não é uma história direcionada, personalizada, como está acontecendo aqui
nesses 200 anos de mal uso de prédios históricos. Nasceu dessa audiência - que
teve também uma demanda do Deputado Chico Leite - essa comissão. Fizemos um
encaminhamento ao Ministério Público para saber qual é o valor da Casa do Idoso,
se ela é do idoso e para que serve a Casa do Idoso. Queríamos saber no que deu
esse encaminhamento ao Ministério Público.

Eu quero convidar vocês para a primeira mostra do Festival Internacional de
Cinema, que acontecerá no Centro Histórico nos dias 27, 28 e 29. Isso faz parte
exatamente dessa ideia que temos de agregar valores aos casarões, porque só assim
acreditamos no tombamento e preservação. Educação patrimonial é um direito do
cidadão.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Obrigado, Dona Simone. Está
registrada a sua reivindicação. Provavelmente amanhã a senhora terá alguma
resposta.
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Concedo a palavra ao Carlinhos dos Santos.

SR. CARLINHOS DOS SANTOS - Boa-tarde, senhores.

Iniciarei parabenizando o Deputado Leonardo Prudente, porque, na sua
presidência, S.Exa. trouxe a Câmara Legislativa para o cidadão. Parabéns ao
Deputado, que teve essa iniciativa.

Gente, nós temos um problema sério em Planaltina, que é a disputa
territorial. Distribuímos aos deputados - por favor, acompanhem - alguns
documentos que nós entregamos na Administração Regional. Por exemplo, no ano
passado, em junho, entregamos ao Administrador, Deputado Aylton Gomes,
documentos pedindo lombadas em algumas ruas, e para nossa surpresa, quando
chegamos no Detran-DF, não localizamos os documentos. Eles sumiram daqui da
Administração para o Detran. Fomos obrigados a fazer um novo documento e
encaminhá-lo ao Detran diretamente. Então, isso é disputa de poder, é disputa
territorial, porque o líder comunitário trabalha defendendo o direito da comunidade.
Eu não estou pedindo quebra-mola para mim. Estou pedindo para a comunidade.

Eu tive que sair daqui de Planaltina pra ir à Novacap levar um pedido para
fazer poda de árvores, o que poderia ser entregue à Administração, Deputado. Mas
como a Administração não encaminha os pedidos da nossa entidade, tivemos que ir
ao Plano Piloto. É disputa de poder. Tivemos que ir à Secretaria de Segurança
Pública para defender a colocação de um posto policial no Jardim Roriz. Por birra de
alguém, o posto está na Avenida Independência. Na Avenida Independência, não
morre ninguém assassinado, gente! Na Avenida Independência, não tem assalto de
madrugada, não. Quem está administrando isso? Peço aos senhores da Câmara
Legislativa que vejam Planaltina. A disputa territorial lá está imensa.

Só porque sou líder comunitário desde 1990 e meu apelido é Carlinhos Roriz,
sou discriminado aqui dentro? Sou discriminado, e o nosso trabalho também é
discriminado. Por isso, estão com vocês os documentos, o jornalzinho. É uma
tristeza, Deputado Aylton Gomes. Não é o senhor, não. O senhor é uma excelente
pessoa, mas alguma coisa está acontecendo em Planaltina. Peço aos Srs. Deputados
que analisem o que está acontecendo. Eu não sei o que é.

Obrigado. (Palmas.)

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Como estamos em uma
audiência pública e o Deputado Aylton Gomes, dono de seu mandato, está
emprestado ao Governo do Distrito Federal como Administrador, S.Exa. pediu para
fazer uso da palavra. Concedo a palavra, então, ao Deputado Aylton Gomes.

DEPUTADO AYLTON GOMES - Boa-tarde a todos. Agradeço de coração a
nobreza do^Deputado Wilson Lima, que está agora presidindo os trabalhos aqui em
Planaltina. É uma honra poder ter esta oportunidade.
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O assunto tem certa gravidade quando se fala que a Administração não está
encaminhando documento. Eu digo com todas as letras, sem medo de errar. Podem
auditar, fazer o que vocês quiserem. Esta Administração tem uma coerência no que
faz. Ela valoriza o ser humano que a procura. Encaminhamos todos os documentos.
O Sr. Carlinhos, por quem tenho um carinho especial, tem feito reuniões na
Administração com fotografias — ele sabe disso. Já nos reunimos várias vezes. Os
documentos que são encaminhados para lá, nós encaminhamos aos órgãos
competentes.

A Administração hoje não detém a responsabilidade de resolver tudo.
Existem órgãos do Governo para os quais ela tem que repassar. Para a instalação de
um quebra-molas - só para vocês terem uma ideia -, é feito um abaixo-assinado por
uma rua, por um determinado bairro, que é encaminhado à Administração, que o
encaminha ao DETRAN, que envia um chefe de tráfego, um engenheiro de tráfego
para que ele faça uma avaliação da real necessidade e de onde será instalado.
Muitas vezes, o cidadão pede o quebra-molas, mas nunca na sua porta. Ele quer que
seja instalado na porta do vizinho, que não aceita. Gera um certo conflito até onde
colocar o quebra-molas. Depois que volta à Administração, ainda é encaminhado à
NOVACAP. Eu não tenho massa asfáltica na Administração. Então, há uma
dependência de vários órgãos. Em algum momento desses, essa cadeia, às vezes, é
quebrada. Então, quero deixar claro que essa Administração tem um carinho especial
em receber o povo. Se ela vai dar vazão a todas as demandas, é outra realidade.

Como bombeiro, tenho uma filosofia. Quando o bombeiro chega a uma
ocorrência, ele não pergunta de que família, de que religião, de que classe social, de
que raça, de que cor a pessoa é. Ele atua como filho de Deus, como cidadão normal
do dia-a-dia. Eu trouxe essa filosofia para dentro da Administração. Ali eu não quero
saber a que segmento político a pessoa é ligada, qual é sua religião, sua classe social
oû  o bairro onde mora. Tenho certeza de que, o documento chegando às nossas
mãos, será encaminhado ao órgão competente, e nós ficaremos aguardando a
resposta.

Então, agradeço ao Carlinhos. Não existe essa guerra anunciada. Acho até
que isso é muito pequeno se estiver existindo, mas eu digo que há um trabalho, uma
coerência e uma vontade de que Planaltina cresça e de mãos dadas.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Passo a palavra ao Sr. Carlos
António Alves.

SR. CARLOS ANTÓNIO ALVES - Boa-tarde a todos. Boa-tarde às pessoas que
estão presentes, prestigiando este trabalho bonito da Câmara Legislativa. Quero
parabenizar a Câmara por este trabalho que está fazendo em nossa cidade, dando
oportunidade para os moradores e para as lideranças comunitárias apresentarem as
suas reivindicações.
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Meu nome é Carlos. Sou prefeito comunitário do Setor Habitacional Mestre
D'Armas e represento aquela área. Fui eleito pelo povo, e hoje a prefeitura
comunitária está trabalhando com projeto de alfabetização e atuando também com a
inclusão social. Estamos com 80 alunos na área de inclusão digital. Não temos apoio
do Governo e muito menos da Administração. Esse é um trabalho que a prefeitura
está fazendo. Agora estamos ampliando os nossos trabalhos.

Hoje, aqui, eu quero apresentar uma área. O Deputado, nosso
Administrador, tem conhecimento do assunto. Deputados representantes da Câmara
Legislativa do Distrito Federal, quando V.Exas. forem ao Plano Piloto, observem que,
depois da ponte do Mestre D'Armas, do lado esquerdo, há uma área com um
matagal e um esqueleto de uma obra embargada há quase 5 anos. Hoje, depois de
muitas reivindicações, conseguimos colocar essa área no projeto urbanístico. Já
existem duas ruas para serem abertas e o proprietário alega que tem a
documentação dessa área. Mas nós temos uma cópia do registro dessa área que foi
cancelado porque era falso. Nós temos a cópia dessa escritura. A comunidade está
reivindicando a área, e estou aqui em nome da comunidade para fazer essa
reivindicação. Aquela é uma área ampla onde é possível implantar um ginásio de
esportes coberto ou uma área de lazer de que necessitamos muito. Inclusive, esses
dias atrás, tivemos de fazer um evento na rua para a comunidade e recebemos mais
de 5 mil participantes e moradores. Precisamos de uma área de lazer e o Deputado
sabe muito bem disso.

Nós precisamos também da construção da creche comunitária. Tivemos nas
Estâncias uma reunião com vários Deputados, inclusive com a participação do
Deputado Raimundo Ribeiro - não sei se S.Exa. está presente -, que trouxe os
encaminhamentos da nossa associação e da nossa prefeitura. Sabemos que esse
dinheiro está disponível e temos a área para a construção dessa creche comunitária
e também do posto policial.

Aliás, por que no Mestre DWrmas foi implantado um posto policial em frente
ao posto de gasolina? Lá há 10 mil moradores. Na nossa Estância, há 29 mil
moradores. Nós também merecemos um posto policial porque o índice de assaltos ali
é muito grande. Por isso, quero repassar essa necessidade para os componentes da
Mesa a fim de que olhem isso com muito carinho.

Muito obrigado a todos.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Tenho certeza de que a sua
reivindicação está sendo anotada, gravada e taquigrafada. Amanhã o senhor irá
receber a resposta.

Concedo a palavra ao Sr. Duda Rodrigues.
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SR. DUDA RODRIGUES - Sras. e Srs. Deputados, boa-tarde. Eu gostaria de
iniciar a minha fala, e serei bem breve, agradecendo ao Deputado Cláudio Abrantes e
ao Deputado Rôney Nemer, que me possibilitaram fazer a caminhada da paz, nesse
sábado. Foi muito brilhante. Foi uma caminhada mais reivindicativa porque, em
dezembro passado, tivemos a morte da menina Geovana, brutalmente atropelada em
uma faixa de pedestre. A mãe dela nos procurou pedindo que encaminhássemos a
reivindicação ao Deputado e Administrador Aylton Gomes, para que começassem a
pintar as faixas novamente, porque senão perderemos mais Geovanas durante todo
o ano.

Hoje a Câmara Legislativa do Distrito Federal deveria estar lotada,
principalmente pelos moradores do Jardim Roriz. E por que não está? É simples:
deve-se ao fato de que as pessoas gostariam de estar nos pontos de ônibus,
Deputado Rôney Nemer, só que não puderam porque está chovendo. O Jardim Roriz
vai completar agora 20 anos e não tem paradas de ônibus para as pessoas virem
aqui presenciar e aplaudir esta sessão. Então, fica aí a minha reivindicação: paradas
de ônibus e abrigos para os moradores.

Outro dia, eu estava assistindo na TV uma entrevista com o jogador Lúcio, e
eu tenho a honra de dizer que jogamos bola juntos. O jornalista perguntou a ele:
"Lúcio, você mora onde?" Ele respondeu: "Eu moro em Brasília". Por que ele não
disse que morava em Planaltina, Deputada Jaqueline Roriz? Porque ele tem vergonha
do estádio que temos. Planaltina, com 150 anos, sequer tem um estádio e um time
profissional para representar a cidade. Essa é a minha reivindicação.

Já falaram aqui sobre a Casa da Cultura, e agradeço por terem falado sobre
ela. Agora que estamos no mês de o Governo fazer a cobrança do IPVA, espero que
V.Exas. não precisem vir a Planaltina porque o DETRAN estará fechado. Quem
precisar do DETRAN terá que ir a Sobradinho, pois lá o seu funcionamento é até as
18 horas. O nosso só funciona até o meio-dia.

Para finalizar, eu gostaria mais uma vez de agradecer ao Deputado Cláudio
Abrantes. A nossa caminhada da paz foi excelente. Infelizmente, foi um ato
reivindicativo. Nós gostaríamos de fazer uma grande festa, mas não pudemos. Eu
espero que a cidade de Planaltina possa ter suas faixas de pedestres e os seus
pontos de ônibus da maneira como foi dito pelo Deputado Rôney Nemer, para que as
pessoas que precisem embarcar em seus ônibus tenham abrigos. Ao contrário do
que vão dizer, os comerciantes não são contra, são a favor.

Rosa.

Muito obrigado.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Concedo a palavra ao Sr. Hélio

SR. HÉLIO ROSA - Boa-tarde a todos, boa-tarde à Mesa. É com muita
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satisfação que temos a Câmara Legislativa do Distrito Federal aqui em Planaltina.
Vamos aproveitar, inclusive, para utilizar a Câmara como um veículo informativo e de
esclarecimentos.

Eu gostaria de pedir aos nobres Deputados que neste momento prestem
atenção a uma pequena história que temos para relatar, porque há uns 4 meses
estamos passando por um processo de criminalização dos movimentos sociais.
Alguns já devem ter visto episódios na mídia, e nós da área ambiental e de recursos
hídricos temos mostrado muitas coisas que estão deixando de ser mostradas pela
mídia, principalmente com relação à remoção das famílias de áreas de risco.
Podemos citar muitos casos, mas citarei apenas o de uma família das 70 integrantes
do Monjolo. Vocês estão pensando: "O que isso tem a ver com Planaltina?" Tem a
ver porque estamos sofrendo aqui a mesma política habitacional. São pessoas pobres
que são excluídas do processo habitacional e que ainda estão sendo mal tratadas.

Nós do movimento social, principalmente no nosso caso da Organização Vida
Viva, que temos 10 anos de trabalho na área de desenvolvimento e capacitação,
fomos marginalizados juntamente com a Agenda 21 - de que iremos falar daqui a
pouco -, com a Comissão de Defesa do Meio Ambiente - pode ser que o Geraldo use
a palavra daqui a pouco - e com outras organizações que defendem o direito à
moradia em Brasília.

Isso é uma coisa que pode acontecer com qualquer um, principalmente com
um Deputado, que levanta bandeira para defender famílias. Famílias estão sendo
massacradas. Famílias estão saindo de casas de 20 anos de moradia, deixando suas
famílias, seus empregos, para serem jogadas num lugar onde não existe água,
banheiro e, principalmente, no período de chuva, não existe mais nem o teto de
casa. Isso é muito triste.

A Câmara está aqui hoje, e do que Planaltina precisa? Planaltina em sua área
ambiental e de recursos hídricos está necessitando da reativação, no mínimo, de um
parque para que as pessoas tenham qualidade de vida. Que possamos também
proteger, no mínimo, um córrego da nossa cidade. Eu posso até dar o exemplo do
Córrego do Atoleiro, próximo do Arapoanga. E aí, o restante, posso até relacionar e
enviar à Câmara Legislativa uma série de necessidades que a cidade tem na área
ambiental e de recursos hídricos. Então, só quero mesmo aproveitar aqui e pedir a
solidariedade da Câmara Legislativa. Aqui muitas pessoas me conhecem, sabem que
sou pai de família e sou trabalhador.

Aqui estão os Deputados Raimundo Ribeiro, Cabo Patrício - pessoas que
conhecem nossa história -, Paulo Tadeu, Raad Massouh, Chico Leite, Berinaldo
Pontes, Cláudio Abrantes e o Deputado Aylton Gomes, que está nos conhecendo
agora. Nós fomos marginalizados na TV, e não vamos aceitar isso, porque a
participação popular nas políticas públicas é imprescindível. Não vamos calar a boca,
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não vamos nos intimidar. Se porventura nos ameaçarem novamente com a vida,
vamos abrir a boca e completar as denúncias que estamos completando no
Ministério Público em relação ao programa Brasília Sustentável, em relação às
moradias que temos visto nas remoções, em relação à Saúde - porque o dinheiro
saiu da Saúde e foi para o BRB - e em relação a uma série de denúncias que
estaremos fazendo. Então, eu gostaria de mandar um recado, especialmente para a
Liderança de Governo que aqui está: o Governador não pode tomar esse tipo de
atitude.

Obrigado pela oportunidade. Estaremos mais vezes aqui, inclusive para
esclarecer as pessoas sobre quem realmente somos e mostrar o trabalho que temos
em toda a Brasília e em todo o Brasil. Não vamos aceitar que tentem calar nossas
bocas, tentando nos criminalizar. Isso aconteceu em Planaltina conosco, aconteceu
com o Paulinho da farmácia e aconteceu com uma série de outras pessoas. Os
movimentos sociais não vão se calar com essa perseguição do Governo do Distrito
Federal.

Muito obrigado.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Obrigado. Faltam apenas 3
oradores. Concedo a palavra à Sra. Naide Chamone.

SRA. NAIDE CHAMONE - Eu gostaria de cumprimentar as autoridades da
Mesa na pessoa do Deputado Wilson Lima, gostaria de cumprimentar os Deputados e
as autoridades que aqui estão, e cumprimentar muito calorosamente nossa
Planaltina, que está aqui reivindicando, fazendo a Câmara. Quero cumprimentar a
Câmara Legislativa por esta oportunidade ímpar de estarmos aqui ouvindo o povo,
porque a Câmara é a voz do povo.

Estou representando a Agenda 21. Nosso trabalho é árduo. Há mais de 5
anos estamos lutando para que o Distrito Federal implante a Agenda 21. Em 1992,
na ECO 92, houve um acordo de 179 países. A Agenda 21 busca sustentabilidade,
busca qualidade de vida. Seria utopia nossa falar de qualidade de vida, sendo que o
povo não tem casa nem trabalho. Não entendemos como pode haver qualidade de
vida se a pessoa não tem esse direito constitucional. É por isso que estamos aqui
reivindicando, porque a Agenda 21 é muito importante.

Em função do aniversário do IBRAM, disseram-nos que seria assinado o
decreto da Agenda 21, no qual trabalhamos - e temos representatividade brasileira
para que isso aconteça! Estivemos lá e dissemos: estamos aqui e precisamos que
esse decreto seja assinado. Depois, perguntamos: por que não foi assinado até hoje
o decreto da Agenda 21? Disseram que ele estava nas mãos do Governador e que
S.Exa. pediu que retornasse. Eu gostaria que a Câmara Legislativa verificasse isso e
nos ajudasse, porque ela é a voz do povo.
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Eu gostaria de pedir também um apoio muito grande porque temos um
trabalho nacional e a sociedade nos cobra. Fomos procurados pela Vila Estrutural,
quando lá estavam matando nascentes. Eram 12 nascentes e agora só há 7 naquele
local. E a qualidade de vida? Lixo hospitalar, inclusive, foi motivo de manchetes.
Enquanto Agenda 21, fomos para lá convidados e, de repente, fomos criminalizados
como se fôssemos uma invasão. Agenda 21 não admite invasão. E agora, também,
há pouco, fomos, juntamente com a OSCIP Vida Viva, realizar um trabalho, porque
qualidade de vida é casa e trabalho, dignidade para o povo, um direito
constitucional. Novamente fomos discriminados e isso é lamentável. Aconteceu
conosco e pode ocorrer com você também, se o povo não puder reivindicar. Estou
aqui pedindo apoio, porque a nossa Agenda 21 está ainda sem computador. Primeiro
cortaram nossa senha e agora levaram nosso computador com todo o acervo
público, e vocês sabem que não se pode deter acervo público.

Eu gostaria que vocês pensassem sobre isso e peço o apoio do nosso
Administrador, que sabe que lutamos muito. Estamos aqui reivindicando um direito
para o pobre. Temos um projeto urbanístico para o Distrito Federal; discutimos a
questão do lixo, a fim de aproveitá-lo 100%; e temos que reivindicar também
moradia para os menos favorecidos.

Obrigada pela oportunidade. Contamos com o Governo, que deve ser nosso
parceiro e não nosso inimigo.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Obrigado.

Concedo a palavra ao Sr. Valdemiro Bispo de Oliveira. Ele é o penúltimo
inscrito, o último é o historiador.

SR. VALDEMIRO BISPO DE OLIVEIRA - Boa-tarde. Sou Presidente da
Associação dos Inquilinos de Planaltina desde 1986. Estou aqui trabalhando em prol
desta comunidade sofrida, os inquilinos. Neste momento, agradeço primeiro a Deus
e em segundo lugar ao Governo do Distrito Federal, juntamente com a Câmara
Legislativa do Distrito Federal. Hoje está plantado aqui em Planaltina um marco
simbólico - simbólico não, definitivo, porque queremos que continue assim. A
Câmara do Distrito Federal está hoje em Planaltina, o que é para nós uma grande
satisfação e um marco histórico. Estamos aqui desde o começo de Brasília, mas
nunca ocorreu de vir aqui a Câmara, por completo, defender os trabalhos da cidade
e a os moradores de Planaltina. Por isto, agradeço a Deus e a Câmara Legislativa:
por ela estar hoje presente nesta cidade e nos trazer uma grande alegria.

Srs. Deputados, estou com um documento aqui em mãos e o passo aos
senhores nas pessoas dos Deputados Cláudio Abrantes e Aylton Gomes, nossos
representantes da cidade; os outros Deputados me desculpem - todos são bem
vindos à nossa cidade e são Deputados na defesa de Brasília. Eu gostaria que fosse
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feita a leitura desse documento, porque meu discurso está nele. Não o farei para não
tomar muito tempo.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - O Carlos pegará o documento
com o senhor e o juntará às reivindicações feitas pelos oradores anteriores.

SR. VALDEMIRO BISPO DE OLIVEIRA - Tudo bem, Sr. Presidente da Mesa,
mas eu gostaria que fosse feita a leitura desse documento aqui, pois é meu discurso,
minha reivindicação, e eu gostaria que a comunidade ficasse sabendo sobre o teor
dele. Ele é pequeno e eu gostaria que fosse lido. Tenho aqui também outro
documento para passar às mãos da Mesa para apreciação. Uma senhora que não
pôde vir me pediu que entregasse esse documento, a Sra. Eudes Judite Mercedes de
Oliveira.

Srs. Deputados, agradeço a oportunidade e digo que Pia na l ti na precisa dos
senhores aqui constantemente. Não só uma vez por ano, mas constantemente. Os
problemas de Planaltina são diários e precisam que os senhores os vejam. Muito
obrigado.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Obrigado, Sr. Valdemiro Bispo de
Oliveira, penúltimo inscrito. Não sei se o próximo inscrito é o Sr. Mário Castro ou o
Sr. Edvano Pires da Costa, um é professor e o outro é da associação.

Concedo a palavra ao historiador Mário César Castro.

SR. MÁRIO CÉSAR CASTRO - Gostaria de cumprimentar os Exmos.
Deputados e demais autoridades, como já fiz antes, e dizer o seguinte: a história de
Planaltina é importantíssima e imprescindível dentro da história de Brasília. Se
apanharmos a história de Brasília, ela inexistirá se não levarmos em consideração a
história do seu passado, que tem envolvimento total de Planaltina.

A história de Planaltina, eu diria, começa no período dos bandeirantes. A
caminhada, com o desenvolvimento até do oeste, das capitanias hereditárias e a
descoberta do ouro aqui nessa região é que deram origem aos antigos povoamentos.
Um deles é Planaltina. Qualquer tropa ou qualquer grupo entradista que viesse do
Sul ou que viesse do Norte em direção ao sul teria que passar no divisor das águas
que é aqui estabelecido: Águas Emendadas. As 3 maiores bacias nascem em
Planaltina: a do Prata, a do Tocantins e Amazonas e a do São Francisco, que não fica
distante das Águas Emendadas.

Mas, voltando à história, eu diria que, com as minerações em grande lance,
Santa Luzia, hoje Luziânia, prosperou. Do outro lado, Santo António, que se
transformou em vila de couros. Também prosperou Formosa da Imperatriz de
Formosa. Planaltina, que ficou aí comprimida entre os dois arraiais inicialmente, se
pronunciou, teve voz no início de sua história. Criado o arraial de São Sebastião e de
Mestre D'Armas em 1811, Planaltina começou uma briga entre Formosa e Luziânia,
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ora por pertencer a Luziânia, ora por pertencer a Formosa. Daqui surgiram pessoas
que fizeram abaixo-assinados para que Planaltina pertencesse a Luziânia. E aí eu
destaco o nome do João Gomes Rabelo, que mais tarde é considerado como
Conselheiro Municipal em Luziânia. Foi por isso que surgiu o distrito cuja data
comemoramos hoje: Distrito de Mestre D'Armas, em 1859. Foi com a voz falante do
João Gomes Rabelo. Criado o Distrito de Mestre D'Armas, vem a Vila de Mestre
D'Armas em 1892, que coincide com a passagem da Comissão Cruls aqui em
Planaltina.

A Comissão Cruls veio do Rio de Janeiro para Formosa, onde recebeu de
presente o Viriato de Castro. Nesse cantinho da fotografia da Comissão Cruls, está
um garoto de 14 ou 15 anos, que já administrava a fazenda velha, de propriedade
de Valeriano Rodrigues de Castro, então coronel, coronel de espada, como diziam. E
o coronel cedeu à Comissão Cruls o Viriato de Castro, de Planaltina, daqui da região
para servir como guia da Comissão. Por acaso, meu avô, pai da minha mãe, que
deixou aqui uma família grande, de mais de 30 filhos.

Eu sei que Planaltina teve voz com Salviano Monteiro, primeiro Presidente da
Câmara. Depois dele veio Daniel, repetindo o Berinaldo, que foi meu aluno, o Aylton
Gomes, também ex-aluno, e o Cláudio. Fui Diretor da Via Sacra e o Cláudio foi o
Cristo.

Eu agradeço a oportunidade de estar aqui e, se for necessário, voltarei outra
vez para continuar de onde parei, porque a história continua, conosco e com vocês.

Muito obrigado.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - O Benedito que o diga. A luta
continua!

Está encerrada a comissão geral.

Está reaberta a sessão ordinária da Câmara Legislativa.

DEPUTADO PAULO TADEU - Sr. Presidente, solicito o uso da palavra.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Concedo a palavra a V.Exa.

DEPUTADO PAULO TADEU (PT. Sem revisão do orador.) - Sr. Presidente da
Mesa Diretora, Deputado Wilson Lima, demais membros da mesa, Deputado
Leonardo Prudente, Presidente desta Casa, primeiro eu quero parabenizar a
população pelo alto nível do debate. Aqui foram apresentadas reivindicações
extremamente correias por parte da população, e o grande desafio que fica para a
Câmara Legislativa é proporcionar um retorno às reivindicações que aqui foram
trazidas. É muito importante garantir isso à população.

Então, é necessária a sistematização do que foi dito aqui e, posteriormente,
o encaminhamento para se chegar a soluções concretas para a população de
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Planaltina. Tenho certeza, Deputado Leonardo Prudente e demais Parlamentares, de
que se a população perceber que a sua participação não foi em vão, na próxima vez
em que a Câmara Legislativa vier a esta cidade, a população vai participar em maior
número, pois essa interação é fundamental para a existência desse projeto.

Quando da discussão do projeto sobre o passe livre estudantil para o Distrito
Federal, Deputado Leonardo Prudente e Deputado Wilson Lima, uma das cidades que
mais se organizou e se mobilizou para participar das discussões na Câmara
Legislativa foi Planaltina. Os estudantes de Planaltina estiveram em maior número na
Câmara Legislativa, participando da discussão do passe livre. Há os vetos ao projeto
do passe livre, que precisam ser urgentemente analisados por esta Casa - com a sua
manutenção ou derrubada -, para que o governo possa divulgar a regulamentação
do passe livre e começar, inclusive, a colocar em prática essa lei importantíssima
para o Distrito Federal.

Diante disso, Deputado Leonardo Prudente, eu queria pedir a V.Exa. que
presenteássemos os estudantes do Distrito Federal e, é claro, os estudantes aqui de
Planaltina com a apreciação imediata dos vetos ao projeto do passe livre. Solicito que
apreciemos esses vetos na tarde de hoje, antes do início das intervenções dos
Parlamentares. É importante e fundamental que o Governo conclua a
regulamentação e, como eu disse, coloque em prática, em execução, o passe livre. E
isso que todos os estudantes de Brasília e os estudantes aqui de Planaltina esperam.

DEPUTADO LEONARDO PRUDENTE - Sr. Presidente, solicito o uso da
palavra.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Concedo a palavra a V.Exa.
DEPUTADO LEONARDO PRUDENTE (DEM. Sem revisão do orador.) - Sr.

Presidente, analisei a questão, inclusive com o Deputado Paulo Tadeu. Fizemos uma
prévia sobre a apreciação dos vetos ao passe livre, mas eu queria que, antes,
Deputado, fizéssemos uma discussão com a Líder do Governo e a de Oposição, no
cafezinho, para analisarmos a possibilidade da votação ainda no dia de hoje. Era o
que eu tinha a dizer ao Presidente, Deputado Wilson Lima.

Aproveito para solicitar a inversão de pauta para que possamos apreciar as
indicações protocoladas e lidas hoje referentes à cidade de Planaltina. Solicito
também que haja a inclusão na Ordem do Dia das Indicações n°s 7.393, 7.394,
7.395, 7.396, 7.397, 7.398, 7.399, 7.400, 7.401, 7.402, 7.403, 7.404, 7.405, 7.406,
7.407, 7.408, 7.409, 7.410, 7.411, 7.412, 7.413, 7.414, 7.415, 7.416, 7.417 e 7.418,
todas de autoria do Deputado Rôney Nemer e da Deputada Eurides Brito; do Item n°
37, que se refere a todas as indicações, de todos os Deputados, pertinentes à cidade
de Planaltina; do Item n° 28, que é um projeto de minha autoria e do Deputado
Rôney Nemer, bem como de vários Deputados que compõem a Frente Parlamentar
da Engenharia e Arquitetura, que dispõe sobre assistência técnica pública gratuita na
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área de engenharia e arquitetura. Informo que já há acordo com a Oposição. Solicito
a apreciação apenas em 1° turno.

Enquanto isso, juntamente com a Deputada Erika Kokay e a Deputada
Eurides Brito, faremos uma avaliação dos vetos ao passe livre, para podermos, quem
sabe, dar esse presente aos estudantes de Planaltina e de todo o Distrito Federal.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Esta Presidência acata a
solicitação de V.Exa.

DEPUTADO LEONARDO PRUDENTE - Sr. Presidente, quero dizer que, no
início da sessão, acordamos que, logo que terminassem os encaminhamentos da
comunidade, iniciássemos diretamente a votação, e só depois ouvíssemos, no
Grande Expediente, as palavras dos Parlamentares, a fim de que não perdêssemos o
quorum, pois amanhã não haverá sessão, mas comissão geral novamente, para
darmos continuidade às solicitações das Lideranças, chamando também os
representantes do Governo, secretários de Governo e outros secretários e, assim,
fazermos as rodadas de negociação.

DEPUTADA JAQUELINE RORIZ - Sr. Presidente, solicito o uso da palavra.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Concedo a palavra a V.Exa.

DEPUTADA JAQUELINE RORIZ (PSDB. Sem revisão da oradora.) - Eu
gostaria que fosse apreciado o item n° 18, que reza sobre o Dia do Pioneiro, que é
no dia do aniversário do Presidente Juscelino Kubitschek, já que estamos em uma
cidade que é pioneira, com 150 anos. Temos uma certa urgência, e peço, então, que
seja apreciado esse item.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Acato também a solicitação de
V.Exa.

DEPUTADO CRISTIANO ARAÚJO - Sr. Presidente, solicito o uso da palavra.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Concedo a palavra a V.Exa.

DEPUTADO CRISTIANO ARAÚJO (PTB. Sem revisão do orador.) - É só para
colocar um projeto na pauta: o projeto de decreto legislativo que concede título de
Cidadão Honorário ao Sr. Banni. A assessoria está localizando o número do projeto
para fazer a inversão na pauta.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Acato a solicitação de V.Exa. e
peço à Assessoria da Mesa que inclua o projeto como item extrapauta.

DEPUTADO CHICO LEITE - Sr. Presidente, solicito o uso da palavra.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Concedo a palavra a V.Exa.

DEPUTADO CHICO LEITE (PT. Sem revisão do orador.) - Sr. Presidente, a
minha solicitação é, na realidade, no sentido de que priorizemos, entre as indicações
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e projetos de lei, aqueles itens que foram citados aqui como reivindicação da
população. Tivemos aqui citação da regularização fundiária, um problema que
atravessamos em Planaltina e que precisamos superar urgentemente, até a luta pela
valorização do centro histórico, o respeito ao património histórico, a educação
patrimonial e a velha reivindicação relativa ao cantinho da leitura do Timbica.

Então, eu gostaria que, entre as indicações, pudéssemos priorizar essas
citadas já pela população, porque consolidaríamos essa forma de democracia direta,
pela qual parabenizo a Mesa Diretora e todos os Colegas Parlamentares. Esta é uma
forma de democracia direta: o povo diretamente reivindicando e vendo aprovada a
sua própria postulação. Daí a palavra do Deputado Paulo Tadeu, acerca do passe
livre, e de outros colegas, sobre o que se reivindicou hoje aqui - da Segurança à
Saúde, passando pela Cultura, pelo Esporte e, fundamentalmente, pela regularização
fundiária, que é cidadania para o povo de Planaltina.

Muito obrigado, Sr. Presidente.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Acato a solicitação de V.Exa.,
lembrando que as indicações serão votadas em bloco.

Peço ao Deputado Bispo Renato que nos ajude a secretariar os trabalhos da
Mesa.

DEPUTADO REGUFFE - Sr. Presidente, solicito o uso da palavra.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Concedo a palavra a V.Exa.

DEPUTADO REGUFFE (PDT. Sem revisão do orador.) - Quero apenas
registrar, Sr. Presidente, que no meu discurso de ontem, no plenário da Câmara
Legislativa do Distrito Federal, apresentei um requerimento para que a Comissão de
Educação e Saúde desta Casa vistorie e inspecione todos os hospitais públicos do
Distrito Federal, que se encontram em péssimo estado e oferecem um péssimo
serviço de saúde pública à população do Distrito Federal. Esse requerimento já foi
protocolado na Comissão de Educação e Saúde. Espero que a comissão faça essa
inspeção nos 10 hospitais públicos do Distrito Federal.

Penso que é dever da Câmara Legislativa do Distrito Federal a fiscalização da
qualidade do serviço público e peço à direção da comissão que agilize isso, para o
bem da população, pois acredito que seja o desejo desta Casa fazer o bem à
população do Distrito Federal.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Primeiramente, votaremos os
projetos, porque dependemos de quorum. O Deputado Leonardo Prudente,
juntamente com o Deputado Rôney Nemer, pediu que apreciássemos o item n° 28, e
a Deputada Jaqueline Roriz, o item n° 18.

Dá-se início à
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ORDEM DO DIA.

Item n° 28:

Discussão e votação, em 1° turno, do Projeto de Lei n° 1.340, de 2009, de
autoria dos Deputados Leonardo Prudente, Rôney Nemer e outros, que "dispõe sobre
a assistência técnica pública e gratuita para projetos e construção de habitações de
interesse social, e dá outras providências".

Quero comunicar a todos os Deputados e, principalmente, aos moradores e
aos que estão nos assistindo pela TV Legislativa que os Deputados não estão nas
mesas disponíveis para eles, mas aqui ao lado, prontos para votar. Estamos dando
sequência à sessão, enquanto S.Exas. discutem a questão dos vetos.

A Presidência designa a Deputada Jaqueline Roriz para emitir parecer sobre a
matéria.

Solicito à Relatora, Deputada Jaqueline Roriz, que emita parecer da
Comissão de Assuntos Fundiários sobre a matéria.

DEPUTADA JAQUELINE RORIZ (PSDB. Para emitir parecer. Sem revisão da
oradora.) - Sr. Presidente, Sras. e Srs. Deputados, parecer da Comissão de Assuntos
Fundiários ao Projeto de Lei n° 1.340, de 2009, de autoria dos Deputados Leonardo
Prudente, Rôney Nemer e outros, que "dispõe sobre a assistência técnica pública e
gratuita para projetos e construção de habitações de interesse social, e dá outras
providências".

No âmbito desta Comissão, o parecer é favorável.
PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Em discussão o parecer da

Comissão de Assuntos Fundiários. (Pausa.)

Não havendo quem queira discutir, encerro a discussão.

Em votação.

Os Deputados que aprovam o parecer permaneçam como estão; os que
forem contrários queiram manifestar-se. (Pausa.)

O parecer está aprovado com a presença de 14 Deputados.

A Presidência designa o Deputado Milton Barbosa para emitir parecer sobre a
matéria, uma vez que o Deputado Paulo Tadeu encontra-se em discussão sobre o
veto ao projeto sobre o passe estudantil.

Solicito ao Relator, Deputado Milton Barbosa, que emita parecer da Comissão
de Assuntos Sociais sobre a matéria.

DEPUTADO MILTON BARBOSA (PSDB. Para emitir parecer. Sem revisão do
orador.) - Sr. Presidente, Sras. e Srs. Deputados, parecer da Comissão de Assuntos
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Sociais ao Projeto de Lei n° 1.340, de 2009, de autoria dos Deputados Leonardo
Prudente, Rôney Nemer e outros, que "dispõe sobre a assistência técnica pública e
gratuita para projetos e construção de habitações de interesse social, e dá outras
providências".

Meu voto, Sr. Presidente, pela Comissão de Assuntos Sociais, vem na mesma
direção da substância do voto proferido pela Deputada Jaqueline Roriz; vale dizer: é
pela aprovação do projeto.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Em discussão o parecer da
Comissão de Assuntos Sociais. (Pausa.)

Não havendo quem queira discutir, encerro a discussão.

Em votação.

Os Deputados que aprovam o parecer permaneçam como estão; os que
forem contrários queiram manifestar-se. (Pausa.)

O parecer está aprovado com a presença de 14 Deputados.

A Presidência designa o Deputado Raad Massouh para emitir parecer sobre a
matéria.

Solicito ao Relator, Deputado Raad Massouh, que emita parecer da Comissão
de Constituição e Justiça sobre a matéria.

DEPUTADO RAAD MASSOUH (DEM. Para emitir parecer. Sem revisão do
orador.) - Sr. Presidente, Sras. e Srs. Deputados, parecer da Comissão de
Constituição e Justiça ao Projeto de Lei n° 1.340, de 2009, de autoria dos Deputados
Leonardo Prudente, Rôney Nemer e outros, que "dispõe sobre a assistência técnica
pública e gratuita para projetos e construção de habitações de interesse social, e dá
outras providências".

O parecer é favorável, Sr. Presidente.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Em discussão o parecer da
Comissão de Constituição e Justiça. (Pausa.)

Não havendo quem queira discutir, encerro a discussão.
Em votação.

Os Deputados que aprovam o parecer permaneçam como estão; os que
forem contrários queiram manifestar-se. (Pausa.)

O parecer está aprovado com a presença de 14 Deputados.

Em discussão o projeto, em primeiro turno.

Concedo a palavra ao Deputado Rôney Nemer.
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DEPUTADO RÔNEY NEMER (PMDB. Para discutir. Sem revisão do orador.) -
Sr. Presidente, eu queria apenas fazer um esclarecimento. Acho que o projeto é de
grande alcance, não só aos Parlamentares, aos nobres Pares, mas também à
população de Planaltina.

Eu e o Deputado Leonardo Prudente tivemos uma ideia, juntamente com o
CREA, que é o conselho que rege a engenharia, a arquitetura, o IAB - Instituto de
Arquitetos do Brasil e as entidades de classe que representam esses profissionais.
Assim como os advogados possuem consultoria jurídica, defensoria pública, nós,
arquitetos - falo como arquiteto - e engenheiros, pensamos o seguinte: não só em
Planaltina, mas no Distrito Federal inteiro, no Brasil como um todo, quantas casas
são construídas sem nenhum projeto, sem nenhum acompanhamento técnico?

Nós saímos na frente. O Deputado Leonardo Prudente já havia aprovado
uma lei anteriormente. Fizemos várias audiências públicas, com vários segmentos de
arquitetos e engenheiros para elaborar outro projeto, desta vez mais amplo. Por
meio de uma frente parlamentar da qual 99% dos Deputados fazem parte, nós
entabulamos com esses órgãos de classe esse novo projeto de lei. O objetivo dele é
claro. Trata-se de uma parceria que o Governo vai gerir. Assim como existem os
defensores públicos, nós queremos também que o Governo, juntamente com as
entidades de classe e as faculdades de arquitetura, disponibilize efetivamente, num
assentamento, numa regularização, como a que está sendo feita em Mestre D'Armas,
nas Estâncias, no Arapoanga, Santa Maria, Samambaia, em todas as áreas de
interesse social, projetos gratuitos fiscalizados pelo CREA e assistência técnica
gratuita.

Multa gente acha assim: "Vou construir minha casa. Então, vou botar muito
ferro, porque assim ela não cai". É errado pensar dessa forma, até porque gasta
demais. Muito ferro junto pode oxidar, e aquela ferragem por dentro do concreto
pode apodrecer e, depois, cair. Então, não pode ser nem menos, nem mais. Para
isso, há profissionais habilitados, como os engenheiros e os arquitetos.

Portanto, o alcance desse projeto de minha autoria, do Deputado Leonardo
Prudente e de outros Deputados, pois todos os 24 Deputados o assinaram, é para
que efetivamente o Governo preste essa assessoria a fim de que as pessoas tenham
um projeto melhor, adequado à sua necessidade e, principalmente, seguro. Esse é o
alcance do projeto.

Entendemos que ele tem um alcance muito grande porque não precisamos
apenas de saúde pública, advocacia pública, direito público. Precisamos também de
arquitetura e de engenharia públicas porque muitos não podem pagar um projeto,
muitos não podem pagar um profissional para acompanhar a execução do projeto.

Obrigado.
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PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Continua em discussão. (Pausa.)

Não mais havendo quem queira discutir, encerro a discussão.

Em votação.

Os Deputados que aprovam o projeto permaneçam como estão; os que
forem contrários queiram manifestar-se. (Pausa.)

O projeto está aprovado com a presença de 14 Deputados.

A matéria segue a tramitação regimental.

Item n° 18:

Discussão e votação, em 1° turno, do Projeto de Lei n° 973, de 2008, de
autoria da Deputada Jaqueline Roriz, que "inclui o Dia do Pioneiro de Brasília no
calendário oficial de eventos do Distrito Federal".

Designo o Deputado Raad Massouh para emitir parecer sobre a matéria.

Solicito ao Relator, Deputado Raad Massouh, que emita parecer da Comissão
de Constituição e Justiça.

DEPUTADO RAAD MASSOUH (DEM. Para emitir parecer. Sem revisão do
orador.) - Sr. Presidente, Sras. e Srs. Deputados, parecer da Comissão de
Constituição e Justiça ao Projeto de Lei n° 973, de 2008, de autoria da Deputada
Jaqueline Roriz, que "inclui o Dia do Pioneiro de Brasília no calendário oficial de
eventos do Distrito Federal".

Por todo o exposto e pela importância dessa matéria, somos favoráveis à
aprovação do Projeto de Lei n° 973, de 2008, no âmbito desta Comissão.

É o parecer, Sr. Presidente.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Em discussão. (Pausa.)

Não havendo quem queira discutir, encerro a discussão.

Em votação.

Os Deputados que aprovam o parecer permaneçam como estão; os que
forem contrários queiram manifestar-se. (Pausa.)

O parecer está aprovado com a presença de 14 Deputados.

Em discussão o projeto, em primeiro turno. (Pausa.)

Não havendo quem queira discutir, encerro a discussão.
Em votação.

Os Deputados que aprovam o projeto permaneçam como estão; os que
forem contrários queiram manifestar-se. (Pausa.)
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O projeto está aprovado com a presença de 14 Deputados.

A matéria segue a tramitação regimental.

Incluo na Ordem do Dia, a pedido do Deputado Cristiano Araújo, o Projeto
de Decreto Legislativo n° 364.

Item extrapauta:

Discussão e votação, em turno único, do Projeto de Decreto Legislativo n°
364, de 2009, de autoria do Deputado Cristiano Araújo, que "concede título de
Cidadão Honorário de Brasília ao Sr. Banni Scovsck Cavalcanti dos Santos".

A Presidência designa o Deputado Milton Barbosa para emitir parecer sobre a
matéria.

Solicito ao Relator, Deputado Milton Barbosa, que emita parecer da Comissão
de Assuntos Sociais sobre a matéria.

DEPUTADO MILTON BARBOSA (PSDB. Para emitir parecer. Sem revisão do
orador.) - Sr. Presidente, Sras. e Srs. Deputados, parecer da Comissão de Assuntos
Sociais ao Projeto de Decreto Legislativo n° 364, de 2009, de autoria do Deputado
Cristiano Araújo, que "concede título de Cidadão Honorário de Brasília ao Sr. Banni
Scovsck Cavalcanti dos Santos".

No âmbito da Comissão de Assuntos Sociais, o parecer vem cimentado no
currículo apresentado na justificativa do Deputado Cristiano Araújo, em razão do que
o meu voto é pela aprovação do projeto.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Deputado Milton Barbosa,
apenas uma correção quanto à pronúncia, que V.Exa., como eu, poderia confundir.

DEPUTADO MILTON BARBOSA - Eu queria dizer a V.Exa. que cada um tem
uma forma de pronunciar. Eu não vou pronunciar como escreveram para mim, eu
vou me louvar naquilo que está no projeto, que é Banni Scovsck Cavalcanti dos
Santos. Não vejo porque proferir outra pronúncia que não seja aquela que esteja no
projeto.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Em discussão o parecer da
Comissão de Assuntos Sociais. (Pausa.)

Não havendo quem queira discutir, encerro a discussão.

Em votação.

Os Deputados que aprovam o parecer permaneçam como estão; os que
forem contrários queiram manifestar-se. (Pausa.)

O parecer está aprovado com a presença de 14 Deputados.



1 CÂMARA LEGISLATIVA DO DISTRITO FEDERAL
A 3a SECRETARIA -DIRETORIA LEGISLATIVA TVTOT A Q T A OITI/"1!? Á FTf A Cl

Jlv DIVISÃO DE TAQUIGRAFIA E APOIO AO PLENÁRIO l^V-fl^VO 1 **\l V lVTJVí*.r J.V./VÍ3
•«•w^pft*- SETOR DE TAQUIGRAFIA

Data

26 08 2009

Horário Início

15h30min

Sessão/Reunião

70a Sessão Ordinária/Comissão Geral

Página

47

A Presidência designa o Deputado Raad Massouh para emitir parecer sobre a
matéria.

Solicito ao Relator, Deputado Raad Massouh, que emita parecer da Comissão
de Constituição e Justiça sobre a matéria.

DEPUTADO RAAD MASSOUH (DEM. Para emitir parecer. Sem revisão do
orador.) - Sr. Presidente, Sras. e Srs. Deputados, parecer da Comissão de
Constituição e Justiça ao Projeto de Decreto Legislativo n° 364, de 2009, de autoria
do Deputado Cristiano Araújo, que "concede título de Cidadão Honorário de Brasília
ao Sr. Banni Scovsck Cavalcanti dos Santos".

O parecer desta Comissão é pala sua aprovação.
PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Em discussão o parecer da CG.

(Pausa.)
Não havendo quem queira discutir, encerro a discussão.
Em votação.
Os Deputados que aprovam o parecer permaneçam como estão; os que

forem contrários queiram manifestar-se. (Pausa.)
O parecer está aprovado com a presença de 14 Deputados.
Em discussão, em turno único, o projeto.
Concedo a palavra ao Deputado Reguffe.
DEPUTADO REGUFFE (PDT. Para discutir. Sem revisão do orador.) - Sr.

Presidente, vou votar contrário ao projeto, por ser contra esses chamados títulos de
Cidadão Honorário que, na minha opinião, em nada melhoram a vida da população.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Continua em discussão. (Pausa.)
Não havendo mais quem queira discutir, encerro a discussão.
Em votação.
Os Deputados que aprovam o projeto permaneçam como estão; os que

forem contrários queiram manifestar-se. (Pausa.)
O projeto está aprovado com a presença de 14 Deputados. Houve l voto

contrário, do Deputado Reguffe.
DEPUTADO BISPO RENATO - Sr. Presidente, solicito o uso da palavra.
PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Concedo a palavra a V.Exa.
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DEPUTADO BISPO RENATO (PR. Sem revisão do orador.) - Sr. Presidente,
solicito a dispensa do interstício regimental para a imediata apreciação da redação
final.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Não havendo objeção do
Plenário, a Presidência acata a solicitação de V.Exa. (Pausa.)

Esta Presidência dispensa o interstício regimental para a imediata apreciação
da redação final.

Passa-se à imediata apreciação da matéria.

Discussão da redação final do Projeto de Decreto Legislativo n° 364, de
2009, que "concede título de Cidadão Honorário de Brasília ao Sr. Banni Scovsck
Cavalcanti dos Santos".

Em discussão a redação final. (Pausa.)

Não havendo quem queira discutir, encerro a discussão.

Encerrada a discussão, sem emendas ou ratificações, a redação final é
considerada definitivamente aprovada, dispensada a votação.

O projeto vai à promulgação.

Item n° 37:

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 3.422, de 2008, de
autoria do Deputado Brunelli, que "sugere ao Sr. Secretário de Estado de Educação
do Distrito Federal a construção de escola de ensino médio na Quadra 23 Conjunto E
do bairro Buritis IV, Região Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 3.643, de 2008, de
autoria do Deputado Rôney Nemer, que "sugere ao Exmo. Sr. Governador do Distrito
Federal a construção de postos de saúde, em especial no Vale do Amanhecer, na
cidade de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 3.644, de 2008, de
autoria do Deputado Rôney Nemer, que "sugere ao Exmo. Sr. Governador do Distrito
Federal a construção de 3 escolas de 2° grau nos setores habitacionais Arapoanga,
Estância Mestre D'Armas e Estância Planaltina, na cidade de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 3.645, de 2008, de
autoria do Deputado Rôney Nemer, que "sugere ao Exmo. Sr. Governador do Distrito
Federal a construção de escolas de 2° grau nos núcleos rurais de Rio Preto, São
José, Barra Alta, Lagoinha e Jibóia, na cidade de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 3.739, de 2008, de
autoria do Deputado Berinaldo Pontes, que "sugere à Secretaria de Estado de
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Educação do Distrito Federal a construção de escola de ensino fundamental em
Buritis IV, na cidade de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 3.740, de 2008, de
autoria do Deputado Berinaldo Pontes, que "sugere ao Poder Executivo, através da
Secretaria de Estado de Educação do Distrito Federal, a construção de escola de
ensino médio e fundamental na Estância Mestre D'Armas IV, na cidade de Planaltina
- RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 4.141, de 2008, de
autoria do Deputado Rôney Nemer, que "sugere ao Exmo. Sr. Secretário de Estado
de Educação do Distrito Federal a reforma e ampliação do Centro de Ensino
Fundamental São José, localizado na DF-250, Núcleo Rural São José, Planaltina - RA
VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 4.318, de 2008, de
autoria da Deputada Eurides Brito, que "sugere à Secretaria de Estado de Educação
estudar a possibilidade de implantação do ensino médio no Núcleo Rural São José,
Região Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 4.319, de 2008, de
autoria da Deputada Eurides Brito, que "sugere à Secretaria de Estado de Educação
do Distrito Federal a substituição das salas provisórias de madeira, nas escolas que
especifica, localizadas na Região Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 4.320, de 2008, de
autoria da Deputada Eurides Brito, que "sugere à Secretaria de Estado de Educação
do Distrito Federal a ampliação de salas de aula em escolas que especifica,
localizadas na Região Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 4.402, de 2008, de
autoria da Deputada Eurides Brito, que "sugere à Secretaria de Estado de Educação
do Distrito Federal que dote o Centro de Ensino Fundamental São José, localizado na
Região Administrativa de Planaltina - RA VI, de condições que especifica, para o
desenvolvimento de suas atividades".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 4.431, de 2008, de
autoria do Deputado Brunelli, que "sugere ao Sr. Secretário de Saúde do Distrito
Federal a aquisição urgente de um aparelho de endoscopia para o Hospital Regional
de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 4.484, de 2008, de
autoria do Deputado Paulo Roriz, que "sugere à Secretaria de Obras a construção de
quadra poliesportiva para os alunos da Escola Classe Bonsucesso, na Região
Administrativa de Planaltina - RA VI".
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Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 4.797, de 2008, de
autoria do Deputado Paulo Roriz, que "sugere à Administração Regional de Planaltina
- RA VI, a realização de reformas emergenciais nas seguintes unidades educacionais:
CAIC Assis Chateaubriand e Centro de Ensino Especial n° l".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 4.970, de 2008, de
autoria do Deputado Milton Barbosa, que "sugere ao Chefe do Poder Executivo
providências junto à Secretaria de Estado de Desenvolvimento Social e Transferência
de Renda do Distrito Federal no sentido de promover a implantação de duas creches
comunitárias no Vale do Amanhecer e adjacências, na Região Administrativa de
Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 4.972, de 2008, de
autoria do Deputado Milton Barbosa, que "sugere ao Chefe do Poder Executivo
providências junto à Secretaria de Saúde no sentido de promover a implantação de
um posto de saúde com atendimento 24 horas no Vale do Amanhecer, na Região
Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 5.027, de 2008, de
autoria do Deputado Berinaldo Pontes, que "sugere à Secretaria de Estado de
Educação do Distrito Federal a construção de mais um centro de ensino médio e
fundamental no Arapoanga, na cidade de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 5.378, de 2008, de
autoria do Deputado Berinaldo Pontes, que "sugere ao Poder Executivo, por
intermédio da Secretaria de Estado de Educação do Distrito Federal, a revitalização
da biblioteca comunitária na cidade de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 5.666, de 2008, de
autoria do Deputado Berinaldo Pontes, que "sugere ao Poder Executivo, por
intermédio da Secretaria de Estado de Obras do Distrito Federal e da Secretaria de
Estado de Saúde do Distrito Federal, o funcionamento imediato do posto de saúde no
SRN-A, Jardim Roriz, na cidade de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 5.743, de 2008, de
autoria do Deputado Chico Leite, que "sugere ao Exmo. Sr. Governador do Distrito
Federal, por intermédio da Secretaria de Educação, a reforma da Escola Classe n° l,
de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 5.816, de 2008, de
autoria do Deputado Cabo Patrício, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Secretaria de Estado de Obras, a construção de escola de ensino médio no
Arapoanga, em Planaltina, no Distrito Federal".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 5.912, de 2008, de
autoria do Deputado Berinaldo Pontes, que "sugere ao Poder Executivo, em parceria



Data

26 08

CÂMARA LEGISLATIVA DO DISTRITO FEDERAL
3" SECRETARIA - DIRETORIA LEGISLATIVA TVmT A Q T A OT TTf P Á T^TP A Q
DIVISÃO DE TAQUIGRAFIA E APOIO AO PLENÁRIO 1̂ 1 W J. /*.O M. t\\£ U 1 VTJX/vr 1\_./\C5
SETOR DE TAQUIGRAFIA

2009

Horário Início

15h30min

Sessão/Reunião

70a Sessão Ordinária/Comissão Geral

Página

51

com a Secretaria de Estado de Habitação do Distrito Federal, a regularização
fundiária dos condomínios do Distrito Federal, bem como viabilizar o processo de
escritura definitiva com registro em cartório para averbação de imóveis,
especificamente no Setor Residencial São Francisco, na Região Administrativa de
Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.025, de 2009, de
autoria da Deputada Eliana Pedrosa, que "sugere ao Poder Executivo do Distrito
Federal, por intermédio da Secretaria de Estado de Educação, a implantação de
escola pública de ensino fundamental e médio no Vale do Amanhecer, Região
Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.109, de 2009, de
autoria do Deputado Berinaldo Pontes, que "sugere ao Poder Executivo, em parceria
com a Secretaria de Estado de Habitação e Secretaria de Desenvolvimento Urbano e
Meio Ambiente do Distrito Federal (SEDUMA), a regularização fundiária do
Aprodarmas, bem como viabilizar o processo de escritura definitiva com registro em
cartório para averbação de imóveis na Região Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.110, de 2009, de
autoria do Deputado Berinaldo Pontes, que "sugere ao Poder Executivo, em parceria
com a Secretaria de Estado de Habitação e Secretaria de Desenvolvimento Urbano e
Meio Ambiente do Distrito Federal (SEDUMA), a regularização fundiária do Setor
Habitacional Córrego Atoleiro, bem como viabilizar o processo de escritura definitiva
com registro em cartório para averbação de imóveis na Região Administrativa de
Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.111, de 2009, de
autoria do Deputado Berinaldo Pontes, que "sugere ao Poder Executivo, em parceria
com a Secretaria de Estado de Habitação e Secretaria de Desenvolvimento Urbano e
Meio Ambiente do Distrito Federal (SEDUMA), a regularização fundiária do Setor de
Mansões Itiquira, bem como viabilizar o processo de escritura definitiva com registro
em cartório para averbação de imóveis na Região Administrativa de Planaltina - RA
VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.112, de 2009, de
autoria do Deputado Berinaldo Pontes, que "sugere ao Poder Executivo, em parceria
com a Secretaria de Estado de Habitação e Secretaria de Desenvolvimento Urbano e
Meio Ambiente do Distrito Federal (SEDUMA), a regularização fundiária do
Condomínio Grande Oriente, bem como viabilizar o processo de escritura definitiva
com registro em cartório para averbação de imóveis na Região Administrativa de
Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.113, de 2009, de
autoria do Deputado Berinaldo Pontes, que "sugere ao Poder Executivo, em parceria
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com a Secretaria de Estado de Habitação e Secretaria de Desenvolvimento Urbano e
Meio Ambiente do Distrito Federal (SEDUMA), a regularização fundiária do
Condomínio Prive Pipiripau, bem como viabilizar o processo de escritura definitiva
com registro em cartório para averbação de imóveis na Região Administrativa de
Planaltina - Rb VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.121, de 2009, de
autoria do Deputado Berinaldo Pontes, que "sugere ao Poder Executivo, em parceria
com a Secretaria de Estado de Habitação e Secretaria de Desenvolvimento Urbano e
Meio Ambiente do Distrito Federal (SEDUMA), a regularização fundiária do DVO, bem
como viabilizar o processo de escritura definitiva com registro em cartório para
averbação de imóveis na Região Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.123, de 2009, de
autoria do Deputado Berinaldo Pontes, que "sugere ao Poder Executivo, em parceria
com a Secretaria de Estado de Habitação e Secretaria de Desenvolvimento Urbano e
Meio Ambiente do Distrito Federal (SEDUMA), a regularização fundiária da Rajadinha,
bem como viabilizar o processo de escritura definitiva com registro em cartório para
averbação de imóveis na Região Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.132, de 2009, de
autoria do Deputado Berinaldo Pontes, que "sugere ao Poder Executivo, em parceria
com a Secretaria de Estado de Habitação e Secretaria de Desenvolvimento Urbano e
Meio Ambiente do Distrito Federal (SEDUMA), a regularização fundiária do Setor
Residencial Oeste Qd. L, K e J, bem como viabilizar o processo de escritura definitiva
com registro em cartório para averbação de imóveis na Região Administrativa de
Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.149, de 2009, de
autoria do Deputado Berinaldo Pontes, que "sugere ao Poder Executivo, em parceria
com a Secretaria de Estado de Habitação e Secretaria de Desenvolvimento Urbano e
Meio Ambiente do Distrito Federal (SEDUMA), a regularização fundiária do Setor
Leste Qd. 21 a 22 A, K e J, bem como viabilizar o processo de escritura definitiva
com registro em cartório para averbação de imóveis na Região Administrativa de
Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.157, de 2009, de
autoria do Deputado Brunelli, que "sugere ao Sr. Secretário de Saúde do Distrito
Federal a construção de Unidade de Terapia Intensiva - UTI no Hospital Regional de
Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.474, de 2009, de
autoria do Deputado Cláudio Abrantes, que "sugere ao Governo do Distrito Federal,
por intermédio da Secretaria de Estado de Segurança Pública, estudar a viabilidade
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de instalação de um posto da Polícia Rodoviária, na DF-130, no balão entre
Planaltina e Paranoá, na cidade de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.476, de 2009, de
autoria do Deputado Cláudio Abrantes, que "sugere ao Governo do Distrito Federal,
por intermédio da Secretaria de Estado de Infraestrutura e Obras e Secretaria de
Estado de Educação, a construção de biblioteca pública no Buritis IV, na cidade de
Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.482, de 2009, de
autoria do Deputado Cláudio Abrantes, que "sugere ao Governo do Distrito Federal,
por intermédio da Secretaria de Estado de Infraestrutura e Obras e Secretaria de
Estado de Educação, a construção de quadra de esportes interna na Escola Classe
ETA 44, na cidade de Planaltina-DF".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.570, de 2009, de
autoria do Deputado Cristiano Araújo, que "sugere providências ao Exmo. Sr.
Secretário de Estado de Educação do Distrito Federal para a construção de
estabelecimentos públicos de educação infantil e de ensinos fundamental e médio no
Condomínio Quintas do Amanhecer, na Região Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.572, de 2009, de
autoria^ do Deputado Cristiano Araújo, que "sugere providências ao Exmo. Sr.
Secretário de Estado de Saúde do Distrito Federal para a construção de um centro de
saúde no Condomínio Quintas do Amanhecer, na Região Administrativa de Planaltina
- RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.574, de 2009, de
autoria do Deputado Cristiano Araújo, que "sugere providências ao Exmo. Sr.
Secretário de Estado de Segurança Pública do Distrito Federal para a construção de
postos policiais no Condomínio Quintas do Amanhecer, na Região Administrativa de
Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.664, de 2009, de
autoria do Deputado Milton Barbosa, que "sugere ao Chefe do Poder Executivo,
providências junto ao Cornando da Polícia Militar do Distrito Federal no sentido de
promover reforço no policiamento que é realizado pelo Batalhão Escolar nas escolas
públicas da Região Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.799, de 2009, de
autoria do Deputado Cláudio Abrantes, que "sugere ao Governo do Distrito Federal,
poMntermédio da Secretaria de Estado de Infraestrutura e Obras, a pavimentação
asfáltica da estrada de acesso à Pedra Fundamental do Distrito Federal em
Planaltina - RA VI".
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Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.800, de 2009, de
autoria do Deputado Cláudio Abrantes, que "sugere ao Governo do Distrito Federal,
por intermédio da Secretaria de Estado de Infraestrutura e Obras, a iluminação do
campo de futebol da Estância III, na cidade de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.803, de 2009, de
autoria do Deputado Paulo Tadeu, que "sugere ao Sr. Administrador Regional de
Planaltina a pavimentação asfUtjca e a construção de meios-fios nas comunidades do
Quintas do Amanhecer II, Aprodarmas e Vale do Sol".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.804, de 2009, de
autoria do Deputado Paulo Tadeu, que "sugere ao Sr. Administrador Regional de
Planaltina a construção de quebra-molas nas vias internas do Condomínio Quintas do
Amanhecer II".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.807, de 2009, de
autoria do Deputado Paulo Tadeu, que "sugere ao Exmo. Sr. Secretário de Estado de
Obras a construção de galerias de águas pluviais nas comunidades do Quintas do
Amanhecer II, Aprodarmas e Vale do Sol, em Planaltina".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.808, de 2009, de
autoria do Deputado Chico Leite, que "sugere ao Exmo. Sr. Governador do Distrito
Federal, por intermédio da Secretaria de Estado de Transportes, a implantação de
linhas de transporte coletivo que atendam o Vale do Amanhecer, da Vila Pacheco,
em Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.809, de 2009, de
autoria do Deputado Chico Leite, que "sugere ao Exmo. Sr. Governador do Distrito
Federal que, por intermédio da Secretaria de Saúde, forneça médico para o posto de
saúde do Setor Residencial Norte A, na Vila Roriz, em Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.810, de 2009, de
autoria do Deputado Chico Leite, que "sugere ao Exmo. Sr. Governador do Distrito
Federal, por intermédio da Secretaria de Obras, a substituição das paradas de ônibus
por pontos de ônibus cobertos na Vila Roriz, em Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.811, de 2009, de
autoria do Deputado Chico Leite, que "sugere ao Exmo. Sr. Governador do Distrito
Federal, por intermédio do Secretário de Estado de Segurança do Distrito Federal, a
intensificação do policiamento do Setor Residencial Norte A da Vila Roriz, em
Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.812, de 2009, de
autoria do Deputado Chico Leite, que "sugere ao Exmo. Sr. Governador do Distrito
Federal, por intermédio do Secretário de Estado de Segurança do Distrito Federal, a
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intensificação do policiamento do Vale do Amanhecer da Vila Pacheco, em Planaltina
- RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.813, de 2009, de
autoria do Deputado Chico Leite, que "sugere ao Exmo. Sr. Governador do Distrito
Federal, por intermédio do Secretário de Estado de Segurança do Distrito Federal, a
intensificação do policiamento do Condomínio Buritis III, em Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.864, de 2009, de
autoria do Deputado Brunelli, que "sugere ao Sr. Presidente da Companhia
Energética de Brasília - CEB, a implantação de iluminação pública na Praça Platina do
Núcleo Rural Taquara, em Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.944, de 2009, de
autoria do Deputado Raimundo Ribeiro, que "sugere ao Poder Executivo, por
intermédio da Secretaria de Estado de Infraestrutura e Obras do Distrito Federal, a
construção de quadra poliesportiva, campo de grama sintética e playground no
Condomínio Mestre d'Armas, na Região Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.946, de 2009, de
autoria do Deputado Raimundo Ribeiro, que "sugere ao Poder Executivo, por
intermédio da Secretaria de Estado de Infraestrutura e Obras do Distrito Federal, a
construção de quadra poliesportiva, campo de grama sintética e playground no
Condomínio Mestre d'Armas, na Região Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 6.961, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
do Departamento de Estradas e Rodagem do Distrito Federal - DER/DF, a construção
de uma passarela sobre a Escola Classe Santos Dumont, na Região Administrativa de
Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.042, de 2009, de
autoria do Deputado Chico Leite, que "sugere ao Exmo. Sr. Secretário de Educação
do Distrito Federal a implantação de unidade de ensino de 1a a 4a série no
condomínio Estância Planaltina, Região Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.043, de 2009, de
autoria do Deputado Chico Leite, que "sugere ao Exmo. Sr. Secretário de Educação
do Distrito Federal a reativação do posto policial do condomínio Estância Planaltina,
Região Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.044, de 2009, de
autoria do Deputado Chico Leite, que "sugere ao Exmo. Sr. Governador do Distrito
Federal, por intermédio da CEB - Companhia Energética de Brasília, a melhoria do
serviço de fornecimento de energia elétrica ao condomínio Estância Planaltina,
Região Administrativa de Planaltina - RA VI".
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Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.045, de 2009, de
autoria do Deputado Chico Leite, que "sugere ao Exmo. Sr. Governador do Distrito
Federal, por intermédio da Caesb - Companhia de Saneamento de Brasília, a
melhoria do serviço de fornecimento de água ao Condomínio Estância Planaltina,
Região Administrativa de Planaltina - Rb VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.046, de 2009, de
autoria do Deputado Chico Leite, que "sugere ao Exmo. Sr. Governador do Distrito
Federal, por intermédio da Secretaria de Obras, a conclusão da rede de esgotamento
sanitário e das obras de infraestrutura do Condomínio Estância Planaltina, Região
Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.055, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Secretaria de Estado de Transportes do Distrito Federal, a instalação de paradas
de ônibus com abrigo para passageiros, no Núcleo Rural Olhos d'Água, na Região
Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.056, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Secretaria de Estado de Infraestrutura e Obras do Distrito Federal, a construção
de poços artesianos na Comunidade Ceará, no Núcleo Rural Rio Preto, na Região
Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.057, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Secretaria de Estado de Infraestrutura e Obras do Distrito Federal, a construção
de poços artesianos no Núcleo Rural Retiro do Meio, na Região Administrativa de
Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.058, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Secretaria de Estado de Infraestrutura e Obras do Distrito Federal, a construção
de bueiro celular em concreto armado no Núcleo Rural Comunidade Xavier, na
Região Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.059, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Secretaria de Estado de Infraestrutura e Obras do Distrito Federal, a construção
de bueiro celular em concreto armado no Núcleo Rural Santos Dumont, na Região
Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.060, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Secretaria de Estado de Infraestrutura e Obras do Distrito Federal, a construção
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de centros comunitários no Núcleo Rural Olhos cTÁgua, na Região Administrativa de
Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.061, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Secretaria de Estado de Infraestrutura e Obras do Distrito Federal, a construção
de centros comunitários no Núcleo Rural Rajadinha, na Região Administrativa de
Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.062, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Secretaria de Estado de Infraestrutura e Obras do Distrito Federal, a construção
de centros comunitários no Núcleo Rural Retiro do Meio, na Região Administrativa de
Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.063, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Secretaria de Estado de Infraestrutura e Obras do Distrito Federal, a construção
de poços artesianos no Núcleo Rural Comunidade Xavier, na Região Administrativa
de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.064, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Secretaria de Estado de Infraestrutura e Obras do Distrito Federal, a construção
de poços artesianos no Núcleo Rural Monjolo, na Região Administrativa de Planaltina
- RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.065, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Secretaria de Estado de Transportes do Distrito Federal, a instalação de paradas
de ônibus com abrigo para passageiros, no Núcleo Rural Monjolo, na Região
Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.066, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Secretaria de Estado de Infraestrutura e Obras do Distrito Federal, a construção
de poços artesianos no Núcleo Rural Palmeira, na Região Administrativa de Planaltina
-RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.067, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Secretaria de Estado de Transportes do Distrito Federal, a instalação de paradas
de ônibus com abrigo para passageiros, no Núcleo Rural Fazenda Larga, na Região
Administrativa de Planaltina - RA VI".
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Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.068, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Secretaria de Estado de Transportes do Distrito Federal, a instalação de paradas
de ônibus com abrigo para passageiros, no Núcleo Rural Larga da Pedra, na Região
Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.069, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Secretaria de Estado de Transportes do Distrito Federal, a instalação de paradas
de ônibus com abrigo para passageiros, no Núcleo Rural Córrego do Atoleiro, na
Região Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.070, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Secretaria de Estado de Transportes do Distrito Federal, a instalação de paradas
de ônibus com abrigo para passageiros, no Núcleo Rural Córrego do Meio, na Região
Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.071, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Secretaria de Estado de Transportes do Distrito Federal, a instalação de paradas
de ônibus com abrigo para passageiros, no Núcleo Rural Comunidade Taquari, na
Região Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.072, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Secretaria de Estado de Transportes do Distrito Federal, a instalação de paradas
de ônibus com abrigo para passageiros, no Núcleo Rural Córrego do Arrozal, na
Região Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.073, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Secretaria de Estado de Transportes do Distrito Federal, a instalação de paradas
de ônibus com abrigo para passageiros, no Núcleo Rural Barra Alta, na Região
Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.074, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Secretaria de Estado de Transportes do Distrito Federal, a instalação de paradas
de ônibus com abrigo para passageiros, no Núcleo Rural Cerâmica Dom Bosco, na
Região Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.075, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Secretaria de Estado de Infraestrutura e Obras do Distrito Federal, a construção



à CÂMARA LEGISLATIVA DO DISTRITO FEDERAL
â 3a SECRETARIA - DIRETORIA LEGISLATIVA TVmT A Q T A C\í TTP* P Á PT í"1 A Cl

J& DIVISÃO DE TAQUIGRAFIA E APOIO AO PLENÁRIO i^VJlAO 1 /*.V£UJXrIVíVr.IA^Ak3
•«SÍ<^P£» SETOR DE TAQUIGRAFIA

Data

26 08 2009

Horário Início

15h30min

Sessão/Reunião

70a Sessão Ordinária/Comissão Geral

Página

59

de poços artesianos no Núcleo Rural Olhos cTÁgua, na Região Administrativa de
Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.076, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Secretaria de Estado de Transportes do Distrito Federal, a instalação de paradas
de ônibus com abrigo para passageiros, no Núcleo Rural Aprodarmas, na Região
Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.077, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Secretaria de Estado de Segurança Pública do Distrito Federal, a criação do
Batalhão Rural nos Núcleos Rurais, na Região Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.079, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Secretaria de Estado de Transportes do Distrito Federal, a instalação de paradas
de ônibus com abrigo para passageiros, no Núcleo Rural Palmeira, na Região
Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.080, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Secretaria de Estado de Transportes do Distrito Federal, a instalação de paradas
de ônibus com abrigo para passageiros, no Núcleo Rural Tabatinga, na Região
Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.081, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Secretaria de Estado de Transportes do Distrito Federal, a instalação de paradas
de ônibus com abrigo para passageiros, no Núcleo Rural Sítio Novo, na Região
Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.082, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Secretaria de Estado de Transportes do Distrito Federal, a instalação de paradas
de ônibus com abrigo para passageiros, no Núcleo Rural Sarandy, na Região
Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.083, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Secretaria de Estado de Transportes do Distrito Federal, a instalação de paradas
de ônibus com abrigo para passageiros, no Núcleo Rural Rio Preto, na Região
Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.084, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
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da Secretaria de Estado de Transportes do Distrito Federal, a instalação de paradas
de ônibus com abrigo para passageiros, no Núcleo Rural Retiro do Meio, na Região
Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.085, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Secretaria de Estado de Transportes do Distrito Federal, a instalação de paradas
de ônibus com abrigo para passageiros, no Núcleo Rural Rajadinha, na Região
Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.086, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Secretaria de Estado de Transportes do Distrito Federal, a instalação de paradas
de ônibus com abrigo para passageiros, no Núcleo Rural Quintas do Rio Maranhão,
na Região Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.087, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Secretaria de Estado de Transportes do Distrito Federal, a instalação de paradas
de ônibus com abrigo para passageiros, no Núcleo Rural Quinta do Vale Verde, na
Região Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.088, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Secretaria de Estado de Transportes do Distrito Federal, a instalação de paradas
de ônibus com abrigo para passageiros, no Núcleo Rural Pipiripau, na Região
Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.089, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Secretaria de Estado de Infraestrutura e Obras do Distrito Federal, o
patrolamento das estradas vicinais no Núcleo Rural Retiro do Meio, na Região
Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.090, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Secretaria de Estado de Transportes do Distrito Federal, a instalação de paradas
de ônibus com abrigo para passageiros, no Núcleo Rural Taquara, na Região
Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.091, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Secretaria de Estado de Infraestrutura e Obras do Distrito Federal, o
patrolamento das estradas vicinais no Núcleo Rural Rajadinha, na Região
Administrativa de Planaltina - RA VI".
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Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.092, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Secretaria de Estado de Infraestrutura e Obras do Distrito Federal, o
patrolamento das estradas vicinais no Núcleo Rural Quintas do Vale Verde, na Região
Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.093, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Secretaria de Estado de Infraestrutura e Obras do Distrito Federal, o
patrolamento das estradas vicinais no Núcleo Rural Quintas do Rio Maranhão, na
Região Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.094, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Secretaria de Estado de Infraestrutura e Obras do Distrito Federal, o
patrolamento das estradas vicinais no Núcleo Rural Pipiripau, na Região
Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.095, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Secretaria de Estado de Infraestrutura e Obras do Distrito Federal, o
patrolamento das estradas vicinais no Núcleo Rural Palmeira, na Região
Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.098, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Secretaria de Estado de Infraestrutura e Obras do Distrito Federal, o
patrolamento das estradas vicinais no Núcleo Rural Córrego do Meio, na Região
Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.100, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Secretaria de Infraestrutura e Obras do Distrito Federal, o patrolamento das
estradas vicinais no Núcleo Rural Córrego do Arrozal, na Região Administrativa de
Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.102, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo por intermédio
da Secretaria de Estado de Infraestrutura e Obras do Distrito Federal, o
patrolamento das estradas vicinais no Núcleo Rural Barra Alta, na Região
Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.103, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Secretaria de Estado de Infraestrutura e Obras do Distrito Federal, o
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patrolamento das estradas vicinais no Núcleo Rural Aprodarmas, na Região
Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.104, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Secretaria de Estado de Infraestrutura e Obras do Distrito Federal, o
patrolamento das estradas vicinais no Núcleo Rural Tabatinga, na Região
Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.105, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Secretaria de Estado de Infraestrutura e Obras do Distrito Federal, a implantação
e colocação de grama sintética nos campos de futebol no Núcleo Rural Taquara, na
Região Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.106, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Secretaria de Estado de Infraestrutura e Obras do Distrito Federal, a implantação
e colocação de grama sintética nos campos de futebol no Núcleo Rural Quintas do
Rio Maranhão, na Região Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.107, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Secretaria de Estado de Infraestrutura e Obras do Distrito Federal, a implantação
e colocação de grama sintética nos campos de futebol no Núcleo Rural Quinta do
Vale Verde, na Região Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.108, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Secretaria de Estado de Infraestrutura e Obras do Distrito Federal, a implantação
e colocação de grama sintética nos campos de futebol no Núcleo Rural Morumbi, na
Região Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.109, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Secretaria de Estado de Infraestrutura e Obras do Distrito Federal, a implantação
e colocação de grama sintética nos campos de futebol no Núcleo Rural Monjolo, na
Região Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.110, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Secretaria de Estado de Infraestrutura e Obras do Distrito Federal, a implantação
e colocação de grama sintética nos campos de futebol no Núcleo Rural Barra Alta, na
Região Administrativa de Planaltina - RA VI".
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Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.111, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Secretaria de Estado de Infraestrutura e Obras do Distrito Federal, o
complemento da pavimentação asfaltica na DF-100 até as escolas da área rural, na
Região Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.112, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Secretaria de Estado de Infraestrutura e Obras do Distrito Federal, a
pavimentação asfaltica da DF-355, na Região Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.113, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Secretaria de Estado de Obras do Distrito Federal, a construção de praça de lazer
no Núcleo Rural Retiro do Meio, na Região Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.114, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Secretaria de Estado de Obras do Distrito Federal, a construção de praça de lazer
no Núcleo Rural comunidade Taquari, na Região Administrativa de Planaltina - RA
VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.115, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Secretaria de Estado de Obras do Distrito Federal, a construção de praça de lazer
no Núcleo Rural Assentamento Fazenda Larga, na Região Administrativa de
Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.116, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Secretaria de Estado de Obras do Distrito Federal, a construção de praça de lazer
no Núcleo Rural Rajadinha, na Região Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.117, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Secretaria de Estado de Obras do Distrito Federal, a construção de praça de lazer
no Núcleo Rural Pipiripau, na Região Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.118, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Secretaria de Estado de Obras do Distrito Federal, a construção de praça de lazer
no Núcleo Rural Rio Preto, na Região Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.119, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio



i
«4^pyi»»

Data

26 08

CÂMARA LEGISLATIVA DO DISTRITO FEDERAL
3a SECRETARIA - DIRETORIA LEGISLATIVA MnT A Q T A f\í TTP li A 1?¥ C* A Cl
DIVISÃO DE TAQUIGRAFIA E APOIO AO PLENÁRIO mVJJ-AO 1 AVZUlVJlV/l.r.lA^VCJ
SETOR DE TAQUIGRAFIA

2009

Horário Início

15h30min

Sessão/Reunião

70a Sessão Ordinária/Comissão Geral

Página

64

da Secretaria de Estado de Obras do Distrito Federal, a construção de praça de lazer
no Núcleo Rural Tabatinga, na Região Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.120, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Secretaria de Estado de Infraestrutura e Obras do Distrito Federal, a construção
de quadra poliesportiva no Núcleo Rural Comunidade Taquari, na Região
Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.121, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Secretaria de Estado de Infraestrutura e Obras do Distrito Federal, a construção
de quadra poliesportiva no Núcleo Rural Retiro do Meio, na Região Administrativa de
Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.122, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Secretaria de Estado de Infraestrutura e Obras do Distrito Federal, a construção
de quadra poliesportiva no Núcleo Rural Cerâmica Dom Bosco, na Região
Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.123, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Secretaria de Estado de Infraestrutura e Obras do Distrito Federal, a construção
de quadra poliesportiva no Núcleo Rural Córrego do Arrozal, na Região
Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.124, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Secretaria de Estado de Infraestrutura e Obras do Distrito Federal, a construção
de quadra poliesportiva no Núcleo Rural Morumbi, na Região Administrativa de
Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.125, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Secretaria de Estado de Infraestrutura e Obras do Distrito Federal, a construção
de quadra poliesportiva no Núcleo Rural Barra Alta, na Região Administrativa de
Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.126, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Secretaria de Estado de Infraestrutura e Obras do Distrito Federal, a construção
de quadra poliesportiva no Núcleo Rural Palmeira, na Região Administrativa de
Planaltina - RA VI".
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Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.127, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Secretaria de Estado de Infraestrutura e Obras do Distrito Federal, a construção
de quadra poliesportiva no Núcleo Rural Monjolo, na Região Administrativa de
Planaltina-RAVI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.128, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Secretaria de Estado de Infraestrutura e Obras do Distrito Federal, a construção
de quadra poliesportiva no Núcleo Rural Sarandy, na Região Administrativa de
Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.129, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Secretaria de Estado de Infraestrutura e Obras do Distrito Federal, a construção
de quadra poliesportiva no Núcleo Rural Sítio Novo, na Região Administrativa de
Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.130, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Secretaria de Estado de Infraestrutura e Obras do Distrito Federal, a construção
de quadra poliesportiva no Núcleo Rural Aprodarmas, na Região Administrativa de
Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.131, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Secretaria de Estado de Infraestrutura e Obras do Distrito Federal, a construção
de quadra poliesportiva no Núcleo Rural Quinta do Vale Verde, na Região
Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.132, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Secretaria de Estado de Infraestrutura e Obras do Distrito Federal, a construção
de quadra poliesportiva no Núcleo Rural Pipiripau, na Região Administrativa de
Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.133, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Secretaria de Estado de Infraestrutura e Obras do Distrito Federal, a construção
de quadra poliesportiva no Núcleo Rural Taquara, na Região Administrativa de
Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.134, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Secretaria de Estado de Infraestrutura e Obras do Distrito Federal, a construção
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de quadra poliesportiva no Núcleo Rural Tabatinga, na Região Administrativa de
Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.135, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Secretaria de Estado de Infraestrutura e Obras do Distrito Federal, a construção
de quadra poliesportiva no Núcleo Rural Rio Preto, na Região Administrativa de
Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.136, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Secretaria de Estado de Infraestrutura e Obras do Distrito Federal, a
pavimentação asfáltica da DF-128, no trecho entre Planaltina e o Núcleo Rural
Monjolo, na Região Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.137, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Secretaria de Estado de Obras do Distrito Federal, a implantação de iluminação
pública, saindo do balão do Arapoanga (DF-130) até o balão da DF-345, na Região
Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.138, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Secretaria de Estado de Obras do Distrito Federal, a implantação de iluminação
pública na DF-230, saindo do balão do Colégio Agrícola (DF-128) até o balão do
Arapoanga (DF-130), na Região Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.139, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Secretaria de Estado de Obras do Distrito Federal, a implantação de iluminação
pública na DF-230, saindo da BR-020 até o balão do Colégio Agrícola (DF-128), na
Região Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.140, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Secretaria de Estado de Saúde do Distrito Federal, a construção de posto de
saúde no Setor Sul, na Região Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.141, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Secretaria de Estado de Infraestrutura e Obras do Distrito Federal, a limpeza -
roçagem - das sedes dos núcleos rurais, na Região Administrativa de Planaltina - RA
VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.142, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
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da Companhia Energética de Brasília - CEB, a instalação de postes de iluminação de
16m com luminárias tipo MS 250 watts na entrada da escola no Núcleo Rural
Aprodarmas, na Região Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.143, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Companhia Energética de Brasília - CEB, a instalação de postes de iluminação
pública na rua e do Condomínio Quintas do Amanhecer II, na Região Administrativa
de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.144, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Companhia Energética de Brasília - CEB, a instalação de luminárias em toda a
Quadra 26 de Buritis IV, na Região Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.145, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Companhia Energética de Brasília - CEB, a instalação de luminárias no Km 02 da
DF-130, na Região Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.146, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Companhia Energética de Brasília - CEB, a instalação de luminárias nos postes de
iluminação na Escola Classe 14, na Região Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.147, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Companhia Energética de Brasília - CEB, a instalação de luminárias nos postes de
iluminação nas paradas de ônibus do Núcleo Rural Rajadinha II, na Região
Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.148, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Companhia Energética de Brasília - CEB, a instalação de luminárias nos postes de
iluminação na localidade do Café Sem Troco, na Região Administrativa de Planaltina
- RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.149, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Companhia Energética de Brasília - CEB, a substituição de luminárias nos postes
de iluminação em volta do módulo esportivo, na Região Administrativa de Planaltina
-RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.150, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Companhia Energética de Brasília - CEB, a implantação da rede de iluminação
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pública no Km 16 da BR-020, na estrada do Condomínio Vivendas Nova Petrópolis,
na Região Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.151, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Companhia Energética de Brasília - CEB, a implantação da rede de iluminação
pública do curral comunitário no Buritis III, na Região Administrativa de Planaltina -
RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.152, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
do Departamento de Trânsito do Distrito Federal - DETRAN, a instalação de placas de
identificação dos núcleos rurais, na Região Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.153, de 2009, de
autoria do Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio
da Secretaria de Estado de Transportes do Distrito Federal, a instalação de paradas
de ônibus com abrigo para passageiros, no Núcleo Rural Morumbi, na Região
Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.160, de 2009, de
autoria do Deputado Brunelli, que "sugere ao Sr. Secretário de Estado de Obras do
Distrito Federal a construção de um estacionamento público ao lado da Igreja
Assembleia de Deus na Quadra 18 a/e l e 2, no bairro Buritis IV, Região
Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.203, de 2009, de
autoria do Deputado Raimundo Ribeiro, que "sugere ao Poder Executivo, por
intermédio da Secretaria de Estado de Infraestrutura e Obras do Distrito Federal, a
reforma da Feira de Planaltina, localizada na Quadra 3/4 do bairro Jardim Roriz, na
Região Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.204, de 2009, de
autoria do Deputado Raimundo Ribeiro, que "sugere ao Poder Executivo, por
intermédio da Secretaria de Transportes e da Secretaria de Estado de Infraestrutura
e Obras do Distrito Federal, a reforma das paradas de ônibus na Região
Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.207, de 2009, de
autoria do Deputado Raimundo Ribeiro, que "sugere ao Poder Executivo, por
intermédio da Secretaria de Estado de Segurança do Distrito Federal, e à
Administração de Planaltina a construção de posto policial na Vila Nossa Senhora de
Fátima, na Região Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.208, de 2009, de
autoria do Deputado Raimundo Ribeiro, que "sugere ao Poder Executivo, por
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intermédio do Serviço de Ajardinamento de Limpeza Urbana do Distrito Federal -
S LU, a instalação de lixeiras em toda a Região Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.215, de 2009, de
autoria do Deputado Brunelli, que "sugere ao Sr. Diretor do Detran-DF a instalação
de ondulação transversal e faixa de pedestres no bairro Nossa Senhora de Fátima, na
Região Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.217, de 2009, de
autoria do Deputado Brunelli, que "sugere ao Sr. Presidente da Companhia
Energética de Brasília - CEB, a implantação de iluminação pública próximo as faixas
de pedestre na cidade de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.219, de 2009, de
autoria do Deputado Brunelli, que "sugere ao Sr. Secretário de Estado de Obras do
Distrito Federal a construção de um estacionamento público na Quadra 18 Conjunto
J Área Especial n° 01 do bairro Buritis IV, ao lado da Igreja Assembleia de Deus,
Região Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.220, de 2009, de
autoria do Deputado Brunelli, que "sugere ao Sr. Secretário de Estado de Obras no
Distrito Federal a construção de calçadas em volta do campo de futebol atrás do
Posto de Saúde n° 2 de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.221, de 2009, de
autoria do Deputado Brunelli, que "sugere ao Sr. Secretário de Estado de Obras do
Distrito Federal a construção de um estacionamento público ao lado da Igreja
Assembleia de Deus, na Quadra 18 A/E l e 2, no bairro Buritis IV, Região
Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.222, de 2009, de
autoria do Deputado Brunelli, que "sugere ao Sr. Presidente da Companhia
Energética de Brasília - CEB, a implantação de iluminação pública próximo as faixas
de pedestre na cidade de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.225, de 2009, de
autoria do Deputado Brunelli, que "sugere ao Sr. Secretário de Estado de Obras do
Distrito Federal a reforma da praça pública na Quadra 18 entre os Conjuntos H, I e J
do bairro Buritis II, em Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.227, de 2009, de
autoria do Deputado Brunelli, que "sugere ao Sr. Diretor do Detran - DF a
revitalização das placas de sinalização do Núcleo Rural Taquara, na Região
Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.261, de 2009, de
autoria do Deputado Raimundo Ribeiro, que "sugere ao Poder Executivo, por
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intermédio da Secretaria de Estado de Infraestrutura e Obras do Distrito Federal, a
urbanização do Condomínio Estância Planaltina, localizada na Região Administrativa
de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.262, de 2009, de
autoria do Deputado Raimundo Ribeiro, que "sugere ao Poder Executivo, por
intermédio do Departamento de Estrada e Rodagem do Distrito Federal, a instalação
de barreira eletrônica na BR-020, na pista que dá acesso ao Condomínio Estância
Planaltina, localizada na Região Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.263, de 2009, de
autoria do Deputado Raimundo Ribeiro, que "sugere ao Poder Executivo, por
intermédio da Secretaria de Saúde do Distrito Federal e da Secretaria de Estado de
Infraestrutura e Obras do Distrito Federal, a construção de um posto de saúde no
Condomínio Estância Planaltina, localizado na Região Administrativa de Planaltina -
RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.300, de 2009, de
autoria do Deputado Brunelli, que "sugere ao Sr. Presidente da Companhia
Energética de Brasília - CEB, a implantação de iluminação pública na estrada que liga
o Morro da Capelinha a cidade de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.301, de 2009, de
autoria do Deputado Brunelli, que "sugere ao Sr. Secretário de Estado de Obras do
Distrito Federal, a pavimentação asfáltica e implantação de rede de águas pluviais no
Condomínio Vila Feliz, em Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.302, de 2009, de
autoria do Deputado Brunelli, que "sugere ao Sr. Presidente da Companhia
Energética de Brasília - CEB, a implantação de iluminação pública na praça da
Quadra 21 entre os Conjuntos A, B e C no bairro Buritis IV, em Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.303, de 2009, de
autoria do Deputado Brunelli, que "sugere ao Sr. Presidente da Companhia
Energética de Brasília - CEB, a implantação de iluminação pública na Praça dos
Namorados, na Avenida WL 02, na cidade de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.304, de 2009, de
autoria do Deputado Brunelli, que "sugere ao Sr. Presidente da Companhia
Energética de Brasília - CEB a implantação de rede de iluminação pública na DF-430,
que liga a cidade de Planaltina ao Núcleo Rural Taquara - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.306, de 2009, de
autoria do Deputado Brunelli, que "sugere ao Sr. Secretário de Estado de Obras do
Distrito Federal, a construção de cobertura das quadras de esportes nos Centros de
Ensino 01, 02 e 03 na cidade Planaltina - RA VI".
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Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.310, de 2009, de
autoria do Deputado Rôney Nemer, que "sugere ao Exmo. Sr. Governador do Distrito
Federal a iluminação pública na Quadra 07 Conjunto E, no Arapoanga, em Planaltina
- DF".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.360, de 2009, de
autoria do Deputado Chico Leite, que "sugere ao Exmo. Sr. Secretário de Educação
do Distrito Federal a implantação de horário noturno na escola pública do
Condomínio Estância Planaltina, Região Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.361, de 2009, de
autoria do Deputado Chico Leite, que "sugere ao Exmo. Sr. Governador do Distrito
Federal, por intermédio da Secretaria de Estado de Saúde, a implantação de posto
de saúde no Condomínio Estância Planaltina, localizado na Região Administrativa VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.365, de 2009, de
autoria da Deputada Jaqueline Roriz, que "sugere à Secretaria de Transportes,
providências para a criação de linhas de ônibus do balão da Quadra 06 até a Vila
Maria do Barro, Buritis II, Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.366, de 2009, de
autoria da Deputada Jaqueline Roriz, que "sugere ao Exmo. Sr. Governador do
Distrito Federal, por intermédio da Companhia Energética de Brasília - CEB, que seja
providenciada a relê elétrica na Vila Maria do Barro, Buritis II, Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.367, de 2009, de
autoria da Deputada Jaqueline Roriz, que "sugere providências ao Exmo. Sr.
Secretário de Estado de Esportes do Distrito Federal a implantação de equipamento
para a prática de exercícios físicos (estação esportiva/kit malhação) na Região
Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.368, de 2009, de
autoria da Deputada Jaqueline Roriz, que "sugere ao Poder Executivo, mediante ação
do Comando Geral da Polícia Militar do Distrito Federal, no sentido de promover o
destacamento de duplas de policiais para o efetivo policiamento das quadras
residenciais e comerciais da Região Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.369, de 2009, de
autoria da Deputada Jaqueline Roriz, que "sugere ao Poder Executivo que promova
ações no sentido de alocar médicos especialistas em ortopedia no Hospital Regional
de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.370, de 2009, de
autoria da Deputada Jaqueline Roriz, que "sugere à Secretaria de Ação Social e
Trabalho do Distrito Federal a implantação de uma creche, a fim de atender os
moradores da Região Administrativa de Planaltina - RA VI".
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Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.392, de 2009, de
autoria do Deputado Cláudio Abrantes, que "reitera a sugestão ofertada ao Governo
do Distrito Federal por intermédio do Departamento de Estradas e Rodagem, no
sentido de realizar a pavimentação asfáltica da DF-131, no trecho compreendido
entre os entroncamentos da DF-128 e da DF-205, passando pela Comunidade do
Monjolo".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.393, de 2009, de
autoria do Deputado Rôney Nemer, que "sugere ao Exmo. Sr. Governador do Distrito
Federal a conclusão do ginásio de esportes do Buritis III, na cidade de Planaltina -
RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.394, de 2009, de
autoria do Deputado Rôney Nemer, que "sugere ao Exmo. Sr. Governador do Distrito
Federal a construção de centros de ensino fundamental nos setores habitacionais
Arapoanga, Vale do Amanhecer e Estância Mestre d'Armas, localizados na cidade de
Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.395, de 2009, de
autoria do Deputado Rôney Nemer, que "sugere ao Exmo. Sr. Governador do Distrito
Federal a implantação de terminais para ônibus, para atender os setores
habitacionais Arapoanga, Vale do Amanhecer e Estância Mestre d'Armas, da cidade
de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.396, de 2009, de
autoria do Deputado Rôney Nemer, que "sugere ao Exmo. Sr. Governador do Distrito
Federal a urbanização e implantação de infraestrutura básica nos setores
habitacionais Arapoanga, Vale do Amanhecer e Estância Mestre d'Armas, da cidade
de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.397, de 2009, de
autoria do Deputado Rôney Nemer, que "sugere ao Exmo. Sr. Governador do Distrito
Federal a duplicação da rodovia BR-020 até a divisa com Formosa/GO, com o
término da pavimentação asfáltica da DF-100 até a DF-251, que liga Brasília a
Unaí/MG".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.398, de 2009, de
autoria da Deputada Eurides Brito, que "sugere ao Exmo. Sr. Governador do Distrito
Federal a conclusão das obras de pavimentação asfáltica do trecho que liga
Planaltina à Pedra Fundamental".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.399, de 2009, de
autoria da Deputada Eurides Brito, que "sugere à Secretaria de Estado de Educação
do Distrito Federal a construção da cobertura da quadra de esportes do Centro
Educacional Várzea, da Região Administrativa de Planaltina - RA VI".
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Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.400, de 2009, de
autoria da Deputada Eurides Brito, que "sugere à Secretaria de Estado de Educação
do Distrito Federal a construção da cobertura da quadra de esportes do Centro
Educacional Taquara, da Região Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.401, de 2009, de
autoria da Deputada Eurides Brito, que "sugere à Secretaria de Estado de Educação
do Distrito Federal a construção da cobertura da quadra de esportes do Centro
Educacional n° 2, da Região Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.402, de 2009, de
autoria da Deputada Eurides Brito, que "sugere à Secretaria de Estado de Educação
do Distrito Federal a construção da cobertura da quadra de esportes do Centro de
Ensino Fundamental n° 4, da Região Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.403, de 2009, de
autoria da Deputada Eurides Brito, que "sugere à Secretaria de Estado de Educação
do Distrito Federal a construção da cobertura da quadra de esportes do Centro de
Ensino Fundamental n° 3, da Região Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.404, de 2009, de
autoria da Deputada Eurides Brito, que "sugere à Secretaria de Estado de Educação
do Distrito Federal a construção da cobertura da quadra de esportes do Centro de
Ensino Fundamental Nossa Senhora de Fátima, da Região Administrativa de
Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.405, de 2009, de
autoria da Deputada Eurides Brito, que "sugere à Secretaria de Estado de Educação
do Distrito Federal a construção da cobertura da quadra de esportes do Centro de
Ensino Fundamental Juscelino Kubitschek, da Região Administrativa de Planaltina -
RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.406, de 2009, de
autoria da Deputada Eurides Brito, que "sugere à Secretaria de Estado de Educação
do Distrito Federal a construção da cobertura da quadra de esportes do Centro de
Ensino Fundamental Estância III, da Região Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.407, de 2009, de
autoria da Deputada Eurides Brito, que "sugere à Secretaria de Estado de Educação
do Distrito Federal a construção da cobertura da quadra de esportes da Escola Classe
14, da Região Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.408, de 2009, de
autoria da Deputada Eurides Brito, que "sugere à Secretaria de Estado de Educação
do Distrito Federal a construção da cobertura da quadra de esportes do Centro de
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Ensino Médio Stella dos Cherubins Guimarães Tróis, da Região Administrativa de
Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.409, de 2009, de
autoria da Deputada Eurides Brito, que "sugere à Secretaria de Estado de Educação
do Distrito Federal a construção da cobertura da quadra de esportes do Centro
Educacional n° l, da Região Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.410, de 2009, de
autoria da Deputada Eurides Brito, que "sugere à Secretaria de Estado de Educação
do Distrito Federal a construção da cobertura da quadra de esportes do Centro de
Ensino Fundamental Pipiripau II, da Região Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.411, de 2009, de
autoria da Deputada Eurides Brito, que "sugere à Secretaria de Estado de Educação
do Distrito Federal a construção da cobertura da quadra de esportes do Centro de
Ensino Fundamental Mestre cTArmas, da Região Administrativa de Planaltina - RA
VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.412, de 2009, de
autoria da Deputada Eurides Brito, que "sugere à Secretaria de Estado de Educação
do Distrito Federal a construção da cobertura da quadra de esportes do Centro de
Ensino Fundamental Arapoanga, da Região Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.413, de 2009, de
autoria da Deputada Eurides Brito, que "sugere à Secretaria de Estado de Educação
do Distrito Federal a construção da cobertura da quadra de esportes do Centro de
Ensino Fundamental n° 2, da Região Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.414, de 2009, de
autoria da Deputada Eurides Brito, que "sugere à Secretaria de Estado de Educação
do Distrito Federal a construção da cobertura da quadra de esportes do Centro de
Ensino Fundamental n° l, da Região Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.415, de 2009, de
autoria da Deputada Eurides Brito, que "sugere à Secretaria de Estado de Educação
do Distrito Federal a construção da cobertura da quadra de esportes da Escola Classe
ETA 44, da Região Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.416, de 2009, de
autoria da Deputada Eurides Brito, que "sugere à Secretaria de Estado de Educação
do Distrito Federal a construção da cobertura da quadra de esportes da Escola Classe
Cerâmicas Reunidas Dom Bosco, da Região Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.417, de 2009, de
autoria da Deputada Eurides Brito, que "sugere à Secretaria de Estado de Educação
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do Distrito Federal a construção da cobertura da quadra de esportes da Escola Classe
Altamira Dom Bosco, da Região Administrativa de Planaltina - RA VI".

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.418, de 2009, de
autoria da Deputada Eurides Brito, que "sugere à Secretaria de Estado de Educação
do Distrito Federal a construção da cobertura da quadra de esportes da Escola Classe
4, da Região Administrativa de Planaltina - RA VI".

Esta Presidência quer só chamar a atenção das pessoas que estão aqui
presentes, e que talvez não tenham entendido por que foram lidos os números das
indicações dos Deputados. Vou ler aqui 2 indicações para vocês terem noção do seu
teor. Uma delas diz o seguinte: "Sugere ao Exmo. Sr. Governador do Distrito Federal
a construção de centro de ensino fundamental nos setores habitacionais Arapoanga,
Vaje do Amanhecer, Estância Mestre D'Armas, localizados na cidade de Planaltina."
Há uma outra subsequente, que diz o seguinte: "Sugere ao Exmo. Sr. Governador do
Distrito Federal a implantação de terminais para ônibus, para atender os setores
habitacionais Arapoanga, Vale do Amanhecer, Estância Mestre D'Armas, da cidade de
Planaltina." Então, são todas indicações voltadas para beneficiar essa população. Por
isso só foram lidos os números e não as indicações, porque são em número muito
grande.

DEPUTADO CLÁUDIO ABRANTES - Sr. Presidente, solicito o uso da palavra.
PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Concedo a palavra a V.Exa.

DEPUTADO CLÁUDIO ABRANTES (PPS. Sem revisão do orador.) - Sr.
Presidente, eu gostaria de contar com a boa vontade da Mesa. Eu tenho aqui em
mãos uma indicação de minha autoria, que acho muito relevante para a população
de Planaltina, sobretudo para a classe educacional, para as escolas, que sugere a
cobertura de quadras de esportes.

(Intervenções fora do microfone.)

DEPUTADO CLÁUDIO ABRANTES - Em algumas há, mas estou fazendo em
bloco porque são diversas escolas. Assim, não corremos o risco de uma ou outra não
serem contempladas pela indicação. Então, solicito a boa vontade da Mesa no
sentido de ler a indicação.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Refere-se à Indicação n° 7.424,
que incluo na Ordem do Dia.

Discussão e votação, em turno único, da Indicação n° 7.424, de 2009, de
autoria do Deputado Cláudio Abrantes, que "sugere ao Governo do Distrito Federal,
por meio da Secretaria de Estado de Educação, a construção de quadra de esportes
com cobertura em escolas que especifica da Região Administrativa de Planaltina - RA
VI".
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Em discussão as indicações. (Pausa.)

Não havendo quem queira discutir, encerro a discussão.

Em votação.

Os Deputados que aprovam as indicações permaneçam como estão; os que
forem contrários queiram manifestar-se. (Pausa.)

As indicações estão aprovadas com a presença de 14 Deputados.
DEPUTADA ERIKA KOKAY - Sr. Presidente, solicito o uso da palavra.
PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Concedo a palavra a V.Exa.

DEPUTADA ERIKA KOKAY (PT. Sem revisão da oradora.) - Sr. Presidente,
aqui foram levantados vários assuntos de extrema relevância pela comunidade de
Planaltina. As intervenções, via de regra, perpassam pela necessidade de termos
uma cidade mais segura, com políticas para nossas crianças, adolescentes e jovens,
para a nossa saúde e outras. Eu diria que foi levantada aqui também uma
preocupação das pessoas que estão em zona rural, que diz respeito à licitação das
áreas rurais. Acho que deveríamos realizar uma audiência pública, para que
possamos discutir a questão da licitação das áreas rurais.

Então, peço, Sr. Presidente, que apreciemos senão hoje, na próxima terça-
feira, mas ainda hoje, se possível, para que possamos realizar essa discussão, um
pleito das pessoas que estão na área rural.

Digo também que aqui foi levantada a questão do Centro Histórico, que me
parece de absoluta importância. Há, inclusive, um projeto para que se inclua a
educação patrimonial no currículo diversificado das escolas, para que nossos
meninos cresçam com essa preocupação. Temos já uma reunião agendada com o
IPHAM para discutir especificamente a questão do Centro Histórico de Planaltina, e
há também uma iniciativa e uma ideia do Deputado Cláudio Abrantes que diz
respeito a trabalharmos na isenção fiscal, com os benefícios fiscais, para que o
património seja preservado; ou seja, que as casas preservem a história desta cidade,
que é a história do Distrito Federal.

Nós estamos aqui no solo e no chão que deu origem ao Distrito Federal, em
que há história e há pré-história. Muitos de nós esquecemos que aqui há uma pré-
história do próprio Distrito Federal.

Por fim, quero apenas divulgar que haverá a primeira mostra itinerante do
FICA - Festival Internacional de Cinema e Vídeo Ambiental em Planaltina do Distrito
Federal, a realizar-se nos dias 27, 28 e 29 de agosto, com abertura na Casa das
Artes Dona Nilda Campos. Então, amanhã haverá a abertura. A programação tem em
um banner, e existe também a divulgação da programação para que todos e todas
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possam participar, porque essa cidade tem uma diversidade cultural que é
absolutamente rica e importante para todo o povo do Distrito Federal.

Portanto, nós temos uma reunião agendada no dia 2 de setembro para
discutirmos com o IPHAM a preservação do Centro Histórico de Planaltina, para que
possamos preservar a nossa história e que tenhamos sentimento de pertencimento.

Era apenas isso, Sr. Presidente.
PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Muito obrigado, Deputada Erika

Kokay.
Esta Presidência esclarece à população que na Câmara Legislativa do Distrito

Federal, quem ainda não teve oportunidade de assistir, ou, se foi, não prestou
atenção, há lugares para os Deputados votarem; ao lado fica a Taquigrafia, que
anota tudo o que acontece na sessão, ou seja, registra tudo o que é falado, nos
microfones, pelos Deputados.

Do outro lado, há o "aquário", onde os jornalistas ficam para registrar tudo o
que acontece e depois noticiar. E aqui fica a Mesa Diretora, de onde o Presidente da
Casa preside os trabalhos, e há também concessão de apartes no microfone de
aparte. É assim que funciona a sessão da Câmara Legislativa.

DEPUTADO CLÁUDIO ABRANTES - Sr. Presidente, solicito o uso da palavra.
PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Concedo a palavra a V.Exa.,

Deputado Cláudio Abrantes, um dos deputados eleitos por esta cidade de Planaltina,
que está fazendo um trabalho bom na Câmara Legislativa e, ainda, é o Cristo da
cidade. Vocês o pegaram para Cristo!

DEPUTADO CLÁUDIO ABRANTES (PPS. Sem revisão do orador.) - Muito
obrigado. Eu agradeço as generosas palavras quanto ao nosso trabalho, não só as de
V.Exa., mas as de toda a Mesa.

Sr. Presidente, eu quero ratificar as palavras da Deputada Erika Kokay
quanto à questão da audiência pública, porque a Nice, por exemplo, é uma
batalhadora nessa questão de regularização das terras no âmbito rural, e eu acredito
que é muito importante e salutar essa audiência pública. Inclusive, teremos espaço
para discutir outros temas relacionados à agricultura, como por exemplo a questão
da Feira do Produtor, citada aqui.

Quero ratificar também a questão do IPHAM, porque é muito importante.
Embora tenhamos tido uma breve aula aqui do nosso amigo historiador, o Sr. Mário
de Castro, que pincelou rapidamente sobre essa pré-história de Planaltina ainda na
época das entradas dos Bandeirantes, Planaltina não tem tombamento geral, como
já foi salientado. Há um tombamento do DePHA na igrejinha e no museu. Então,
precisamos ampliar e disciplinar isso, e tivemos oportunidade, Sr. Presidente, de
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estar em Pirenópolis - inclusive a Simone esteve coríôsco lá - para verificar as
iniciativas legislativas nesse ramo de benefícios fiscais.

Por isso, queremos ratificar essa posição, e eu acredito que a Câmara
Legislativa do Distrito Federal tem de abraçar isso, porque afinal de contas Planaltina
contribuiu e contribui para todo o Distrito Federal, basta sabermos que Goiás teve
representantes políticos como o Dr. Osana, que foi aqui da cidade de Planaltina.

Então, no meu pronunciamento, eu quero ratificar o pensamento da
Deputada Erika Kokay.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Deputado Cristiano Araújo,
aguarde um minuto, por favor!

Sobre a mesa, Expediente que será lido pelo Sr. Secretário.

(Leitura do Expediente.)

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - O Expediente lido vai à
publicação.

(Expediente publicado no DCL n° 159 - Suplemento, de 03/09/2009, juntamente com
a ata sucinta da 70a Sessão Ordinária.)

O requerimento lido no expediente recebeu o n° 1.754 e será apreciado
agora.

Item extrapauta:

Discussão e votação, em turno único, do Requerimento n° 1.754, de 2009,
de autoria da Deputada Erika Kokay, que "requer a realização de audiência pública
no plenário desta Casa, em data a ser oportunamente definida, com o objetivo de
discutir os critérios e procedimentos a serem observados pelo Poder Público na
alienação das áreas rurais localizadas no Distrito Federal".

Em discussão. (Pausa.)
Não havendo quem queira discutir, encerro a discussão.

Em votação.

Os Deputados que aprovam o requerimento permaneçam como estão; os
que forem contrários queiram manifestar-se. (Pausa.)

O requerimento está aprovado com a presença de 14 Deputados.

DEPUTADO CRISTIANO ARAÚJO - Sr. Presidente, solicito o uso da palavra.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Concedo a palavra a V.Exa.
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DEPUTADO CRISTIANO ARAÚJO (PTB. Sem revisão do orador.) - Sr.
Presidente, apenas quero fazer uma referência ao Deputado Aylton Gomes, que hoje
é Administrador desta cidade.

S.Exa. já protocolou mais de 100 indicações referentes à reforma de
quadras, revitalização e construção de praças e de quadras. Sabemos da dificuldade,
pois não se pode fazer tudo de uma vez. Mas o Administrador tem feito muito pela
cidade. A cidade nunca passou por uma transformação tão grande. Faço essa
referência ao Administrador e nosso colega da Casa, o Deputado Aylton Gomes.

PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Nada mais havendo a tratar, a
Presidência vai encerrar os trabalhos, convocando sessão solene a realizar-se após
esta sessão, para entrega de moções.

Está encerrada a presente sessão ordinária.

(Levanta-se a sessão às 18h33min.)
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(SEPTUAGÉSIMA PRIMEIRA)
SESSÃO ORDINÁRIA,

DE 27 DE AGOSTO DE 2009.

PRESIDENTE (DEPUTADO MILTON BARBOSA) - Sob a proteção de
Deus, declaro aberta a sessão ordinária da Câmara Legislativa do Distrito
Federal, como parte do projeto "A Câmara mais perto de você", em Planaltina.

Eu queria chamar o Deputado Reguffe, o Deputado Geraldo Naves, o
Deputado Cristiano Araújo. Há cadeiras ao lado da Mesa, se preferirem. Peço
permissão ao Deputado Bispo Renato, ao Deputado Cláudio Abrantes e ao
Deputado Aylton Gomes para fazer uma observação. A Deputada Erika Kokay já
chegou? Deputado Berinaldo Pontes, ouvi atentamente o que disse o
representante das concessionárias de veículos no seu pleito e as observações
feitas aqui. O Deputado Berinaldo Pontes, agregando-se aos dois Deputados da
cidade, o ex-Deputado e atual Administrador de Planaltina Aylton Gomes e o
Deputado Cláudio Abrantes, disse que havia indicações na direção de resolver
os problemas do DETRAN aqui na cidade. Mas disse também que sequer
sabemos o que acontece com as indicações.

Então, aproveito mais uma vez para dizer o que eu disse ontem. É
preciso que a população saiba algumas coisas que dizem respeito à Câmara. O
que é indicação? Todos falaram em indicação, mas não explicaram o que é.
Indicação é um expediente legislativo de que se vale a Câmara, por meio de um
parlamentar, isoladamente ou em conjunto, para solicitar ao Governo - como
eu disse ontem, não é Deputado que faz asfalto, que bota luz - que realize ou
execute atividades que lhe são próprias. É o que fez o Deputado Cláudio
Abrantes e o Sr. Aylton Gomes, eu fiz, todos fizeram. Mas o Deputado Berinaldo
Pontes diz que nem se sabe para onde foram.
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No primeiro ano de mandato, subi à tribuna na condição de Presidente
da Comissão de Assuntos Sociais e pontuei os percentuais de falta de resposta
aos expedientes enviados pela Câmara Legislativa, às indicações de Deputados.
Constatei que 97% das indicações não foram respondidas. Dei como exemplo,
à época, o Presidente do meu partido, o PSDB, o Secretário de Obras, Sr.
Márcio Machado. É o homem que faz as obras em nome do Governador. Fui
criticado pelo mesmo jornal que me criticou hoje, dizendo que ontem dei um
pito no povo. Primeiro, não é verdade, não dei pito em ninguém, muito menos
no povo. Mas sei que essas notas são plantadas por gente da Casa, e é preciso
ter o destemer de dizer isso.

Ora, chamou-se a atenção das pessoas para ouvirem quem estava
falando aqui. Detive-me a manhã inteira aqui em Planaltina, com minha equipe;
estou, segundo o regimento, desuniformizado, com sapatos sem meia, sem
paletó, sem gravata, porque eu estava na rua atendendo a uma reivindicação
inclemente que uma senhora da região fez aqui.

À época em que fiz o comentário como Presidente da Comissão de
Assuntos Sociais, quando eu disse que ninguém do Governo respondia às
nossas indicações, o jornal me criticou, afirmando que eu era fogo amigo e não
precisava ter adversário. Quem age dessa forma e diz o que está fazendo, ou o
que o Governo não está fazendo, está prestando um serviço ao cidadão.
Porque, a partir dali, o Governador, numa reunião que fez conosco, determinou
a todos os Secretários e Administradores que respondessem. A verdade é que
há uma cultura: ninguém responde indicação.

Então, aconselho a quem fez indicação, no caso aqui do DETP>AN de
Planaltina, que corra atrás e tenha coragem de falar para o Governador que
continuam não respondendo os expedientes de Parlamentares. É preciso,
naquela reunião, naqueles almoços, dizer isso para S.Êxa., como eu digo.
Depois vêm me dizer: "Você falou tudo o que eu queria falar". Eu digo: "Então
fale você. Vá lá e fale". É muito fácil para um Deputado, para ganhar simpatia,
dizer: "Olha, aquilo que você me pediu está aqui. Eu já fiz. Se eles rião fizeram,
problema deles". Não é assim. Você tem que correr atrás para ver se aquilo se
materializa, senão você está se enganando e enganando o próprio Governo. O
Governador não sabe dessas coisas, é o funcionário dele que não responde.

Procurei o Administrador Regional de duas cidades, inclusive da maior:
não respondem indicação para ninguém. Está aqui um, do meu lado. Não
responde também, por um defeito da conjuntura. E nem realiza aquilo que você
pede. O sistema administrativo atual é aquele em que a participação política é
feita com a indicação de um Administrador ou pelo Governador - no caso, o Sr.
Aylton aqui - ou por um Deputado Distrital. Esse é o defeito, já falei e estou
falando pela segunda vez, de público. Eu disse ao Governador: o sistema é
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defeituoso. Se forem feitas emendas para as cidades onde o Administrador não
foi indicado por você, elas não são realizadas a não ser por determinação do
Governador. E digo: o defeito não é do Governador, não é do Administrador, é
do sistema implantado. E, quando falo isso de público, já falei para o
Governador, falei para todo mundo ouvir.

Meu amigo, Sr. Silvino, exija dos Parlamentares da cidade uma solução
para as indicações que fizeram, senão você vai continuar chegando à fila às 4h
da manhã e não vai ter o pedido da sua categoria atendido. Faça isso e faça-o
o quanto antes. Eu estou me comprometendo, porque sou Parlamentar, e não
há Parlamentar de cidade. A cidade é do povo, eu e todos nós também fomos
votados aqui. Ele pode ser demandado para ajudar porque é um dever deles.
Toda ajuda que vier é boa. Corra atrás, senão não sai. Eu, daqui mesmo,
perguntei a que horas fechava o posto do DETRAN. Você falou às 14h, eu tinha
colocado às 16h. Estou ligando para o Coronel para perguntar por quê.

Convido o Deputado Geraldo Naves a fazer uso da palavra. (Pausa.)

Como sou um democrata, respeito a opinião, dou a palavra a quem
deseja falar.

Concedo a palavra o Deputado Reguffe.

DEPUTADO REGUFFE (PDT. Sem revisão do orador.) - Como esta é
uma sessão ordinária e também tem notas taquigráficas, eu queria aproveitar
este momento, que também está sendo transmitido pela TV Distrital, para
registrar minha posição nos Anais desta Casa Legislativa e me manifestar sobre
a intervenção que a Executiva Nacional do meu partido fez no Diretório da
Bahia, uma intervenção abrupta, que passa por cima de uma decisão local.
Talvez por um temor de que isso possa se repetir também aqui no Distrito
Federal, eu queria deixar a minha posição de protesto com relação a essa
decisão.

Penso que um partido deve se pautar por convicções e por ideias, e não
em busca de benesses e cargos no governo de quem quer que seja. E a
decisão do meu partido de preferir benesses e cargos em vez das convicções e
dos ideais que este partido defende historicamente, na minha opinião, é uma
decisão equivocada, para dizer o mínimo.

Eu queria dizer também, e isso vale para o Distrito Federal, que a
Constituição Federal já coloca o preceito constitucional dos 2 turnos para que
todos os partidos lancem os seus candidatos no primeiro turno e, no segundo
turno, se façam as alianças e se escolhe o menos pior ou, talvez, aquele que
tem mais a ver com o seu projeto. Porém, quando um partido abdica de lançar
candidatos no primeiro turno simplesmente para fazer uma composição e ele se
torna força auxiliar, às vezes me dá vontade de ir para a força principal,
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porque, se vai ser força auxiliar, é melhor eu estar na força principal! Isso vale
aqui para o Distrito Federal e para o País.

Eu quero expressar o meu repúdio a essa decisão do meu partido de
interferir numa decisão tomada democraticamente pelo Diretório Regional da
Bahia e dizer que política, para mim, é algo muito maior do que uma simples
negociata numa sala, para negociar um cargo, um carguinho aqui ou uma
benesse ali.

Era o que eu tinha a dizer.

PRESIDENTE (DEPUTADO MILTON BARBOSA) - Muito Obrigado,
Deputado Reguffe. Conforme acordo de Líderes, esta Presidência vai encerrar
os trabalhos para abrir o painel de discussões com a finalidade de debater com
a comunidade os problemas da cidade.

(Levanta-se a sessão às 16hl8min.)
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PRESIDENTE (DEPUTADO WILSON LIMA) - Declaro aberta a sessão solene
da Câmara Legislativa do Distrito Federal que destina-se à outorga de moções de
louvor.

Sob a proteção de Deus, iniciamos os nossos trabalhos.

(Assume a Presidência o Deputado Leonardo Prudente.)

PRESIDENTE (DEPUTADO LEONARDO PRUDENTE) - Damos continuidade à
sessão solene, aberta pelo Deputado Wilson Lima no exercício da Presidência, que
destina-se à outorga das moções de louvor às personalidades que prestaram
relevantes serviços à comunidade desta cidade.

A Mesa está composta e passarei a palavra ao Administrador Aylton Gomes,
que deseja fazer uma homenagem aos Deputados Distritais e à Câmara Legislativa.
Em seguida, chamaremos as pessoas que receberão as homenagens da Casa.

Concedo a palavra ao Administrador Aylton Gomes.

DEPUTADO AYLTON GOMES - Boa-noite a todos. Boa-noite, Sr. Presidente,
Deputado Leonardo Prudente, companheiro, nobre amigo.

Quero agradecer a vinda da Câmara Legislativa a esta nobre cidade, que faz
neste mês 150 anos. Agradeço a todos os Deputados que se dispuseram a vir e estar
aqui hoje e amanhã, sexta-feira. É muito bom ter todos os Deputados presentes.

Na pessoa de V.Exa., nobre Presidente, quero cumprimentar todos os
companheiros presentes: Deputada Eurides Brito; Deputado Milton Barbosa;
Deputado Bispo Renato, meu grande amigo; Deputado Cláudio Abrantes,
representante de Planaltina, nosso amigo; Deputado Pedro do Ovo; Deputado Rôney
Nemer; Deputada Jaqueline Roriz; Deputado Berinaldo Pontes. Muito obrigado a
V.Exas., que vieram a esta cidade nobre.

Eu gostaria de demonstrar o nosso senso de unidade, de patriotismo, de
amor e de orgulho em morar nesta cidade, num gesto simples, Deputado Leonardo
Prudente, na sua presença, na presença da Câmara Legislativa, das lideranças
comunitárias, da comunidade de Planaltina. Esta cidade é o berço do Distrito Federal,
o centro do Brasil, o centro geodésico, que é a metade da distância do Leste/Oeste,
maior do que o Norte/Sul. Planaltina é o coração de Brasília, e é onde temos a pedra
fundamental. Para homenagear esta Câmara, na qualidade de Administrador desta
cidade, trago esta placa singela, comemorativa dos 150 anos de Planaltina. Esta é
uma forma de ficar registrado na história da Câmara Legislativa, na data do
aniversário desta nobre cidade. Esta placa representa o carinho que Planaltina tem
pela Câmara Legislativa, o carinho com que esta população recebe todos os
Deputados na data de hoje.

Passo à mão de V.Exa., representados todos os Deputados, esta placa que
permitirá que isso fique registrado na Câmara Legislativa do Distrito Federal. Nela
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está gravado: "Planaltina, 150 anos, de 1859 a 2009. A Administração Regional de
Planaltina homenageia este órgão por colaborar eficazmente para o desenvolvimento
de nossa cidade, perpetuando desta forma sua participação nos seus 150 anos de
história. Planaltina, 19 de agosto de 2009."

Muito obrigado, Câmara Legislativa, na pessoa do Deputado Leonardo
Prudente. Esta é a homenagem de Planaltina para a Câmara Legislativa.

MESTRE DE CERIMÓNIAS - O Sr. Presidente da Câmara Legislativa,
Deputado Leonardo Prudente, convida os Parlamentares presentes para que
possamos realizar o registro deste momento.

DEPUTADO AYLTON GOMES - Deputado Leonardo Prudente, Sras. e Srs.
Deputados, eu também preparei uma lembrança pessoal para cada Parlamentar. Eu
gostaria de dizer que cada nobre Parlamentar que está presente nesta sessão
ganhará uma lembrança desta data tão significativa para Brasília: o aniversário de
150 anos de Planaltina. Brasília completará 50 anos no ano que vem. Na poligonal de
Brasília, há uma cidade que é o berço da nossa querida capital: Planaltina.

Neste momento, eu peço desculpas, porque parte desta encomenda está no
trânsito e eu só tenho 10 lembranças. Eu vou fazer a entrega destas 10 lembranças
e àquele Deputado que não recebê-la agora eu peço desculpas, mas amanhã estará
aqui para ser entregue, em plenário, dando continuidade a esta homenagem feita a
todos os Deputados. Planaltina recebe de coração todos os senhores e agradece a
presença de todos aqui.

Eu gostaria de iniciar fazendo a entrega às nossas queridas Deputadas,
mulheres que representam as mulheres naquela Casa Legislativa, ao Presidente e ao
mestre Benedito, que é um pai de todos ali, naquela Casa. É o nosso decano. Então,
eu vou fazer a entrega só de 10 lembranças e, amanhã, o nobre Parlamentar que
ficar sem recebê-la, receberá amanhã.

Neste momento, solicito a presença da Deputada Eurides Brito, para receber
a lembrança. E a pedra fundamental de Planaltina, no coração do mapa brasileiro,
significando que Planaltina está no coração do Brasil. Leve isto como uma
homenagem singela de Planaltina aos Deputados.

DEPUTADA EURIDES BRITO - Eu agradeço. Para mim é muito significativo,
porque quando da minha primeira gestão como Secretária de Educação e Cultura, no
Governo Lameson, nós tombamos a Pedra Fundamental de Brasília. Então, para
mim, e um ícone histórico, não só do Distrito Federal, mas do Brasil.

Muito obrigada. (Palmas.)

DEPUTADO AYLTON GOMES - Neste momento, solicito a presença da
Deputada Jaqueline Roriz, para receber a lembrança.
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DEPUTADA JAQUELINE RORIZ - Eu agradeço o carinho de todos,
principalmente dos moradores de Planaltina, que fazem a história desta cidade.
Muito obrigada.

DEPUTADO AYLTON GOMES - Neste momento, solicito a presença da
Deputada Erika Kokay, para receber a lembrança.

DEPUTADA ERIKA KOKAY - Eu gostaria de agradecer o carinho e dizer que,
para mirn, é uma alegria muito grande estar recebendo esta homenagem aqui em
Planaltina, nos 150 anos de história do povo de Planaltina, que mora em uma cidade
que tem uma riqueza, sob todos os aspectos, muito grande. Então, muito obrigada.

PRESIDENTE (DEPUTADO LEONARDO PRUDENTE) - Deputado Aylton
Gomes, eu gostaria de fazer um pedido. Somente as mulheres tiveram o direito de
fazer o agradecimento. Nós, os Deputados homens, ao receber a lembrança, não
usaremos da palavra para ganharmos tempo e começarmos a entrega às nossas
homenageadas.

_ DEPUTADO AYLTON GOMES - A Administração fica grata. V.Exa. tem um
coração generoso. Neste momento, solicito a presença do nosso decano, Deputado
Benedito Domingos, para receber a homenagem desta Administração.

DEPUTADO BENEDITO DOMINGOS - Contrariando o nosso Presidente,
obrigado, Planaltina! Obrigado, Deputado Aylton Gomes, porque a luta continua!

DEPUTADO AYLTON GOMES - Neste momento, solicito a presença dos
Deputados Cristiano Araújo, Leonardo Prudente, Cláudio Abrantes, Rôney Nemer,
Pedro do Ovo e Berinaldo Pontes, para receber a homenagem desta Administração.
(Pausa.)

Solicito ao Deputado Berinaldo Pontes, que não está no exercício do
mandato, mas é um amigo da cidade, que possa fazer seu agradecimento em 2
minutos.

DEPUTADO BERINALDO PONTES - Sr. Presidente, antes de fazer os
agradecimentos, eu quero dar o meu testemunho aos moradores de Planaltina, às
lideranças, ao Administrador Regional, Deputado Aylton Gomes, e ao Deputado
Cláudio Abrantes.

O colegiado legislativo é feito por essas pessoas e, sozinho, ninguém vai a
lugar nenhum; sozinho não se aprova nada para o Distrito Federal, muito menos
para a nossa cidade. Nos 2 anos que o Deputado Benedito Domingos, que está aqui
presente, assumiu o desafio de Taguatinga e deixou que eu representasse a cidade
de Planaltina, naquele período eu contei, e muito, com o apoio de cada um dos
Deputados, que faço questão de nominar.

Nos momentos em que eu pedia para votar a favor de Planaltina em alguma
questão, o Deputado Batista das Cooperativas nos ajudou e, por isso, peço uma
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salva de palmas para S.Exa., bem como para os Deputados Bispo Renato, Chico
Leite, a quem muito agradeço, e para os Deputados Dr. Charles, Geraldo Naves,
Milton Barbosa, Raad Massouh, Rogério Ulysses, Benício Tavares, Brunelli, Cláudio
Abrantes, para as Deputadas Erika Kokay, Eurides Brito e Jaqueline Roriz, para os
Deputados Paulo Tadeu, Raimundo Ribeiro, Rôney Nemer, Benedito Domingos, Cabo
Patrício, Cristiano Araújo, Leonardo Prudente, Presidente desta Casa, trazendo a
Câmara para comemorar os 150 anos de Planaltina, para os Deputados Pedro do
Ovo, Reguffe e Wilson Lima. Obrigado, Câmara Legislativa! Obrigado, nobres
Parlamentares!

Deputado Aylton Gomes, nosso Administrador, obrigado por fazer em
Planaltina um dos momentos inesquecíveis da história desta cidade, porque são 150
anos de história, de fé, de tradição. Mas a história, a f é e a tradição não se fazem
sem as pessoas, sem a sociedade, sem a comunidade.

Parabéns, Planaltina! Parabéns, Câmara Legislativa!

Muito obrigado. (Palmas)

DEPUTADO AYLTON GOMES - Sr. Presidente, nobre Deputada Eurides Brito,
esta é uma homenagem singela de Planaltina, que vocês levarão desta
Administração ao Governador Arruda, a toda a bancada, a toda a Câmara Legislativa,
que está presente nesta cidade histórica e centenária. São 150 anos de uma história
maravilhosa e é de coração que prestamos esta homenagem.

Amanhã, nobres companheiros, os senhores receberão a homenagem. Não
será entregue hoje porque houve um atraso na entrega dessa homenagem. É a
Administração de Planaltina homenageando a Câmara Legislativa de todo o coração.

Quero agradecer a presença do Pastor Odilon, nobre homem de Deus, de
coração puro, que pensa na cidade, pensa nos homens santos. Quantos pastores
presentes e quantos padres! Quantas pessoas do bem que vêm contribuindo para
essa história maravilhosa com suas lideranças! Há momentos em que temos de
desarmar os corações e dar as mãos para percebermos que Planaltina está acima de
toda vaidade. Planaltina é história de Brasília! Planaltina é história do Brasil.

Por isso, está aí a Administração de Planaltina com esta homenagem à
Câmara Legislativa do Distrito Federal. Parabéns!

PRESIDENTE (DEPUTADO LEONARDO PRUDENTE) - Solicito ao Cerimonial
que faça a leitura do texto inserido nas moções, bem como a chamada dos
homenageados. Para abreviar, peço que se faça a leitura do inteiro teor da moção e,
em seguida, convidarei os homenageados. Gostaria de pedir também que o
Deputado que fez a recomendação do homenageado participasse, com algum
membro da Mesa Diretora, da fotografia que será tirada no momento da entrega.

Concedo a palavra ao Cerimonial.
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MESTRE DE CERIMÓNIAS - A Câmara Legislativa do Distrito Federal,
mediante indicação das Sras. e dos Srs. Deputados desta Casa de Leis, confere a
presente moção de louvor aos seguintes homenageados, pelos relevantes serviços
prestados à comunidade de Planaltina. Brasília, 26 de agosto de 2009, 121° da
República e 50° de Brasília. Assina o Deputado Leonardo Prudente, Presidente da
Câmara Legislativa do Distrito Federal.

Convidamos, portanto, a receber a moção os seguintes homenageados: Sr.
Adão Gonçalves Batista, Sr. Armando Dias Bezerra; Sr. Reginaldo Vieira dos Santos;
Sr. Adeilton Oliveira de Souza; Sr. Ademar Silva Vasconcelos; Sr. Adimário Rocha
Barreto; Sr. Adriano da Silva Reis; Sr. António da Costa Pinto; Sr. António Galvão
Abud; Sr. Carlos Alberto Gomes de Sousa; Sr. Celmo de Assis Monteiro; Sr. Carlos
Furtado de Sousa; Sr. Carlos Silva Bezerra; Sra. Ercilia Maria Teixeira; Sr. Edilson
Sabino Cardoso; Sr. Edimar Holanda Lopes; Sr. Edison Albino de Sousa; Sr. Francisco
Ramalho Medeiros; Sr. Francisco Sales.

Moção de louvor a Francisco Xavier de Moura Freitas Durães, pôs mortem.
Nós gostaríamos de convidar o representante da família para receber a moção das
mãos do Deputado Cláudio Abrantes.

Continuaremos a fazer a entrega da homenagem às seguintes pessoas: Sr.
Geraldo Ribeiro Matos; Sr. Gilberto Alves Mesquita; Sr. Giovani Vieira Demétrio; Sr.
João Batista Soares Ferreira; Sr. Jordenes Ferreira da Silva; Sr. José Donizete Dias
Coelho; Sr. José Laerte da Silva; Sr. José Manoel de Melo; Sr. José Osmar da Ponte;
Sr. Leandro Ataíde; Sra. Leonice Bertollo Vagner; Sr. Leônidas Ramos Guelli.

Lira Antonia Gomes Nascimento Coimbra; Manoel Aguiar de Sousa; Márcio
Mendes da Silva; Maria Alice Guimarães Borges; Nilton Alves Ferreira; Nilvan Pereira
de Vasconcellos; Pé. Alexandre Henrique Vieira de Souza; Pé. Dirceu Rigo - na
ausência deste, chamamos o representante para receber a homenagem; Pé. Doalcei
Boenos AJves Gonçalves; Pé. Edson Wander de Oliveira Costa; Pé. Francisco José
Leite Jacó; Pé. Genuíno Ramon; Pé. Iran Preusse Moraes Alves; Pé. José António da
Silva; Pé. Odilon José Xavier; Pé. Paulo Renato; Pé. Paulo Renato Pereira da Silva;
Raimunda Ferreira da Silva; Raimundo Nonato Assis Lopes; Robson de Lima
Cavalcanti; Rogério Nogueira Dapper e Ronaldo Caetano de Souza. (Palmas).

De ordem do Sr. Presidente, passamos a palavra nesse instante ao
Administrador Regional de Planaltina, Aylton Gomes.

DEPUTADO AYLTON GOMES - Aproveitando que as placas que estavam a
caminho já estão aqui, eu quero chamar os nobres Deputados Bispo Renato e Milton
Barbosa para também receberem a homenagem da Administração Regional de
Planaltina.

Eu peço uma salva de palmas para o Deputado Bispo Renato, que irá receber
uma homenagem desta Administração. (Palmas.)
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Eu gostaria de chamar o Deputado Milton Barbosa para receber a
homenagem da Administração. (Palmas.)

MESTRE DE CERIMÓNIAS - Convido ainda as seguintes pessoas a receberem
moções de louvor: Selma Mundim Guimarães, Severino Francisco Ferreira, Tereza de
Souza Guimarães, Terezinha de Melo, Valdemiro Assis de Castro, Valdeniz Inácio dos
Santos, Valdira Soares dos Santos, Vatanábio Brandão Souza e Wilmar Lacerda.
(Palmas.)

Senhoras e senhores, neste instante, retornamos a palavra ao Presidente da
Câmara Legislativa do Distrito Federal, Deputado Leonardo Prudente, para que faça
suas considerações finais e proceda ao encerramento desta sessão.

PRESIDENTE (DEPUTADO LEONARDO PRUDENTE) - Amigos, nossas
atividades aqui já estão chegando ao seu final.

Quero saudar as lideranças, a comunidade, a equipe que aqui trabalhou, os
servidores da Câmara Legislativa. Lembro os da Taquigrafia, da Ouvidoria, das
Comissões, da Comunicação, da Assessoria de Plenário, da CMI - esta disponibilizou
Internet e informática aqui na cidade -, da Segurança, da Limpeza, além de todos os
outros servidores que contribuíram para que esse dia fosse um dia de muita paz,
alegria e trabalho.

Quero só informá-los de que, no dia de amanhã, às 10h30, nós teremos
palestra sobre elaboração de Orçamento, com o Presidente da Comissão de
Orçamento, Deputado Cristiano Araújo. Teremos também atividades da Escola do
Legislativo. Na parte da tarde, às 15h30, começaremos a comissão geral, para que
todos aqueles que não se manifestaram tenham oportunidade de se manifestar.
Estaremos na sala ao lado para discutir com os técnicos do Governo, com a
Secretaria de Governo e com vários Secretários os pedidos aqui feitos pela
comunidade.

Na agenda cultural de sexta-feira, às lOh, Oficina de Teatro Escola Aberta de
Buritis. Haverá bale, break, teatro mudo, poesia. Na parte da tarde, haverá dança do
ventre, capoeira, dança country, música sertaneja, catira, música popular brasileira,
rap, coral, heavy metal, reggae, sertanejo e samba. Então, as atividades culturais
começam às lOh da manhã e terminam à meia-noite de sexta-feira.

Muito obrigado a todos. Tenham todos uma boa-noite.

Nada mais havendo a tratar, declaro encerrada a sessão.

(Levanta-se a sessão às 19h25min.)
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PRESIDENTE (DEPUTADA JAQUELINE RORIZ) - Declaro aberta a reunião da
Comissão de Desenvolvimento Económico Sustentável, Ciência, Tecnologia, Meio
Ambiente e Turismo.

Sob a proteção de Deus, iniciamos os nossos trabalhos.

Registro a presença dos nobres Deputados Geraldo Naves e Cláudio
Abrantes.

Pauta da 5a Reunião Ordinária da 3a Sessão Legislativa da 5a Legislatura da
Câmara Legislativa do Distrito Federal, em 26 de agosto de 2009, às 14h37min.

Concedo a palavra ao Deputado Geraldo Naves.

DEPUTADO GERALDO NAVES (DEM. Sem revisão do orador.) - Sra.
Presidente, boa-tarde a todos de Planaltina.

Quem é de Planaltina levante a mão. (Pausa.)

Que turma boa! Sejam bem-vindos!

Esta é uma iniciativa da nova Mesa Diretora da Câmara Legislativa. O
Deputado Leonardo Prudente está aproximando a Câmara Legislativa de todas as
cidades. "A Câmara mais perto de você" é o slogan adotado pela Casa. Estamos na
reunião da Comissão de Desenvolvimento Económico Sustentável, Ciência,
Tecnologia, Meio Ambiente e Turismo, presidida pela Deputada Jaqueline Roriz.
Tenho imenso prazer em estar aqui.

Como não posso deixar as coisas passarem em branco, aproveito a
oportunidade para fazer uma denúncia. Esta é a Comissão de Desenvolvimento
Económico Sustentável, Ciência, Tecnologia, Meio Ambiente e Turismo. Vamos nos
ater a meio ambiente.

Poluição visual é crime e todo mundo está combatendo. Nós já havíamos
combinado na Câmara Legislativa que iríamos para as cidades sem outdoor, sem
placa, sem absolutamente nada. Com pesar, registro que vários Deputados ou não
sabiam disso, ou resolveram lotar de propaganda a porta da Câmara Legislativa.
Postaram vários carros, várias faixas com nome de Deputados. Só quero deixar claro
que eu não coloquei nenhuma faixa, respeitando o povo de Planaltina.

Conversando com o Deputado Milton Barbosa, estamos indignados com a
quantidade de fotos de Deputados e de pessoas que estão fazendo... Não adianta.
Viemos aqui para nos aproximar, para ouvir a comunidade e falar do trabalho dos
Deputados, sem exceção, e dos servidores da Casa para vocês conhecerem de perto
como funciona a Câmara Legislativa.

É apenas um protesto. Eu não tenho nada contra isso, não. Qualquer um
pode fazer do jeito que quiser; porém, havíamos combinado isso na Câmara
Legislativa.
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PRESIDENTE (DEPUTADA JAQUELINE RORIZ) - Obrigada, Deputado.

A liberdade de ir e vir pertence a todos. Sinceramente, eu coloquei. Eu não
estava sabendo dessa decisão. Peço desculpas a V.Exa. e a todos os demais
Parlamentares. Pedirei a retirada imediata da minha faixa.

Concedo a palavra ao Deputado Cláudio Abrantes.

DEPUTADO CLÁUDIO ABRANTES (PPS. Sem revisão do orador.) - Sra.
Presidente, boa-tarde a todos.

Quero saudar a Presidente desta Comissão, Deputada Jaqueline Roriz, e o
nobre Deputado Geraldo Naves.

Faço uma saudação especial a todas as pessoas de Planaltina.

Quero dizer da minha felicidade em poder estar aqui, num dia como o de
hoje, quando a Câmara Legislativa se instala com toda a sua estrutura e servidores
na cidade onde moro, onde fui criado e conquistei tudo na minha vida - não
conquistas materiais, mas, acima de tudo, conquistas de personalidade, de amizade,
de família, de laços fraternos. Estou muito alegre de estar aqui hoje participando
desta Comissão e desses trabalhos da Câmara Legislativa. Fico muito feliz.

Espero que a presença da comunidade aumente durante a tarde, porque,
como disse o Deputado Geraldo Naves, este é um espaço de reivindicação. A Câmara
Legislativa, com certeza, é parceira da população. Fruto disso é que hoje nós temos
aqui, além das lideranças, os populares que vêm acompanhar os trabalhos. Temos
visto o trabalho que é realizado pela Câmara Legislativa do Distrito Federal em prol
da cidade de Planaltina e de todo o Distrito Federal. Em especial, nesta Comissão,
que é presidida pela Deputada Jaqueline Roriz, e na qual tratamos, entre outras
coisas, de meio ambiente e desenvolvimento. Realmente, o eixo de trabalho que
temos de ter aqui, para Planaltina, nestes próximos anos, deve,ser um eixo
relacionado ao desenvolvimento.

Nós temos recebido diversas, obras, mas agora é preciso crescer com
qualidade, desenvolvendo-se não só do ponto de vista comercial e outras coisas,
mas, acima de tudo, a nossa população por inteiro.

Portanto, saúdo todos nesta tarde. Saúdo também o Deputado e
Administrador Aylton Gomes, que está presente aqui, na Câmara, neste plenário.

Mais uma vez, ratifico a minha alegria por estar aqui, nesta Comissão.

PRESIDENTE (DEPUTADA JAQUELINE RORIZ) - Obrigada, Deputado.

Obrigada a todos por participarem desta reunião da Comissão de
Desenvolvimento Económico Sustentável, Ciência, Tecnologia, Meio Ambiente e
Turismo. E com grande alegria que estamos aqui, em Planaltina.
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Eu gostaria de registrar a chegada do nosso Administrador e Deputado
Aylton Gomes, do Deputado Leonardo Prudente, que também já está no recinto e a
presença de todos vocês, que estão aqui, prestigiando-nos.

Indago aos nobres pares se poderíamos ler o cabeçalho da ata e declará-la
lida e aprovada.

DEPUTADO GERALDO NAVES - Por mim, tudo bem.

DEPUTADO CRISTIANO ARAÚJO - Por mim, também.

PRESIDENTE (DEPUTADA JAQUELINE RORIZ) - Sob a proteção de Deus,
iniciamos os nossos trabalhos.

Leitura da ata da reunião anterior.

É lida e aprovada sem observações a seguinte:
- Ata da 4a Reunião Ordinária da Comissão de Desenvolvimento Económico

Sustentável, Ciência, Tecnologia, Meio Ambiente e Turismo, realizada em 3 de julho
de 2009.
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PRESIDENTE (DEPUTADA JAQUELINE RORIZ) - Tendo em vista eu ser a
Relatora dos Itens n°s l, 3 e 4, passo a Presidência ao Deputado Geraldo Naves,
para votarmos os itens citados.

(Assume a Presidência o Deputado Geraldo Naves.)

PRESIDENTE (DEPUTADO GERALDO NAVES) - Item n° 1:

Discussão e votação do parecer ao Projeto de Lei n° 195, de 2007, de
autoria do Deputado Pedro Passos, que "cria o Parque Ecológico Mata Gado e dá
outras providências."

RELATORA: Deputada Jaqueline Roriz.

Solicito à Relatora, Deputada Jaqueline Roriz, que emita o parecer da
Comissão de Constituição e Justiça sobre a matéria.

DEPUTADA JAQUELINE RORIZ (PSDB. Para emitir parecer.) - Sr. Presidente,
é o seguinte o parecer:
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PRESIDENTE (DEPUTADO GERALDO NAVES) - Em discussão. (Pausa.)

Não havendo quem queira discutir, encerro a discussão.
Em votação.
Solicito aos Srs. Deputados que manifestem os seus votos. Os que votarem

"sim" estarão aprovando o parecer; os que votarem "não" estarão rejeitando-o.
RELATORA (DEPUTADA JAQUELINE RORIZ) - Sim.
DEPUTADO CLÁUDIO ABRANTES - Sim.
PRESIDENTE (DEPUTADO GERALDO NAVES) - Esta Presidência vota "sim".
O parecer obteve 3 votos favoráveis. Houve duas ausências.

Está aprovado.

Item n° 3:

Discussão e votação do parecer ao Projeto de Lei n° 554, de 2007, de
autoria do Deputado Cristiano Araújo, que "dispõe sobre a comercialização de partes,
peças e acessórios automotivos oriundos de veículo sinistrado ou de qualquer outro
veículo automotor adquirido com o fim de desmanche e dá outras providências".

Relatora: Deputada Jaqueline Roriz.
DEPUTADA JAQUELINE RORIZ (PSDB. Para emitir parecer. Sem revisão da

oradora.) - Sr. Presidente, é o seguinte o parecer:
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PRESIDENTE (DEPUTADO GERALDO NAVES) - Em discussão. (Pausa.)

Não havendo quem queira discutir, encerro a discussão.
Em votação.
Solicito aos Srs. Deputados que manifestem os seus votos. Os que votarem

"sim" estarão aprovando o parecer; os que votarem "não" estarão rejeitando-o.
RELATORA (DEPUTADA JAQUELINE RORIZ) - Sim.

DEPUTADO CLÁUDIO ABRANTES - Sim.

PRESIDENTE (DEPUTADO GERALDO NAVES) - Esta Presidência vota "sim",
mas com uma justificativa.

A proposição se mostra de fato muito oportuna e meritória, representando a
possibilidade de uma drástica queda nas estatísticas de roubo e furto de veículos,
conforme o ocorrido em outros estados que adotaram tal legislação.

Portanto, vamos acompanhar o voto da relatora, pela aprovação da matéria.
O parecer obteve 3 votos favoráveis. Houve 2 ausências.
Está aprovado.

Item n° 4:

Discussão e votação do Projeto de Lei n° 1.305, de 2009, de autoria do
Poder Executivo, que "dispõe sobre a regularização das empresas instaladas nas
Quadras Externas (QE) 38, 40 e 42 do Guará II e na Quadra de Oficinas (QOF) da
Candangolândia e dá outras providências".

Solicito à Relatora, Deputada Jaqueline Roriz, que emita parecer sobre a
matéria.

DEPUTADA JAQUELINE RORIZ (PSDB. Para emitir parecer. Sem revisão da
oradora.) - Sr. Presidente, é o seguinte o parecer:
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PRESIDENTE (DEPUTADO GERALDO NAVES) - Em discussão. (Pausa.)

Não havendo quem queira discutir, encerro a discussão.
Em votação.
Solicito aos Srs. Deputados que manifestem os seus votos. Os que votarem

"sim" estarão aprovando o parecer; os que votarem "não" estarão rejeitando-o.
RELATORA (DEPUTADA JAQUELINE RORIZ) - Sim.
DEPUTADO CLÁUDIO ABRANTES - Sim.
PRESIDENTE (DEPUTADO GERALDO NAVES) - Esta Presidência vota "sim".
O parecer obteve 3 votos favoráveis. Houve 2 ausências.

(Assume a Presidência a Deputada Jaqueline Roriz.)

PRESIDENTE (DEPUTADA JAQUELINE RORIZ) - Item n° 2:

Discussão e votação do parecer ao Projeto de Lei n° 481, de 2007, de
autoria do Deputado Cabo Patrício, que "dispõe sobre os estabelecimentos
comerciais que colocam à disposição, mediante locação, computadores e máquina
para acesso à Internet Q dá outras providências".

Relator: Deputado Geraldo Naves.

Concedo a palavra ao Relator, Deputado Geraldo Naves, para emitir o
parecer sobre a matéria.

DEPUTADO GERALDO NAVES (DEM. Para emitir parecer.) - Sra. Presidente, é
o seguinte o parecer:
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DEPUTADO GERALDO NAVES - Sra. Presidente, a proposição sob análise visa
à proteção de crianças e adolescentes que são frequentadores das chamadas lan
houses e ficam expostos a uma gama de situações impróprias e inadequadas a sua
faixa etária, além de serem vítimas fáceis da ação de criminosos que se utilizam da
rede mundial de computadores para assediá-las. Por outro lado, a Lei Distrital n°
3.437, de 9 de setembro de 2004, vigente desde 16/09/2004, trata do mesmo objeto
aqui apresentado, dispondo sobre o cadastro dos usuários das empresas ou
instituições que locam ou cedem gratuitamente computadores e máquinas para
acesso à Internet no âmbito do Distrito Federal, conhecidos também como cyber
cafés.

Entretanto, o PL 481, de 2007, que ora apreciamos, mostra-se mais
abrangente que a legislação em vigor, vislumbrando situações outras que não estão
contempladas no texto da Lei 3.437, de 2004.

Desta feita, aproveitando a iniciativa do autor, o Deputado Cabo Patrício,
sugerimos um substitutivo ao PL n° 481, de 2007, até mesmo em busca de uma
legislação mais abrangente.

Por todo p exposto, no âmbito desta Comissão de Desenvolvimento
Económico Sustentável, Ciência, Tecnologia, Meio Ambiente e Turismo, somos pela
aprovação do Projeto de Lei n° 481, de 2007, nos termos do substitutivo em anexo.

PRESIDENTE (DEPUTADA JAQUELINE RORIZ) - Em discussão. (Pausa.)
Não havendo quem queira discutir, encerro a discussão.
Em votação.
Solicito aos Srs. Deputados que manifestem os seus votos. Os que votarem

"sim" estarão aprovando o parecer; os que votarem "não" estarão rejeitando-o.
RELATOR (DEPUTADO GERALDO NAVES) - Sim.
DEPUTADO CLÁUDIO ABRANTES - Sim.
PRESIDENTE (DEPUTADA JAQUELINE RORIZ) - Esta Presidência vota "sim".
O parecer obteve 3 votos favoráveis. Houve 2 ausências.

Está aprovado.

Registro, mais uma vez, a presença do Administrador de Planaltina e
Deputado Aylton Gomes; do Presidente da Casa, Deputado Leonardo Prudente e do
Deputado Milton Barbosa, meu companheiro de partido.

Passamos agora à votação das indicações.

Pergunto aos nobres pares se podemos votar em bloco as indicações
referentes aos itens de n° 5 ao 44.

DEPUTADO GERALDO NAVES - Por mim, tudo bem, Deputada.

DEPUTADO CLÁUDIO ABRANTES - Da minha parte, também concordo.
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PRESIDENTE (DEPUTADA JAQUELINE RORIZ) - Discussão e votação, em
bloco, dos seguintes itens:

Item n° 05:
Discussão e votação da Indicação n° 6.776, de 2009, de autoria do

Deputado Batista das Cooperativas, que "solicita à Secretaria de Estado de
Desenvolvimento Urbano e Meio Ambiente do Distrito Federal a limpeza da área
existente entre a QNO 16 e a QNP 19 na cidade de Ceilândia, RA IX".

Item n° 06:
Discussão e votação da Indicação n° 6.779, de 2009, de autoria do

Deputado Batista das Cooperativas, que "solicita à Secretaria de Estado de
Desenvolvimento Urbano e Meio Ambiente do Distrito Federal a poda de árvores nas
quadras QIMN 36, 38 e 40 de Ceilândia, RA IX".

Item n° 07:
Discussão e votação da Indicação n° 6,780, de 2009, de autoria do

Deputado Batista das Cooperativas, que "solicita à Secretaria de Estado de
Desenvolvimento Urbano e Meio Ambiente do Distrito Federal um mutirão de limpeza
nas áreas públicas desocupadas e nas proximidades dos prédios públicos na cidade
de Ceilândia, RA IX".

Item n° 08:
Discussão e votação da Indicação n° 6.785, de 2009, de autoria do

Deputado Milton Barbosa, que "sugere ao chefe do Poder Executivo providências
junto à Secretaria de Obras e à Companhia Urbanizadora da Nova Capital -
NOVACAP no sentido de promoverem a urbanização do acesso ao Condomínio Prive,
na Região Administrativa de Ceilândia, RA IX, com construção de calçadas, instalação
de iluminação pública e o ajardinamento da área".

Item n° 09:
Discussão e votação da Indicação n° 6.807, de 2009, de autoria do

Deputado Paulo Tadeu, que "sugere ao Exmo. Sr. Secretário de Estado de Obras a
construção de galerias de águas pluviais nas comunidades do Quintas do Amanhecer
II, Aprodarmas e Vale do Sol, em Planaltina".

Item n° 10:
Discussão e votação da Indicação n° 6.821, de 2009, de autoria do

Deputado Rôney Nemer, que "sugere ao Sr. Presidente da Companhia Energética de
Brasília - CEB a realização de obras de ampliação e reestruturação do sistema
elétrico em todas as cidades satélites".

Item n° 11:
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Discussão e votação da Indicação n° 6.822, de 2009, de autoria do
Deputado Rôney Nemer, que "sugere ao Sr. Presidente da Companhia Energética de
Brasília - CEB a realização de estudos para implantação de energia solar em todas as
cidades satélites".

Item n° 12:

Discussão e votação da Indicação n° 6.829, de 2009, de autoria do
Deputado Milton Barbosa, que "sugere ao Poder Executivo providências junto à
Companhia de Saneamento Ambiental do Distrito Federal - CAESB no sentido de
promover a implantação de rede de água potável nos condomínios que menciona".

Item n° 13:

Discussão e votação da Indicação n° 6.883, de 2009, de autoria do
Deputado Batista das Cooperativas, que "solicita ao Poder Executivo do Distrito
Federal a realização de melhorias no Parque Três Meninas, na RA XII - Samambaia".

Item n° 14:

Discussão e votação da Indicação n° 6.893, de 2009, de autoria do
Deputado Benedito Domingos, que "sugere ao Poder Executivo que, mediante ação
da Secretaria de Obras, seja feita complementação alfáltica e drenagem pluvial no
Condomínio Prive, na cidade de Ceilândia - RA IX".

Item n° 15:

Discussão e votação da Indicação n° 6.901, de 2009, de autoria do
Deputado Benedito Domingos, que "sugere ao Poder Executivo que mediante ação
da Administração Regional de Ceilândia sejam feitas obras e reparos na rede de
esgoto da QNP 30 conjunto V, na cidade de Ceilândia - RA IX".

Item n° 16:

Discussão e votação da Indicação n° 6.905, de 2009, de autoria do
Deputado Benedito Domingos, que "sugere ao Poder Executivo que mediante ação
da Administração Regional de Ceilândia sejam feitas obras de urbanização na QNP
17/13, na cidade de Ceilândia - RA IX".

Item n° 17:

Discussão e votação da Indicação n° 6.910, de 2009, de autoria do
Deputado Benedito Domingos, que "sugere ao Poder Executivo que mediante ação
da Administração Regional de Ceilândia seja feita poda de árvores e plantio de
gramas na QNN entre as Quadras 29, 31 e 33, na cidade de Ceilândia - RA IX".

Item n° 18:

Discussão e votação da Indicação n° 6.912, de 2009, de autoria do
Deputado Brunelli, que "sugere ao Sr. Presidente da Companhia de Saneamento
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Ambiental do Distrito Federal - CAESB - a implantação da rede de captação de
esgoto no Setor Habitacional pôr do sol em Ceilândia - RA IX".

Item n° 19:

Discussão e votação da Indicação n° 6.913, de 2009, de autoria do Deputada
Jaqueline Roriz, que "sugere ao Poder Executivo por ações da Secretaria de Ciência e
Tecnologia, providências no sentido de disponibilizar serviços gratuitos de internet
pelo sistema wirelesssem fio, a começar pelas Regiões Administrativas mais carentes
do Distrito Federal".

Item n° 20:

Discussão e votação da Indicação n° 6.978, de 2009, de autoria do
Deputado Batista das Cooperativas, que "sugere providências ao Exmo. Sr.
Secretário de Estado de Obras do Distrito Federal para a realização de obras que
visem melhorar as condições das bocas de lobo da Região Administrativa do Paranoá
- RA VII".

Item n° 21:

Discussão e votação da Indicação n° 6.980, de 2009, de autoria do
Deputado Cristiano Araújo, que "sugere providências ao Exmo. Sr. Secretário de
Estado de Obras do Distrito Fede/al para a realização de obras que visem melhorar o
sistema de escoamento de Águas Pluviais na Avenida Principal da Região
Administrativa do Paranoá - RA VII".

Item n° 22:

Discussão e votação da Indicação n° 6.681, de 2009, de autoria do
Deputado Rôney Nemer, que "sugere ao Sr. Secretário de Estado de Infraestrutura e
Obras do Distrito Federal, a limpeza das bocas de lobo nas quadras QIMM 08, QNM
07, QNM 10, QNM 09, QNO 19, QNO 18 da cidade de Ceilândia Norte e Expansão do
Setor O - RA VX".

Item n° 23:

Discussão e votação da Indicação n° 6.994, de 2009, de autoria do
Deputado Cristiano Araújo, que "sugere providências ao Exmo. Sr. Secretário de
Estado de Desenvolvimento Económico e Turismo do Distrito Federal para
desenvolvimento de programas que visem o incremento das atividades comerciais na
Região Administrativa do Paranoá - RA VII".

Item n° 24:

Discussão e votação da Indicação n° 7.008, de 2009, de autoria do
Deputado Milton Barbosa, que "sugere ao chefe do Poder Executivo providências
junto à Companhia Urbanizadora da Nova Capital do Brasil - NOVACAP, no sentido
de promover as desobstrução das galerias da rede de águas pluviais localizadas no
Setor QNJ da Região Administração de Taguatinga RA III".
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Item n° 25:

Discussão e votação da Indicação n° 7.015, de 2009, de autoria do
Deputado Milton Barbosa, que "sugere ao chefe do Poder Executivo, providências
junto ao administrador de Taguatinga e o Serviço de Limpeza Urbana - SLU - no
sentido de promover a remoção de entulhos e a intensificação da limpeza pública na
área da QI 25 (antiga Pioneira) na Região Administrativa de Taguatinga - Rb III".

Item n° 26:

Discussão e votação da Indicação n° 7.017, de 2009, de autoria do
Deputado Milton Barbosa, que "sugere ao chefe do Poder Executivo providências
junto ao Administrador de Taguatinga e o Serviço de Limpeza Urbana - SLU - no
sentido de promover a remoção de entulhos e a intensificação da limpeza pública nos
becos localizados no setor QNJ da Região Administrativa de Taguatinga - RA III".

Item n° 27:

Discussão e votação da Indicação n° 7.021, de 2009, de autoria do
Deputado Milton Barbosa, que "sugere ao chefe do Poder Executivo providências
junto^ao Instituto do Meio Ambiente e dos recursos hídricos do Distrito Federal
(Brasília Ambiental) - IBRAM - no sentido de promover a revitalização do Parque do
Cortado localizado no Setor QNJ da Região Administrativa de Taguatinga - RA III".

Item n° 28:

Discussão e votação da Indicação n° 7.022, de 2009, de autoria do
Deputado Milton Barbosa, que "sugere ao chefe do Poder Executivo providências
junto à Secretaria de Obras e à Companhia Urbanizadora da Nova Capital -
NOVACAP - no sentido de promoverem a urbanização das áreas abandonadas das
seguintes quadras: CNJ 7, QNJ 9, QNJ 11, QNJ 13, QNJ 15, QNJ 18, QNJ 25, QNJ 27,
QNJ 29, QNJ 31 e todos os becos do Setor QNJ na Região Administrativa de
Taguatinga - RA III -, com a construção de calçadas, instalação de iluminação
pública, arborização e ajardinamento".

Item n° 29:

Discussão e votação da Indicação n° 7.023, de 2009, de autoria do
Deputado Milton Barbosa, que "sugere ao chefe do Poder Executivo providências
junto à Secretaria de Obras no sentido de promover a reforma e manutenção das
calçadas públicas localizadas nas quadras QNJ 25, QNJ 27 e QNJ 29 no setor QNJ da
Região Administrativa de Taguatinga - RA III".

Item n° 30:

Discussão e votação da Indicação n° 7.045, de 2009, de autoria do
Deputado Chico Leite, que "sugere ao Exmo. Sr. Governador do Distrito Federal, por
intermédio da CAESB - Companhia de Saneamento de Brasília -, a melhoria do
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serviço de fornecimento de água ao Condomínio Estância Planaltina - Região
Administrativa de Planaltina - RA IV".

Item n° 31:
Discussão e votação da Indicação n° 7.046, de 2009, de autoria do

Deputado Chico Leite, que "sugere ao Exmo. Sr. Governador do Distrito Federal, por
intermédio da Secretaria de Obras, a conclusão da rede de esgotamento sanitário e
das obras de infraestrutura do Condomínio Estância Planaltina - Região
Administrativa de Planaltina - RA VI".

Item n° 32:
Discussão e votação da Indicação n° 7.051, de 2009, de autoria do

Deputado Batista das Cooperativas, que "solicita à Secretaria de Estado de Obras do
Distrito Federal, a construção de rede de esgoto e de águas pluviais em Vicente
Pires".

Item n° 33:
Discussão e votação da Indicação n° 7.057, de 2009, de autoria do

Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio da
Secretaria de Estado de Infraestrutura e Obras do Distrito Federal, a construção de
poços artesianos no Núcleo Rural Retiro do Meio, na Região Administrativa de
Planaltina - RA VI".

Item n° 34:
Discussão e votação da Indicação n° 7.058, de 2009, de autoria do

Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio da
Secretaria de Estado de Infraestrutura e Obras do Distrito Federal, a construção de
bueiro celular em concreto armado no Núcleo Rural Comunidade Xavier, na Região
Administrativa de Planaltina - RA VI".

Item n° 35:
Discussão e votação da Indicação n° 7.059, de 2009, de autoria do

Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio da
Secretaria de Estado de Infraestrutura e Obras do Distrito Federal, a construção de
bueiro celular em concreto armado no Núcleo Rural Santos Dumont, na Região
Administrativa de Planaltina - RA VI".

Item n° 36:
Discussão e votação da Indicação n° 7.063, de 2009, de autoria do

Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio da
Secretaria de Estado de Infraestrutura e Obras do Distrito Federal, a construção de
poços artesianos no Núcleo Rural Comunidade Xavier, na Região Administrativa de
Planaltina - RA VI".
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Item n° 37:
Discussão e votação da Indicação n° 7.064, de 2009, de autoria do

Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio da
Secretaria de Estado de Infraestrutura e Obras do Distrito Federal, a construção de
poços artesianos no Núcleo Rural Retiro do Meio, na Região Administrativa de
Planaltina - RA VI."

Item n° 38:

Discussão e votação da Indicação n° 7.066, de 2009, de autoria do
Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio da
Secretaria de Estado de Infraestrutura e Obras do Distrito Federal, a construção de
poços artesianos no Núcleo Rural Palmeira, na Região Administrativa de Planaltina -
RA VI".

Item n° 39:

Discussão e votação da Indicação n° 7.075, de 2009, de autoria do
Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio da
Secretaria de Estado de Infraestrutura e Obras do Distrito Federal, a construção de
poços artesianos no Núcleo Rural Olhos d'Agua, na Região Administrativa de
Planaltina - RA VI".

Item n° 40:

Discussão e votação da Indicação n° 7.078, de 2009, de autoria do
Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio da
Secretaria de Estado de Infraestrutura e Obras do Distrito Federal, manilhamento do
Córrego Taboquinha, no Núcleo Rural Quinta do Vale Verde, na Região
Administrativa de Planaltina - RA VI".

Item n° 41:

Discussão e votação da Indicação n° 7.141, de 2009, de autoria do
Deputado Aylton Gomes, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio da
Secretaria de Infraestrutura e Obras do Distrito Federal, a limpeza-roçagem das
sedes dos núcleos rurais, na Região Administrativa de Planaltina - RA VI".

Item n° 42:

Discussão e votação da Indicação n° 7.154, de 2009, de autoria do
Deputado Cristiano Araújo, que "sugere providências ao Excelentíssimo Senhor
Secretário de Desenvolvimento Económico e Turismo do Distrito Federal para adoção
de medidas que visem incrementar o comércio da EQNM 38/40, na Região
Administrativa de Taguatinga - RA II".

Item n° 43:
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Discussão e votação da Indicação n° 7.168, de 2009, de autoria do
Deputado Rôney Nemer, que "sugere ao Excelentíssimo Senhor Governador do
Distrito Federal a modernização tecnológica da Secretaria de Estado da Fazenda do
Distrito Federal".

Item n° 44:

Discussão e votação da Indicação n° 7.175, de 2009, de autoria do
Deputado Rôney Nemer, que "sugere ao Excelentíssimo Senhor Presidente da
Companhia de Águas e Esgoto de Brasília - CAESB a implantação da rede de água
pluvial, bem como bocas de lobo em frente à Paróquia Nossa Senhora da Glória,
EQNM 03/05, na cidade de Ceilândia Sul - RA IX".

Em discussão. (Pausa.)
Não havendo quem queira discutir, encerro a discussão.
Em votação.
Solicito aos Srs. Deputados que manifestem os seus votos. Os que votarem

"sim" estarão aprovando as indicações; os que votarem "não" estarão rejeitando-as.
DEPUTADO GERALDO NAVES - Sim.
DEPUTADO CLÁUDIO ABRANTES - Sim.
PRESIDENTE (DEPUTADA JAQUELINE RORIZ) - Esta Presidência vota "sim".
O parecer obteve 3 votos favoráveis. Houve 2 ausências.

As indicações estão aprovadas.

Neste momento, eu passo a Presidência ao Deputado Geraldo Naves, para
lermos o item n° 45, que é o requerimento n° 7, de 2009.

(Assume a Presidência o Deputado Geraldo Naves.)

PRESIDENTE (DEPUTADO GERALDO NAVES) - Saúdo o Administrador,
Deputado Aylton Gomes, e o nobre Presidente Deputado Leonardo Prudente.

Eu tive oportunidade de dizer a todos os moradores de Planaltina que aqui
estão que esta é uma ideia que precisa ser aplaudida. Na Comissão de
Desenvolvimento Económico Sustentável, Ciência, Tecnologia, Meio Ambiente e
Turismo, abro esse precedente e peço permissão aos meus colegas para fazer isso.

Eu gostaria de abraçar o Deputado Leonardo Prudente, porque aqui em
Planaltina está parecendo realmente uma Câmara itinerante, A maioria aqui é de
Planaltina, pois eu tive oportunidade, Deputado, de perguntar antes. Não só quero
cumprimentá-lo, mas também dizer que o senhor está de parabéns pela iniciativa.
Esta nova Mesa Diretora, na sua Presidência, é um novo marco para os Deputados
do Distrito Federal, que precisa ser aplaudido e comemorado.

Como o senhor fez aniversário nesses dias, eu queria não só aplaudi-lo de
público, sem nenhuma demagogia, mas também cumprimentá-lo pela iniciativa. Peço
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que todos me acompanhem, porque ele vai ficar vermelhinho de vergonha. (Palmas.)
Como estamos na Comissão, ele não vai poder falar e terá de engolir seco.

Informo que estão presentes as Deputadas Erika Kokay e Jaqueline Roriz e
os Deputados Milton Barbosa, Leonardo Prudente, Cristiano Araújo e Cláudio
Abrantes. Acaba de chegar o Vice-Presidente da Câmara Legislativa, Deputado Cabo
Patrício.

Item n° 46:

Discussão e votação do documento que "dispõe sobre os critérios de
arguição do indicado, Sr. João Carlos Teixeira, para recondução ao cargo de diretor
da Agência Reguladora de Águas Energia e Saneamento Básico do Distrito Federal -
ADASA, no âmbito da Comissão de Desenvolvimento Económico Sustentável, Ciência,
Tecnologia, Meio Ambiente e Turismo - CDESCTMAT". A Mensagem n° 221, de
2009, do Governador do Distrito Federal, é acompanhada do currículo do indicado,
conforme prevê o art. 227 do Regimento Interno da CLDF.

Solicito à Deputada Jaqueline Roriz que apresente o documento.

DEPUTADA JAQUELINE RORIZ (PSDB. Para proceder à leitura do
documento.) - Sr. Presidente, Srs. Deputados, é o seguinte o documento:
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PRESIDENTE (DEPUTADO GERALDO NAVES) - Em discussão. (Pausa.)
Não havendo quem queira discutir, encerro a discussão.
Em votação.
Solicito aos Srs. Deputados que manifestem os seus votos. Os que votarem

"sim" estarão aprovando a matéria; os que votarem "não" estarão rejeitando-a.
DEPUTADO CLÁUDIO ABRANTES - Sim.
DEPUTADA ERIKA KOKAY - Sim.
DEPUTADA JAQUELINE RORIZ - Sim.
PRESIDENTE (DEPUTADO GERALDO NAVES) - Esta Presidência vota "sim".
A matéria obteve 4 votos favoráveis. Houve l ausência.

Está aprovada.

(Assume a Presidência a Deputada Jaqueline Roriz.)

PRESIDENTE (DEPUTADA JAQUELINE RORIZ) - Informo a todos os
presentes que transmitiremos um vídeo que a Deputada Erika Kokay preparou e
passo a palavra a S.Exa. neste momento.

(Assume a Presidência a Deputada Jaqueline Roriz.)

PRESIDENTE (DEPUTADA JAQUELINE RORIZ) - Comunico a todos os
presentes que transmitiremos um vídeo que a Deputada Erika Kokay preparou, a
quem concedo a palavra.

DEPUTADA ERIKA KOKAY (PT. Sem revisão da oradora.) - Saúdo a todos os
presentes que assistem a esta reunião, assim como aos membros desta Comissão. A
TV Distrital produziu um vídeo acerca dos chacareiros da Estrutural que foram
remanejados, uma parte deles, por problemas ambientais, para viabilizar a
urbanização naquela região administrativa. Entretanto, foram para uma área de
proteção permanente. Sra. Presidente, havia um compromisso do Secretário de
Agricultura de que eles iriam para um local com água, luz e uma casa, mas foram
para tendas com banheiros químicos e estão em habitações absolutamente
precarizadas até hoje, quase um ano depois. Há um vídeo que foi gravado^ela
própria comunidade da Estrutural que mostra uma situação de calamidade. É por
isso que eu quero que os membros desta Comissão assistam a ele. Com as chuvas
do último final de semana, os barracos foram destruídos e a água chegou até a um
metro de altura dentro das casas. As crianças não estão podendo ir à escola porque
perderam o seu material escolar. Os banheiros químicos voaram literalmente e as
casas que estavam em processo de construção, embargadas porque não havia
licença ambiental, viraram farinha. Portanto, o embargo talvez tenha sido uma
providência divina porque se as pessoas ali estivessem poderiam sofrer várias lesões.

Portanto, eu gostaria que a comissão apreciasse esse vídeo para se inteirar
da situação que diz respeito a uma questão ambiental. Precisamos tomar
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providências. Uma delas seria chamar a esta Comissão o Secretário de Agricultura
para prestar esclarecimentos a respeito.

PRESIDENTE (DEPUTADA JAQUELINE RORIZ) - Defiro a solicitação da
Deputada Erika Kokay.

(Assume a Presidência o Deputado Geraldo Naves.)

PRESIDENTE (DEPUTADO GERALDO NAVES) - Item n° 45:

Discussão e votação do Requerimento n° 7, de 2009, de autoria da
Deputada Jaqueline Roriz, que "requer a realização de audiência pública no âmbito
da Comissão de Desenvolvimento Económico Sustentável, Ciência, Tecnologia, Meio
Ambiente e Turismo - CDESCTMAT, com o objetivo de permitir que a população se
manifeste sobre a indicação do Sr. João Carlos Teixeira para o cargo de diretor da
ADASA".

Em discussão. (Pausa.)

Não havendo quem queira discutir, encerro a discussão.
Em votação.

Solicito aos Srs. Deputados que manifestem os seus votos. Os que votarem
"sim", estarão aprovando o parecer; os que votarem "não", estarão rejeitando-o.

DEPUTADA JAQUELINE RORIZ - Sim.

DEPUTADA ERIKA KOKAY - Sim.

DEPUTADO CRISTIANO ARAÚJO - Sim.

PRESIDENTE (DEPUTADO GERALDO NAVES) - Esta Presidência vota "sim".

O parecer obteve 4 votos favoráveis. Houve l ausência.
Está aprovado.

(Assume a Presidência a Deputada Jaqueline Roriz.)
PRESIDENTE (DEPUTADA JAQUELINE RORIZ) - Não encerraremos a reunião

da Comissão.

Registro a presença dos Deputados Wilson Lima, Bispo Renato, Raimundo
Ribeiro e Cristiano Araújo.

Convido a todos os Deputados para assistirem ao vídeo na sala em anexo. E,
em oito minutos, voltaremos para encerrarmos esta reunião.

(Saída dos Deputados para assistirem a um vídeo.)

PRESIDENTE (DEPUTADA JAQUELINE RORIZ) - Nada mais havendo a tratar,
declaro encerrada a reunião.

(Levanta-se a reunião às 15hl3min.)
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MESTRE-DE-CERIMOIMIAS - Senhoras e senhores, convidamos todos os
presentes a tomar assento neste plenário da Câmara Legislativa do Distrito Federal,
instalada na cidade de Planaltina como parte do projeto Câmara mais Perto de Você,
para que possamos dar início aos trabalhos desta tarde. Gostaríamos de convidar os
que se encontram no fundo do plenário a tomarem assento nas primeiras cadeiras,
para que possam participar deste evento de maneira mais eficiente. Agradecemos a
atenção de todos. Muito obrigado.

Passamos a palavra ao Presidente da Comissão de Segurança da Câmara
Legislativa do Distrito Federal, Deputado Bispo Renato.

PRESIDENTE (DEPUTADO BISPO RENATO) - Sob a proteção de Deus,
declaro aberta a primeira reunião extraordinária da Comissão de Segurança, hoje
instalada na cidade de Planaltina, com a honrosa presença do nobre Deputado
Cláudio Abrantes. Agradeço a presença dos servidores da Câmara Legislativa do
Distrito Federal, assim como da comunidade. Sejam todos bem-vindos à reunião da
Comissão de Segurança da Câmara Legislativa do Distrito Federal, hoje instalada na
cidade de Planaltina. Enquanto aguardamos que o quorum se complete com a
presença do Deputado Pedro do Ovo, vamos ouvir as palavras do Deputado Cláudio
Abrantes sobre a segurança da nossa cidade.

Concedo a palavra ao Deputado Cláudio Abrantes.

DEPUTADO CLÁUDIO ABRANTES - Boa-tarde a todos e ao nobre Presidente
desta Comissão, Deputado Bispo Renato, amigo, dedicado defensor das causas do
Distrito Federal e também da nossa cidade de Planaltina. Sinto-me feliz e honrado
pela oportunidade que a Câmara Legislativa concedeu a esta cidade. Planaltina é,
como muito bem foi dito aqui, uma cidade centenária, com diversos problemas na
área de segurança, como todo o Distrito Federal e, por que não dizer, como todo o
Brasil.

Temos a segurança como insegurança disseminada por todo o país.
Planaltina não foge a regra, haja vista o crescimento que a cidade teve nos últimos
anos. Se compararmos a Planaltina atual com a de quinze ou vinte anos,
constataremos que o tamanho da cidade e o número de habitantes estão maiores
que o dobro. Portanto, é inevitável que surjam problemas de segurança, porque há
novas áreas de expansão, e os serviços públicos não acompanharam esse
crescimento. Ao mesmo tempo, há uma carência muito grande em infraestrutura, o
que vem sendo corrigido de uns tempos para cá, com investimentos, sobretudo nos
setores mais afastados, nas áreas mais externas da cidade. Então, na verdade,
temos alguns problemas. Contamos aqui com o 14° Batalhão. Temos duas
delegacias de polícia e vários postos comunitários de segurança em implantação em
Planaltina. Há uma grande deficiência, sobre a qual oportunamente falaremos
durante a reunião desta Comissão, relativa à questão do DETRAN, do posto do
DETRAN na cidade. Realmente essa é uma situação que incomoda a população,
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especificamente na área de segurança. A segurança do trânsito também está
envolvida nos nossos preceitos, no rol de atribuições da Comissão. Portanto, acredito
que esta Comissão tem muito trabalho a fazer e muito a contribuir com as
proposições, com as atividades típicas do Parlamento. Acredito também que, com
ações práticas junto aos órgãos governamentais, possamos solucionar, ou amenizar,
consideravelmente esses problemas.

Volto a salientar: precisamos conversar sobre essa questão do posto do
DETRAN na cidade. No decorrer da reunião, conversaremos sobre esse assunto.
Realmente faltam serviços. Em que pese a boa vontade dos funcionários, não atende
a uma cidade que, hoje, é a quarta cidade do Distrito Federal em número de
habitantes. Temos de ouvir, trabalhar e buscar soluções para que os pleitos da
comunidade sejam atendidos.

PRESIDENTE (DEPUTADO BISPO RENATO) - Muito obrigado, Deputado
Cláudio Abrantes.

Para fazermos o encaminhamento da votação dos projetos de lei e das
indicações, precisamos de mais um Deputado para compor o quorum. Enquanto isso,
Deputado Cláudio Abrantes, quero lembrar que a questão de segurança em
Planaltina sempre foi uma das grandes dificuldades enfrentadas ao longo dos anos.
Por três anos, trabalhei na Defensoria Pública de Planaltina como advogado e
constatamos que havia uma grande dificuldade de fazer com que as coisas
chegassem àquilo que a população queria. Porém, com trabalho, com o esforço de
V.Exa., do Deputado Aylton Gomes, do Deputado Berinaldo Pontes, muita coisa de
bom tem sido feita.

Não podemos nos esquecer da Deputada Eurides Brito, que sempre
batalhou. Uma das coisas que mais faz com que a violência seja combatida é a
Educação. A Deputada Eurides Brito é uma das pessoas que mais lutou por essa área
- e ainda luta. Sem Educação, a violência, com certeza, tende a aumentar.

Por isso, Deputada Eurides Brito, seja muito bem-vinda à reunião da
Comissão de Segurança. Para nós é uma alegria tê-la conosco. Sinta-se à vontade
para dizer alguma palavra, caso V.Exa. queira.

Concedo a palavra à Deputada Eurides Brito.

DEPUTADA EURIDES BRUO (PMDB. Sem revisão da oradora.) - Sr.
Presidente^ apenas quero dar a minha saudação a essa querida população de
Planaltina. E uma satisfação estar aqui.

Quero dizer que, mesmo reunidos na nossa sede, no Plano Piloto, temos
olhado com carinho por esta cidade, aprovando proposições e procurando debater
todas as questões a ela pertinentes. Há um número grande de obras sendo feitas na
cidade pelo Executivo, um grande número de escolas inauguradas nos últimos
meses. Nesse último mês, estivemos aqui duas vezes para inauguração de novas
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escolas, tanto na área rural quanto na área urbana. São questões que, embora
sejam atos do Poder executivo, passam sempre pela Câmara Legislativa para
aprovação do Orçamento, para discussão de prioridades. Muitas vezes essas ações
nascem de sugestões feitas na Câmara Legislativa.

Que possamos, com esta vinda à cidade, sair daqui com os laços mais
estreitados. Que vocês possam ver que a Câmara Legislativa só tem razão de existir
se realmente ela for uma casa da população, onde a população se sinta bem.

PRESIDENTE (DEPUTADO BISPO RENATO) - Por isso, sendo a Câmara
Legislativa a Casa do povo, caso alguém queira falar a respeito de Planaltina, de suas
deficiências ou das coisas boas, vamos franquear a palavra à comunidade, basta se
inscrever. Solicito à assessoria da Mesa que nos auxilie nesse sentido.

Ouviremos algumas pessoas agora e, logo mais, a partir das 15h, outros que
queiram fazer uso da palavra.

Concedo a palavra ao Sr. Aniceto Luís Múller, Presidente do Conselho de
Saúde de Planaltina.

SR. ANICETO LUÍS MÚLLER - Boa-tarde a todos. Sou Aniceto Luís Múller,
Presidente do Conselho de Saúde da Regional de Planaltina, como usuário.
Primeiramente, quero parabenizar a Câmara por ter trazido este evento até a nossa
cidade para ouvir as pessoas, as reivindicações, as críticas, as queixas e as benesses.
Também quero parabenizar o Governo e os senhores pelo trabalho desenvolvido em
nossa cidade, uma vez que as obras não param. Nós precisamos delas.

Agora, como Presidente do Conselho de Saúde de Planaltina, estou muito
chateado, porque as coisas não estão funcionando a contento. Precisamos de
médicos, de enfermeiros, de trabalhadores, porque a obra não consulta, ela não
pergunta: "Dra. Eurides Brito, a senhora está bem"? A parede não fala! Eu preciso de
um médico digno, competente, de respeito, para atender as pessoas. Se chego ao
consultório, o médico não me diz nem boa-tarde. W0 que é que tem, Sr. Múller?" "O
que é que tem o senhor, Deputado?" O grande problema do Distrito Federal se
chama gestão. Dinheiro há. Devolve-se dinheiro por incompetência ao Governo
Federal. Isso é um absurdo.

Srs. Deputados, por gentileza, acompanhem. Os senhores são os nossos
representantes legais. Os senhores estão na Câmara não para enfeitar gabinete,
foram eleitos para ajudar a nossa comunidade, a sua comunidade.

Temos em Planaltina mais de mil peças a serem analisadas. Pessoas já
morreram, pessoas estão esperando. Nós temos um Subsecretário que é patologista.
Cadê ele? Quem está por trás disso? Não querem que a coisa funcione por quê?
Vamos privatizar tudo? Não, gente. O nosso sistema é ótimo. É o melhor do mundo.
SUS só precisa de competência. Precisamos de gestão, para que as coisas
funcionem.
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Srs. Deputados, já entregamos ao Sr. Governador documentos e mais
documentos. Ao Sr. Secretário, documentos e mais documentos. O Conselho nunca
teve resposta. Está certo? Parece que somos um espinho no calo deles. Acho que
não, acho que temos que unir forças - a comunidade e os senhores juntos - para
que a coisa funcione, senão não tem jeito. Temos que ser parceiros, parceiros legais,
parceiros unidos, para que a coisa funcione.

Foram inaugurados 2 centros de saúde, Srs. Deputados, faz poucos meses.
Perguntem se têm médicos. Não têm. Perguntem se têm enfermeiros competentes o
suficiente. Não têm. Até convido os senhores a fazer uma visita para ver que aquilo
que estou falando não é brincadeira. A comunidade precisa realmente ser bem
atendida. Pagamos tantos impostos! Srs. Deputados, nossos médicos vêm aqui,
trabalham 2 ou 3 dias e vão embora. Não aguentam. Botam um médico que se
formou há pouco no pronto socorro. Ele não dá conta, ele não aguenta. Então,
precisamos de mais pessoas para poder atender a comunidade. Temos um déficit
muito grande de médicos, de enfermeiros e de trabalhadores.

Portanto, peço aos senhores que tomem providências. Ajudem-nos, porque a
gente cobra e não tem resposta. Inclusive, tenho na minha pasta - e depois vou
entregar para cada um dos Srs. Deputados - as últimas reivindicações do Conselho
de Saúde, para que os senhores possam analisar e ver o que podem fazer pela nossa
comunidade. E não mais obras e mais obras.

Outra coisa, Srs. Deputados, a área rural está esquecida. Eu recebi, na
semana passada, documentos dos presidentes das entidades da área rural, eles me
diziam: *Sr. Muller, Sr. Presidente do Conselho de Planaltina, nós estamos há 40 dias
sem um médico". A área rural é o sustentáculo deste país! Vamos dar chance.

Outra coisa, Srs. Deputados: a saúde não tem viaturas, carros para levar os
médicos para a área rural. Isto é um absurdo! Não é cabível essa falta de viaturas
para transportar médicos e enfermeiros para a área rural. Imaginem se a área rural
ficasse três meses sem fornecer nada para nós, da cidade. Iríamos viver de quê? De
dólar, de real? Não tem jeito. Precisamos unir as forças, precisamos sensibilizar as
pessoas para que as coisas funcionem.

Estou chateado, porque a Dra. Tânia e a Dra. Jacira disseram: "Sr. Miiller,
nós vamos inaugurar o Centro de Saúde com a logística completa". Eu não entendi a
logística da Dra. Tânia e da Dra. Jacira, porque eu entendo que logística completa é:
médicos, enfermeiros, equipamentos e dignidade. Cadê isso? O Governo vem,
inaugura o nosso centro de saúde e nos deixa dessa forma.

Já usei a palavra que devia usar. Quero parabenizar os Srs. Deputados e a
Sra. Onis, que falou ontem, que é conselheira do Conselho de Saúde, também da
área rural, uma pessoa digna e que eu respeito muito.

Muito obrigado pela oportunidade. (Palmas.)



i CÂMARA LEGISLATIVA DO DISTRITO FEDERAL
/l 3* SECRETARIA - DIRETORIA LEGISLATIVA NOT A Ç! T A OTTir1 U Á TTTl^ A <2

1» DIVISÃO DE TAQUIGRAFIA E APOIO AO PLENÁRIO I^VJIAO 1 A\l U 1 \JXSJ\F L \^ /\Í3
-4J^P- SETOR DE TAQUIGRAFIA

Data

21 08 |2009

Horário Início

14h

Sessão/Reunião

COSEG

Página

5

PRESIDENTE (DEPUTADO BISPO RENATO) - Muito obrigado, Sr. Aniceto Luiz
Muller. Quanto ao que o senhor acabou de falar, e que vai nos passar por escrito, a
Câmara Legislativa do Distrito Federal, com certeza, fará o encaminhamento
necessário ao Governo do Distrito Federal, por meio da nossa Líder, que tem sido
sempre interlocutora na solução dos problemas apresentados à Câmara, e do
Presidente da Câmara Legislativa do Distrito Federal.

Concedo a palavra à Sra. Ambrosina Dantas Bezerra, Presidenta da
Associação das Mulheres, que terá três minutos para falar, enquanto aguardamos o
quorum para deliberação dos projetos constantes da Ordem do Dia desta reunião da
Comissão de Segurança.

SRA. AMBROSINA DANTAS BEZERRA - Boa-tarde. Eu sou Ambrosina,
Presidente da Associação de Mulheres da área do Aprodarmas. Essa comunidade
existe desde 1985. Até agora, só temos energia, água e os impostos. Pagamos IPTU
e só temos aquela "bolinha"; eu vejo o Governador mexendo em Planaltina, deixando
Planaltina uma beleza, e esquecendo-se de nós lá. É uma área grande, com muitos
habitantes, e não temos benefício nenhum, até agora só duas escolas naquela área.
Estamos reivindicando o que precisamos lá, até fiz um levantamento, porque não
temos nada.

Na época de eleição, lá estava cheio de candidato prometendo e, depois,
some todo mundo e ninguém vai lá nem nos visitar. A verdade precisa ser dita.

A comunidade pede a regularização das terras, o primeiro passo; depois as
coisas de que precisamos. Depois de resolver o problema da regularização das
terras, estamos pedindo asfalto na entrada da Escola Classe Aprodarmas até o
Condomínio Morada Nobre, porque há os produtores da Larga da Pedra, que
enfrentam problemas na época da chuva para escoar os seus produtos, e para nós
transitarmos também por aquela área. Pedimos ainda iluminação na entrada do
condomínio Mansões do Amanhecer até a frente da Escola Classe Aprodarmas.

A gente também está pedindo lazer para os jovens, adolescentes, porque
não tem nada lá para eles; uma área para projetos sociais na comunidade; uma área
para creche-escola - as mães precisam trabalhar, para ajudar no sustento das
famílias, e não têm onde deixar as crianças -; uma quadra poliesportiva, que atenda
à demanda da comunidade. Não temos nada disso.

Vou falar um pouco sobre um pequeno projeto que iniciei lá, com pouco
recurso, com muita dificuldade. O projeto está devagar, porque eu não tenho meios
de desenvolvê-lo. Tem o objetivo de tirar a molecada da rua.

A gente também está pedindo para a nossa área, que é uma área de
chácaras, com vários condomínios... São (ininteligível) condomínios. Eu moro no
Mansões do Amanhecer, loteado desde 1984. E só temos uma saída. A Polícia, às
vezes, quer fazer ronda, mas não tem saída. Estamos pedindo a ampliação da ponte
que liga o Vale do Amanhecer à Quinta do Amanhecer e a toda a área do
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Aprodarma. Também estamos pedindo transporte para rodar lá dentro, um circular.
Se não for feita a ponte, ficará um pouco difícil, porque estamos pedindo que os
ônibus que vêm do Vale do Amanhecer possam transitar dentro das áreas dos
condomínios e das áreas de chácaras.

Outra coisa que estamos reivindicando. Temos duas escolas na área, que só
atendem até a 4a série. O Governo está investindo só em ônibus e deixando as
escolas sem investimento. Só temos até a 4a série. Estamos reivindicando 1° e 2°
graus, porque a área está grande. As pessoas estão cansadas de ver investimentos
fora enquanto a nossa área fica sem nenhum investimento. Os estudantes, quando
terminam a 4a série, vão estudar no Vale do Amanhecer, em Planaltina. E as mães já
não estão mais aceitando isso.

Lá a gente não tem segurança; a gente não tem saúde.
Outro pedido que vou fazer é com relação a essas pessoas que recebem

benefício do Governo. Peço que vocês preparem projetos para essas pessoas se
profissionalizem, porque, quando aquele projeto termina, a pessoa não está mais
enquadrada naquele projeto e fica sem ter uma profissão. Peço isto a vocês: para as
pessoas se profissionalizarem, serem incentivadas a estudar, pois muitos não
estudam e, depois, têm grande dificuldade para arrumar serviço.

Outra coisa também que peço encarecidamente: que vocês façam projetos
para essas pessoas que saem da prisão. Esses meninos saem de lá sem nenhuma
assistência. Quando chegam lá fora, fazem de novo a mesma coisa, se vocês não
ajudarem. Vocês Deputados, que mexem com as leis, têm de pensar nisso também.

Fico muito chateada quando vejo políticos chamarem de bandidos aquelas
pessoas. Eles estão sendo bandidos lá, mas não têm culpa. De quem é a culpa? Acho
que é dos nossos políticos também! É preciso falar a verdade. É necessário os
políticos olharem as famílias, trabalhar com as famílias, fazer projetos para essas
famílias; para as pessoas, lá para frente, não fazerem coisas que não devem fazer,
desagradando à sociedade. Vocês concordam comigo? Peço encarecidamente que
vocês olhem isso.

PRESIDENTE (DEPUTADO BISPO RENATO) - A senhora fez isso por escrito?

SRA. AMBROSINA DANTAS BEZERRA - Algumas coisas eu escrevi lá.

PRESIDENTE (DEPUTADO BISPO RENATO) - Passe para que nós possamos
encaminhar à Taquigrafia para fazermos o encaminhamento.

SRA. AMBROSINA DANTAS BEZERRA - Desculpem a sinceridade, mas nós
temos que falar a verdade.

Obrigada.

PRESIDENTE (DEPUTADO BISPO RENATO) - Obrigado, D. Ambrosina. Ele
não vai mais cortar a palavra da senhora.
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Saúdo o Deputado Pedro do Ovo com sua presença. S.Exa. é membro desta
Comissão de Segurança.

Vamos encerrar, por enquanto, a participação de nossa comunidade para
que possamos votar alguns projetos desta Comissão de Segurança. Aí virá a
participação de vocês para que todos vejam que de fato a Câmara Legislativa, por
meio de seus Deputados, tem apresentado projetos e indicações que podem de
algum modo melhorar a vida de nossa comunidade. Depois retornaremos a ouvi-los.

DEPUTADO CLÁUDIO ABRANTES - Sr. Presidente, solicito o uso da palavra.

PRESIDENTE (DEPUTADO BISPO RENATO) - Concedo a palavra a V.Exa.

DEPUTADO CLÁUDIO ABRANTES (PPS. Sem revisão do orador.) - Sr.
Presidente, quero somente ratificar as reivindicações da D. Ambrosina porque eu e o
Deputado Aylton Gomes estivemos lá no setor algumas vezes. Realmente é uma área
muito carente. Tudo que ela falou aqui é verdade. Existe uma carência muito grande.

Informo que aos poucos a Câmara Legislativa tem intercedido para que
soluções cheguem a esse local. Prova disso é uma antiga reivindicação da
comunidade a respeito da iluminação. Um acesso que recentemente foi inaugurado.
Foi fruto de várias indicações de Parlamentares desta Casa. Ao mesmo tempo,
amanhã, às 9h da manhã, salvo engano, estará no Aprodarmas o gerente de
regularização de condomínios Paulo Serejo. Tem sido uma batalha nossa em
Planaltina, ela reivindicou a parte de regularização e temos trabalhado com afinco
nesse sentido. Na última semana a cidade foi agraciada com a regularização de 4
condomínios, que praticamente resolveu a situação fundiária de quase 7 mil famílias.
Isso foi fruto de indicações, trabalho e articulação de membros desta Casa.

Realmente, há muitas necessidades lá: asfalto, quadras, creches, a questão
da ponte realmente é problemática.

Sr. Presidente, falando do trabalho da Câmara Legislativa, um ponto que D.
Ambrosina tocou foi a questão dos estudantes que, ao terminarem a 4a série, têm
que sair para vir estudar aqui em Planaltina. A Câmara Legislativa, no final do
semestre passado, ficou debatendo e trabalhando. Votamos e aprovamos a lei do
passe livre, que está prestes a ser regulamentada. Precisamos ainda apreciar alguns
vetos que estão nesta Casa, mas essa é uma grande conquista para toda a classe
estudantil. Independentemente de um ou outro veto ser derrubado ou mantido, a lei
em si beneficia muito os estudantes, sobretudo os das regiões mais carentes, que é
o caso de Planaltina. Resolvida essa questão dos vetos e regulamentada a lei do
passe livre, em breve os alunos moradores da região da Aprodarmas não terão a
dificuldade do custo com seu transporte para a escola.

PRESIDENTE (DEPUTADO BISPO RENATO) - Passaremos à apreciação dos
itens da pauta da Ordem do Dia.

Leitura da ata da reunião anterior.
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DEPUTADO CLÁUDIO ABRANTES (PPS, Sem revisão do orador.) - Sr.
Presidente, solicito a dispensa da leitura da ata.

PRESIDENTE (DEPUTADO BISPO RENATO) - Esta Presidência acata a
solicitação de V.Exa. e dá por lida e aprovada, sem observações, a seguinte:

- Ata da 2a Reunião Ordinária, de 15 de abril de 2009.
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(Assume a Presidência o Deputado Cláudio Abrantes.)

PRESIDENTE (DEPUTADO CLÁUDIO ABRANTES) - Item n° 2:

Discussão e votação do parecer ao Projeto de Lei n° 533, de 2003, de
autoria do Deputado Pedro Passos, que "dispõe sobre a campanha permanente de
combate à violência nas instituições de ensino e dá outras providências".

Relator: Deputado Bispo Renato.

Solicito ao Relator, Deputado Bispo Renato, que emita o parecer sobre a
matéria.

DEPUTADO BISPO RENATO (PR. Para emitir parecer.) - Sr. Presidente e Sr.
Deputado, é o seguinte o parecer:
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PRESIDENTE (DEPUTADO CLÁUDIO ABRANTES) - Em discussão. (Pausa.)

Não havendo quem queira discutir, encerro a discussão.

Em votação.

Solicito aos Srs. Deputados que manifestem os seus votos. Os que votarem
"sim" estarão aprovando o parecer; os que votarem "não" estarão rejeitando-o.

RELATOR (DEPUTADO BISPO RENATO) - Sim.

DEPUTADO PEDRO DO OVO - Sim.

PRESIDENTE (DEPUTADO CLÁUDIO ABRANTES) - Esta Presidência vota
"sim".

O parecer obteve 3 votos favoráveis. Houve 2 ausências.
Está aprovado.
Item n° 3:

Discussão e votação do parecer ao Projeto de Lei n° 1.156, de 2004, de
autoria do Deputado Benício Tavares, que "dispõe sobre a obrigatoriedade da fixação
de aviso aos portadores de marca-passo nas portas equipadas com detectores de
metais e dá outras providências".

Relator: Deputado Bispo Renato.

Solicito ao Relator, Deputado Bispo Renato, que emita o parecer sobre a
matéria.

DEPUTADO BISPO RENATO (PR. Para emitir parecer.) - Sr. Presidente e Sr.
Deputado, foi apresentado substitutivo pela Comissão de Constituição e Justiça.

É o seguinte o parecer:
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PRESIDENTE (DEPUTADO CLÁUDIO ABRANTES) - Em discussão. (Pausa.)

Não havendo quem queira discutir, encerro a discussão.

Em votação.

Solicito aos Srs. Deputados que manifestem os seus votos. Os que votarem
"sim" estarão aprovando o parecer; os que votarem "não" estarão rejeitando-o.

RELATOR (DEPUTADO BISPO RENATO) - Sim.

DEPUTADO PEDRO DO OVO - Sim.

PRESIDENTE (DEPUTADO CLÁUDIO ABRANTES) - Esta Presidência vota
"sim".

O parecer obteve 3 votos favoráveis. Houve 2 ausências.
Está aprovado.

Item n° 5:

Discussão e votação do parecer ao Projeto de Lei n° 952, de 2008, de
autoria do Deputado Brunelli, que "institui política distrital sobre o álcool, dispõe as
medidas para redução do uso indevido de álcool e sua associação com a violência e
criminalidade, e dá outras providências".

Relator: Deputado Bispo Renato.

Solicito ao Relator, Deputado Bispo Renato, que profira o parecer sobre a
matéria.

DEPUTADO BISPO RENATO (PR. Para emitir parecer.) - Sr. Presidente e Sr.
Deputado, é o seguinte o parecer:
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PRESIDENTE (DEPUTADO CLÁUDIO ABRANTES) - Em discussão. (Pausa.)

Não havendo quem queira discutir, encerro a discussão.
Em votação.
Solicito aos Srs. Deputados que manifestem os seus votos. Os que votarem

"sim" estarão aprovando o parecer; os que votarem "não" estarão rejeitando-o.
RELATOR (DEPUTADO BISPO RENATO) - Sim.
DEPUTADO PEDRO DO OVO - Sim.
PRESIDENTE (DEPUTADO CLÁUDIO ABRANTES) - Esta Presidência vota

"sim".
O parecer obteve 3 votos favoráveis. Houve 2 ausências.
Está aprovado.

Eu gostaria de convidar, para fazer presença na Mesa, o Deputado Aylton
Gomes, que presidiu esta Comissão por muito tempo. Espero que S.Exa. venha a
presidi-la novamente. Convido também o nosso colega de Planaltina, que exerceu,
por um bom tempo, um mandato de Deputado Distrital, Deputado Berinaldo Pontes.
Se S.Exa. também puder compor a Mesa, ficaremos muito honrados.

(Assume a Presidência o Deputado Bispo Renato.)

PRESIDENTE (DEPUTADO BISPO RENATO) - Reassumo a Presidência para
que possamos continuar a votação dos projetos e indicações.

Item n° 4:

Discussão e votação do parecer ao Projeto de Lei n° 568, de 2007, de
autoria do Deputado Rogério Ulysses, que "proíbe a reprodução ou utilização de CDs
e DVDs 'piratas/ como material didático,nas salas de aula da rede de ensino público
do Distrito Federal".

Relator: Deputado Cláudio Abrantes.

Solicito ao Relator, Deputado Cláudio Abrantes, que emita o seu parecer.
DEPUTADO CLÁUDIO ABRANTES (PPS. Para emitir parecer.) - Sr. Presidente,

é o seguinte o parecer:
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DEPUTADO CLÁUDIO ABRANTES - Eu quis estender o voto, nobre
Presidente, para dizer que tem sido uma batalha nossa, na Câmara Legislativa,
trabalhar contra a pirataria Já fiz diversos pronunciamentos sobre isso. Em
Planaltina, temos problemas concretos de irataria. Somos contra a pirataria, mas
temos de editar leis que possam se ajustar perfeitamente ao ordenamento jurídico.
Embora esse projeto do Deputado Rogério Ulysses seja extremamente meritório, ele
já é contemplado no ordenamento jurídico do País.

Finalizando o nosso voto, falece o comando legiferante do projeto de lei em
tela: proibir a reprodução ou utilização de material didático pirata em sala de aula.
Esse procedimento já é vedado na ordem jurídica nacional. Assim sendo, pelo
exposto, apesar de manifestarmos o nosso apoio a todas as ações contra a pirataria,
temos de nos manifestar pela rejeição do Projeto de Lei n° 568, de 2007, no âmbito
desta Comissão, por entender que ele se apresenta de maneira inoportuna e
inconveniente no tocante ao ordenamento jurídico do nosso País. É o parecer.

PRESIDENTE (DEPUTADO BISPO RENATO) - Em discussão. (Pausa.)
Não havendo quem queira discutir, encerro a discussão.
Em votação.
Solicito aos Srs. Deputados que manifestem os seus votos. Os que votarem

"sim" estarão aprovando o parecer; os que votarem "não" estarão rejeitando-o.
RELATOR (DEPUTADO CLÁUDIO ABRANTES) - Sim.
DEPUTADO PEDRO DO OVO - Sim.

PRESIDENTE (DEPUTADO BISPO RENATO) - Esta Presidência vota "sim".
O parecer obteve 3 votos favoráveis. Houve 2 ausências.
Está aprovado.

Há várias indicações para apreciarmos, se houver a concordância dos
Deputados, poderíamos apreciá-las em bloco a fim de ganharmos tempo.

Deputado Cláudio Abrantes, V.Exa. concorda com esse posicionamento?
DEPUTADO CLÁUDIO ABRANTES - Sr. Presidente, estou de acordo.
PRESIDENTE (DEPUTADO BISPO RENATO) - Deputado Pedro do Ovo, V.Exa.

também concorda?

DEPUTADO PEDRO DO OVO - Sim, Sr. Presidente.

PRESIDENTE (DEPUTADO BISPO RENATO) - Apreciaremos em bloco as
indicações.

DEPUTADO CLÁUDIO ABRANTES - Sr. Presidente, eu verifiquei na pauta que
os Deputados Aylton Gomes e Berinaldo Pontes já apresentaram diversas indicações
para a melhoria da cidade de Planaltina. Isso é uma prática comum e valiosa dos
Parlamentares desta cidade. Especificamente nesta pauta não consta nenhuma
indicação, embora elas já tenham sido incluídas ontem na Ordem do Dia e foram
aprovadas. Como membro da Comissão de Segurança, eu apresentei algumas
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indicações e, por estarmos em Planaltina, peço a permissão para fazer
delas.

a leitura

PRESIDENTE (DEPUTADO BISPO RENATO) - Acato a solicitação de V.Exa.

Discussão em bloco dos seguintes itens:

Item n° 06:

Discussão e votação da Indicação n° 6.474, de 2009, de autoria do
Deputado Cláudio Abrantes, que "sugere ao Governo do Distrito Federal, por
intermédio da Secretaria de Estado de Segurança Pública, estudar a viabilidade de
instalação de um posto da Polícia Rodoviária, na DF 130, no balão entre Planaltina e
Paranoá, na cidade de Planaltina-DF, RA VI".

Item n° 07:
Discussão e votação da Indicação n° 6.487, de 2008, de autoria da Deputada

Jaqueline Roriz, que "sugere à Secretaria de Estado de Segurança Pública do Distrito
Federal, providências que especifica em anexo, para a Vila Areal, Região
Administrativa de Águas Claras - RA XX".

Item n° 08:
Discussão e votação da Indicação n° 6.510, de 2009, de autoria do

Deputado Cristiano Araújo, que "sugere ao Exmo. Sr. Secretário de Estado de Obras
do Distrito Federal que promova o policiamento da praça pública localizada na QS 08,
Bairro Areal, Região Administrativa de Águas Claras - RA XX".

Item n° 09:
Discussão e votação da Indicação n° 6.513, de 2009, de autoria do

Deputado Cristiano Araújo, que "sugere providências ao Exmo. Sr. Secretário de
Estado de Segurança Pública do Distrito Federal para a implantação de postos
colidais e realização de rondas ostensivas no Bairro Areal, Região Administrativa de
Aguas Claras - RA XX".

Item n° 10:

Discussão e votação da Indicação n° 6.520, de 2009, de autoria do
Deputado Milton Barbosa, que "sugere ao Chefe do Poder Executivo providências
junto ao Comando da Polícia Militar do Distrito Federal no sentido de promover
reforço no policiamento que é realizado pelo batalhão escolar nas escolas públicas da
Região Administrativa do Riacho Fundo II - RA - XXII".

Item n° 11:

Discussão e votação da Indicação n° 6.546, de 2009, de autoria da Deputada
Jaqueline Roriz, que "sugere ao Exmo. Sr. Governador do Distrito Federal que
promova a retirada dos Policiais Civis, Policiais Militares e Bombeiros Militares do
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sistema penitenciário e a imediata contratação dos aprovados no concurso para
técnico penitenciário da Secretaria de Segurança Pública".

Item n° 12:

Discussão e votação da Indicação n° 6.580, de 2009, de autoria do
Deputado Raimundo Ribeiro, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio da
Secretaria de Estado de Segurança do Distrito Federal e da Administração Regional
do Riacho Fundo, a instalação de um posto policial na quadra 06 do Riacho Fundo II
-RAXXI".

Item n° 13:
Discussão e votação da Indicação n° 6.581, de 2009, de autoria do

Deputado Raimundo Ribeiro, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio da
Secretaria de Estado de Segurança do Distrito Federal e da Administração do
Cruzeiro, a instalação de um posto policial no Cruzeiro RA - XI".

Item n° 14:
Discussão e votação da Indicação n° 6.585, de 2009, de autoria do

Deputado Geraldo Naves, que "sugere ao Poder Executivo do Distrito Federal, por
intermédio da Secretaria de Estado de Segurança Pública do DF, providências na
implantação de um posto policial no Setor Nova Colina, na Região Administrativa de
Sobradinho-RAV".

Item n° 15:
Discussão e votação da Indicação n° 6.604, de 2009, de autoria da Deputada

Jaqueline Roriz, que "sugere ao Poder Executivo a implantação de um Posto Policial
na CNC 05 - Taguatinga Norte, Região Administrativa de Taguatinga - RA III".

Item n° 16:
Discussão e votação da Indicação n° 6.619, de 2009, de autoria do

Deputado Raimundo Ribeiro, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio da
Secretaria de Estado de Segurança do Distrito Federal e da Administração de
Sobradinho I, a instalação de um posto policial no Lago Oeste - Sobradinho I.

Item n° 17:
Discussão e votação da Indicação n° 6.622, de 2009, de autoria do

Deputado Raimundo Ribeiro, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio da
Secretaria de Estado de Segurança do Distrito Federal e da Administração de
Sobradinho I, a instalação de um posto policial na Vila Basevi - Sobradinho I".

Item n° 18:
Discussão e votação da Indicação n° 6.627, de 2009, de autoria do

Deputado Milton Barbosa, que "sugere ao Chefe do Poder Executivo providências
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junto ao Comando da Polícia Militar do Distrito Federal no sentido de promover o
policiamento ostensivo na Região Administrativa da Candangolândia - RA XIX".

Item n° 19:
Discussão e votação da Indicação n° 6.628, de 2009, de autoria do

Deputado Milton Barbosa, que "sugere ao Chefe do Poder Executivo providências
junto ao Comando da Polícia Militar do Distrito Federal no sentido de promover o
policiamento ostensivo na Região Administrativa de Santa Maria - RA XIII".

Item n° 20:
Discussão e votação da Indicação n° 6.629, de 2009, de autoria do

Deputado Milton Barbosa, que "sugere ao Chefe do Poder Executivo providências
junto ao Comando da Polícia Militar do Distrito Federal no sentido de promover o
policiamento ostensivo na Região Administrativa do Recanto das Emas - RA XV".

Item n°21:

Discussão e votação da Indicação n° 6.630, de 2009, de autoria do
Deputado Milton Barbosa, que "sugere ao Chefe do Poder Executivo providências
junto ao Comando da Polícia Militar do Distrito Federal no sentido de promover o
policiamento ostensivo na Região Administrativa de São Sebastião - RA XIV".

Item n° 22:

Discussão e votação da Indicação n° 6.640, de 2009, de autoria do
Deputado Rôney Nemer, que "sugere ao Exmo. Sr. Governador do Distrito Federal a
construção de postos comunitários de segurança nas QCS e CAUBI e II da cidade do
Riacho Fundo II - RA XXI".

Item n° 23:

Discussão e votação da Indicação n° 6.641, de 2009, de autoria do
Deputado Rôney Nemer, que "sugere ao Exmo. Sr. Governador do Distrito Federal a
construção de delegacia de polícia na cidade do Riacho Fundo II - RA XXI".

Item n° 24:

Discussão e votação da Indicação n° 6.665, de 2009, de autoria do
Deputado Milton Barbosa, que "sugere ao Chefe do Poder Executivo providências
junto ao Comando da Polícia Militar do Distrito Federal no sentido de promover
reforço no policiamento que é realizado pelo Batalhão Escolar nas escolas públicas de
Vargem Bonita na Região Administrativa do Park Way - RA XXIV".

Item n<> 25:

Discussão e votação da Indicação n° 6.685, de 2009, de autoria do
Deputado Raimundo Ribeiro, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio da
Secretaria de Estado de Segurança do Distrito Federal e da Administração do Guará a
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instalação de um posto policial na Colónia Agrícola de Águas Claras do Guará II, na
Região Administrativa do Guará - RA X".

Item n° 26:
Discussão e votação da Indicação n° 6.687, de 2009, de autoria do

Deputado Raimundo Ribeiro, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio da
Secretaria de Estado de Segurança do Distrito Federal e da Administração do Guará,
a instalação de um posto policial no Pólo de Moda do Guará II na Região
Administrativa do Guará - RA X".

Item n° 27:

Discussão e votação da Indicação n° 6.689, de 2009, de autoria do
Deputado Raimundo Ribeiro, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio da
Secretaria de Estado de Infraestrutura e Obras do Distrito Federal, a instalação de
faixa para pedestres em frente à Igreja São Paulo Apóstolo, na praça da QE 07,
Guará I, na Região Administrativa do Guará - RA X".

Item n° 28:

Discussão e votação da Indicação n° 6.699, de 2009, de autoria do
Deputado Milton Barbosa, que "sugere ao chefe do Poder Executivo providências
junto ao comando da Polícia Militar do Distrito Federal no sentido de promover a
implantação de posto policial na Quadra QC 04/06 da Região Administrativa do
Riacho Fundo II - RA XXII".

Item n° 29:
Discussão e votação da Indicação n° 6.708, de 2009, de autoria do

Deputado Cláudio Abrantes, que "sugere ao Exmo. Sr. Governador do Distrito
Federal, por intermédio da Gerência de Projetos de Postos Comunitários de
Segurança (PCS), a instalação de PCS no local que especifica".

Item n° 30:

Discussão e votação da Indicação n° 6.734, de 2009, de autoria do
Deputado Brunelli, que "sugere ao Sr. Comandante da Polícia Militar do Distrito
Federal a instalação de um posto policial no Condomínio Natalia Valois em Águas
Claras - RA XX".

Item n° 31:

Discussão e votação da Indicação n° 6.736, de 2009, de autoria do
Deputado Cristiano Araújo, que "sugere providências ao Exmo. Sr. Secretário de
Estado de Segurança Pública do Distrito Federal para a implantação de um posto
policial na Prainha, localizada às margens do Lago Paranoá, na Região Administrativa
de Brasília - RA I".

Item n° 32:
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Discussão e votação da Indicação n° 6.748, de 2009, de autoria do
Deputado Geraldo Naves, que "sugere ao Poder Executivo do Distrito Federal, por
intermédio da Secretaria de Estado de Segurança Pública do DF, providências na
implantação de um posto policial na praça situada às proximidades das QNR'S 02/03,
Região Administrativa de Ceilândia - RA X, assim como uma intensificação das
rondas policiais no local".

Item n° 33:

Discussão e votação da Indicação n° 6.749, de 2009, de autoria do
Deputado Rôney Nemer, que "sugere ao Exmo. Sr. Governador do Distrito Federal a
construção de um quartel do Corpo de Bombeiros no Riacho Fundo II - RA XX".

Item n° 34:

Discussão e votação da Indicação n° 6.755, de 2009, de autoria do
Deputado Raimundo Ribeiro, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio da
Secretaria de Estado de Segurança do Distrito Federal e da Administração de
Sobradinho, a instalação de um posto no setor Boa Vista, na Região Administrativa
de Sobradinho - RA V".

Item n° 35:

Discussão e votação da Indicação n° 6.761, de 2009, de autoria do
Deputado Raimundo Ribeiro, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio da
Secretaria de Estado de Segurança do Distrito Federal e da Administração de
Sobradinho, a instalação de um posto policial no setor Contagem, na Região
Administrativa de Sobradinho II - RA XXVI".

Item n° 36:

Discussão e votação da Indicação n° 6.784, de 2009, de autoria do
Deputado Batista das Cooperativas, que "solicita à Secretaria de Estado de Obras do
Distrito Federal a construção de posto policial comunitário nas proximidades da QNP
16 de Ceilândia - RA IX."

Item n° 37:

Discussão e votação da Indicação n° 6.797, de 2009, de autoria da Deputada
Jaqueline Roriz, que "sugere ao Poder Executivo, mediante ação da Secretaria de
Segurança Pública do Distrito Federal, que seja implantado policiamento preventivo
no Parque Ecológico Burle Marx, na Região Administrativa de Brasília - RA I.

Item n° 38:

Discussão e votação da Indicação n° 6.849, de 2009, de autoria do
Deputado Cabo Patrício, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio da
Secretaria de Estado de Segurança Pública, o aumento no efetivo de policiais com
patrulhas para garantir a segurança na cidade de Águas Claras, no Distrito Federal."
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Item n° 39:

Discussão e votação da Indicação n° 6.850, de 2009, de autoria do
Deputado Cabo Patrício, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio da
Secretaria de Estado de Educação, a implantação de Conselhos de Segurança em
todas as escolas públicas do Distrito Federal."

Item n° 40:

Discussão e votação da Indicação n° 6.854, de 2009, de autoria do
Deputado Batista das Cooperativas, que "solicita à Secretaria de Obras do Distrito
Federal a construção de posto policial comunitário na Quadra 34 da Região
Administrativa de Brazlândia - RA IV."

Item n° 41:
Discussão e votação da Indicação n° 6.870, de 2009, de autoria do

Deputado Rogério Ulysses, que "sugere ao Governador do Distrito Federal, por
intermédio da Secretaria de Estado de Segurança Pública, a construção de um posto
policial na Quadra 6 da Região Administrativa do Paranoá - RA VIL"

Item n° 42:

Discussão e votação da Indicação n° 6.871, de 2009, de autoria do
Deputado Geraldo Naves, que "sugere ao Poder Executivo do Distrito Federal, por
intermédio da Secretaria de Estado de Segurança Pública do DF, providências no
sentido de intensificar as rondas policiais no Condomínio Prive, área especial do
Setor O, Região Administrativa de Ceilândia - RA IX, bem como a disponibilização de
viaturas para diligências ao posto policial instalado naquela localidade."

Item n° 43:

Discussão e votação da Indicação n° 6.881, de 2009, de autoria do
Deputado Batista das Cooperativas, que "solicita à Secretaria de Estado de
Segurança Pública do Distrito Federal a instalação de posto policial comunitário que
sirva às quadras novas de Samambaia."

Item n° 44:

Discussão e votação da Indicação n° 6.887, de 2009, de autoria do
Deputado Benedito Domingos, que "sugere ao Poder Executivo que, mediante ação
da Secretaria de Estado de Segurança Pública, seja implantado posto policial na
praça da QNQ 3 - P Norte, na cidade de Ceilândia - RA IX."

Item n° 45:

Discussão e votação da Indicação n° 6.909, de 2009, de autoria do
Deputado Benedito Domingos, que "sugere ao Poder Executivo que, mediante ação
da Secretaria de Estado de Segurança Pública, seja construído posto policial no
Condomínio Pinheiro Sol Nascente, na cidade de Ceilândia - RA IX."
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Item n° 46:
Discussão e votação da Indicação n° 6.966, de 2009, de autoria do

Deputado Geraldo Naves, que "sugere ao Poder Executivo providências junto à
Secretaria de Estado de Segurança Pública do Distrito Federal para a implantação de
um posto policial no Núcleo Rural denominado Café sem Troco, Região
Administrativa do Paranoá - RA VII".

Item n° 47:
Discussão e votação da Indicação n° 6.972, de 2009, de autoria do

Deputado Cristiano Araújo, que "sugere providências ao Exmo. Sr. Secretário de
Estado de Segurança Pública do Distrito Federal para a promoção de ações que
visem ao cumprimento da Lei n° 4.092, de 30 de janeiro de 2008 (Lei do Silêncio), e
da Lei n° 11.705, de 19 de junho de 2008 (Lei Seca), na Região Administrativa do
Paranoá - RA VII".

Item n° 48:
Discussão e votação da Indicação n° 6.974, de 2009, de autoria do

Deputado Cristiano Araújo, que "sugere providências ao Exmo. Sr. Secretário de
Estado de Segurança Pública do Distrito Federal para aumentar o policiamento nos
estabelecimentos públicos de ensino da Região Administrativa do Paranoá - RA VII".

Item n° 49:

Discussão e votação da Indicação n° 6.982, de 2009, de autoria do
Deputado Brunelli, que "sugere ao Sr. Secretário de Segurança Pública do Distrito
Federal a instalação de câmera de segurança entre as quadras 200 e 400 na avenida
principal de Samambaia Norte - RA XII".

Item n° 50:
Discussão e votação da Indicação n° 6.983, de 2009, de autoria do

Deputado Brunelli, que "sugere ao Sr. Comandante da Polícia Militar do Distrito
Federal a instalação de um posto policial na QN 307, conjunto 6, comercial de
Samambaia - RA XII".

Item n° 51:
Discussão e votação da Indicação n° 6.999, de 2009, de autoria do

Deputado Raimundo Ribeiro, que "sugere à Secretaria de Estado de Segurança
Pública do Distrito Federal, por intermédio da Secretaria de Estado de Obras, a
construção de posto policial na Granja do Torto".

Item n° 52:

Discussão e votação da Indicação n° 7.005, de 2009, de autoria do
Deputado Batista das Cooperativas, que "solicita à Secretaria de Estado de
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Segurança Pública do Distrito Federal a construção de posto policial e o policiamento
ostensivo entre as Ruas 8 e 10 de Vicente Pires".

Item n° 53:
Discussão e votação da Indicação n° 7.026, de 2009, de autoria do

Deputado Milton Barbosa, que "sugere ao Chefe do Poder Executivo providências,
junto ao Comando da Polícia Militar do Distrito Federal, no sentido de promover a
implantação de posto policial nas quadras QNJ 48 e QNL 23 na Região Administrativa
de Taguatinga - RA III".

Item n° 54:

Discussão e votação da Indicação n° 7.027, de 2009, de autoria do
Deputado Milton Barbosa, que "sugere ao chefe do Poder Executivo providências,
junto ao Comando da Polícia Militar do Distrito Federal, no sentido de promover o
policiamento ostensivo no Setor QNJ da Região Administrativa de Taguatinga - RA
III".

Item n° 55:
Discussão e votação da Indicação n° 7.036, de 2009, de autoria do

Deputado Milton Barbosa, que "sugere ao Poder Executivo providências, junto à
Companhia Energética de Brasília - CEB, no sentido de promover a implantação de
iluminação pública na área onde será instalado o posto comunitário de segurança,
localizada na QNJ 25 do Setor QNJ, Região Administrativa de Taguatinga - RA III".

Item n° 56:
Discussão e votação da Indicação n° 7.047, de 2009, de autoria do

Deputado Chico Leite, que "sugere ao Exmo. Sr. Secretário de Estado de Segurança
Pública do Distrito Federal a implantação de posto policial na CL 118, Região
Administrativa de Santa Maria - RA XIII".

Item n° 57:

Discussão e votação da Indicação n° 7.169, de 2009, de autoria do
Deputado Rôney Nemer, que "sugere ao Exmo. Sr. Governador do Distrito Federal a
construção de um posto comunitário de segurança no Condomínio Lara, Área
Especial, Lote l, Nova Colina da Cidade de Sobradinho I - RA XXI".

Item n° 58:
Discussão e votação da Indicação n° 7.181, de 2009, de autoria do

Deputado Cristiano Araújo, que "sugere providências ao limo. Sr. Comandante-Geral
da Polícia Militar do Distrito Federal para a adoção da escala de trabalho de 24 por
72 horas para os tenentes da corporação".

Item n° 59:
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Discussão e votação da Indicação n° 7.199, de 2009, de autoria do
Deputado Raad Massouh, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio da
Secretaria de Estado de Segurança do Distrito Federal, a implantação de um posto
policial no Córrego do Arrozal, na Região Administrativa de Sobradinho - RA V".

Item n° 60:
Discussão e votação da Indicação n° 7.201, de 2009, de autoria do

Deputado Chico Leite, que "sugere ao Sr. Secretário de Estado de Segurança Pública
do Distrito Federal a implementação de serviços especializados no combate à
perturbação do sossego noturno".

Item n° 61:
Discussão e votação da Indicação n° 7.238, de 2009, de autoria do

Deputado Brunelli, que "sugere ao Exmo. Sr. Secretário de Segurança Pública do
Distrito Federal o reforço do policiamento nos comércios do Setor P Norte, na Cidade
de Ceilândia - RA IX".

Item n° 62:
Discussão e votação da Indicação n° 7.240, de 2009, de autoria do

Deputado Raad Massouh, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio da
Secretaria de Estado de Segurança do Distrito Federal, o deslocamento do posto
policial do Grande Colorado para o início da Avenida São Francisco, na Região
Administrativa de Sobradinho - RA V".

Item n° 63:
Discussão e votação da Indicação n° 7.247, de 2009, de autoria do

Deputado Milton Barbosa, que "sugere ao Chefe do Poder Executivo providências
junto à Secretaria de Segurança Pública no sentido de promover o aumento do
policiamento ostensivo nas Quadras QN 225, QR 223 e QR 225 da Região
Administrativa de Samambaia - RA XII".

Item n° 64:

Discussão e votação da Indicação n° 7.264, de 2009, de autoria do
Deputado Raimundo Ribeiro, que "sugere ao Poder Executivo, por intermédio da
Secretaria de Estado de Segurança do Distrito Federal e da Administração de Santa
Maria, a instalação de um posto policial no Condomínio Porto Rico em Santa Maria -
RA XIII".

Item n° 65:
Discussão e votação da Indicação n° 7.291, de 2009, de autoria do

Deputado Rogério Ulysses, que "sugere ao Exmo. Sr. Governador do Distrito Federal
a criação de uma força tarefa de segurança pública, envolvendo as Polícias Civil e
Militar e o Corpo de Bombeiros do Distrito Federal, para coibir a realização de atos de
violência em São Sebastião por um período de dois meses".
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Item n° 66:

Discussão e votação da Indicação n° 7.316, de 2009, de autoria do
Deputado Rôney Nemer, que "sugere ao Exmo. Sr. Governador do Distrito Federal a
construção de um posto comunitário de segurança no Núcleo Rural do Morro da
Cruz, em São Sebastião - DF".

Item n° 67:

Discussão e votação da Indicação n° 7.319, de 2009, de autoria do
Deputado Rôney Nemer, que "sugere ao Exmo. Sr. Governador do Distrito Federal a
construção de um posto comunitário de segurança no CAUB I da cidade do Riacho
Fundo II - DF".

Item n° 68:

Discussão e votação da Indicação n° 7.356, de 2009, de autoria do
Deputado Chico Leite, que "sugere ao Sr. Secretário de Estado de Segurança do
Distrito Federal a intensificação do policiamento na QNO 13, em Ceilândia - RA IX".

Todas as indicações são do ano de 2009.

Em discussão as indicações.

Não havendo quem queira discutir, encerro a discussão.

Em votação.
Solicito aos Srs. Deputados que manifestem os seus votos. Os que votarem

"sim" estarão aprovando as indicações; os que votarem "não" estarão rejeitando-as.
DEPUTADO CLÁUDIO ABRANTES - Sim.
DEPUTADO PEDRO DO OVO - Sim.
PRESIDENTE (DEPUTADO BISPO RENATO) - Esta Presidência vota "sim".
As indicações obtiveram 3 votos favoráveis. Houve 2 ausências.

Estão aprovadas.

Honra-nos nesta tarde a presença do Presidente licenciado da Comissão de
Segurança, Deputado Aylton Gomes; do Deputado Berinaldo Pontes e do Deputado
Milton Barbosa. Lá atrás vejo o amigo, o ex-Deputado Daniel Marques. Seja bem-
vindo à Câmara Legislativa do Distrito Federal.

Não poderíamos deixar de ouvir o Presidente licenciado, Deputado Aylton
Gomes.

DEPUTADO AYLTON GOMES - Boa-tarde, Sr. Presidente. Antes de qualquer
coisa, agradeço a Deus a oportunidade de estar compondo esta Mesa tão rica e tão
"bacana".

Agradeço ao Presidente, Deputado Bispo Renato, que, gentilmente, com toda
a grandeza de coração, colocou-se à disposição para assumir a Presidência da
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Comissão e a tem conduzido com tanta grandeza, desde que o Governador me fez o
convite para assumir a Administração de Planaltina.

Agradeço também ao Deputado Cláudio Abrantes, amigo desta Casa;
Deputado Pedro do Ovo, Deputado Berinaldo Pontes e ao nobre companheiro, o
Deputado Milton Barbosa, a nossa querida imprensa, que está aqui presente desde
ontem fazendo a cobertura do evento, levando as notícias dos 150 Anos de
Planaltina.

Agradeço a presença de vocês, dos servidores da Câmara Legislativa do
Distrito Federal e de toda a equipe que vem trabalhando, de toda a comunidade, das
lideranças comunitárias que estão aqui desde ontem com uma visão de participação
e expressando o interesse em saber como é feito o trabalho das comissões.

Está aqui a Comissão de Segurança, que trata especificamente das questões
de segurança. Quanto à segurança de Planaltina, o Governador nos deu toda a
garantia do aumento do número dos postos comunitários de segurança. Graças a
Deus, já temos 7 postos aqui na cidade. Os índices de violência, segundo os dados
nas delegacias, Graças a Deus, se não diminuíram o suficiente, estabilizaram-se. Nós
temos trabalhado por essa manutenção, o Secretário tem sido companheiro. Esta
semana teremos alguma novidade em relação à segurança, as coisas estão
acontecendo.

Então, que Deus abençoe V.Exas. nesta Casa. Fiz questão de homenageá-los
e parabenizá-los por este trabalho que tem sido feito na Câmara Legislativa do
Distrito Federal, porque a Câmara é uma Casa colegiada. É uma Casa que tem de ter
uma comunhão.

A cidade de Planaltina ocupa 26% do Distrito Federal, como bem disse a
nossa querida amiga Nice Bertolo que está ali - depois quero entregar para a Nice a
homenagem; com certeza, por algum motivo ela teve de sair da reunião mais cedo,
mas será homenageada por esta Casa. A área rural de Planaltina ocupa 23% e a
área urbana só 3%. Então, é uma cidade com 230 mil habitantes. É uma cidade que
tem uma coerência e uma representatividade muito grandes. Esta cidade merece o
nosso carinho.

Agradeço ao Deputado Leonardo Prudente por ter atendido o apelo de trazer
para cá a Câmara Legislativa do Distrito Federal na semana do aniversário da cidade
e fazer com que fique registrada na história desta cidade a presença da Câmara
Legislativa do Distrito Federal, com tanta liderança aqui presente. A cidade está de
cara nova. Quem se dispuser a dar uma volta, vai verificar o que é Planaltina hoje
em relação há dois anos. Houve uma significativa mudança. É assim que faz. É com
trabalho, com disposição, com unidade e com vontade que as coisas irão mudar.

Agradeço a presença do Deputado Cristiano Araújo, meu grande amigo.
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O Governador Arruda não tem medido esforços quando temos feito os
pedidos e tem procurado atender a eles. No dia em que S.Exa. me convidou para ser
Administrador desta cidade, o Governador falou: "Ailton, assuma você mesmo e você
irá ver a mudança da sua cidade. Mandarei obra em dobro". Não tive nenhuma
dúvida e não titubeei, aceitei o cargo, mesmo sabendo o quanto é difícil o
atendimento depois de um bom tempo sem grandes investimentos para você estar
presente em todas as frentes. Mas, podem ter certeza, algo que o Aylton nunca fez e
nunca fará nesta vida é correr dos desafios e correr das dificuldades, as pedras
surgem e nós as tiramos do caminho, como Deus assim permitir.

Então, agradeço às pessoas que até agora têm contribuído para esta gestão,
que têm dado uma cara nova e têm trazido as sugestões, as cobranças e as
reivindicações, com o coração desprovido, sem partidarismo, ou seja, o único partido
pelo qual temos de lutar é Planaltina do Distrito Federal. Isso em todas as frentes.
Sabemos que não atendemos a tudo o que esperávamos, mas com vontade temos
feito progressos nesta cidade. E a Câmara Legislativa do Distrito Federal tem feito
sua parte. Todas as vezes em que temos solicitado algum projeto a esta Casa, eu
não vi nenhum deputado deixar de votar quando o projeto é pertinente a esta
cidade. Então, isso é muito bom, quando se trabalha em uma Casa colegiada, mas
colegiada de amigos, que têm vontade e disposição de trabalhar. Está aqui a cidade
que recebeu Brasília, está aqui o berço do Distrito Federal, está aqui o coração do
Brasil, o centro geodésico, a pedra fundamental.

Então, para nós, é uma satisfação e uma honra, como filho de Planaltina, um
bombeiro que sempre amou o que faz, o que sempre fez, sempre com muito
carinho, poder estar hoje pela segunda vez administrando a cidade e presente com
vocês.

Muito obrigado pela fala e que Deus abençoe a todos vocês. Esta Comissão
também está de parabéns pela condução dos trabalhos.

PRESIDENTE (DEPUTADO BISPO RENATO) - Deputado Aylton Gomes, a
razão pela qual Planaltina está bem em muitas coisas e melhorando em tantas outras
é porque soube escolher os seus representantes. O melhor é que entre V.Exas.,
Deputados Aylton Gomes, Berinaldo Pontes e Cláudio Abrantes, não há intrigas
políticas, porque a cidade perde quando cada um puxa de um lado. E V.Exas.
trabalham em harmonia e em consonância com o projeto do nosso Governador do
Distrito Federal, José Roberto Arruda.

Meus parabéns aos Deputados por esta harmonia e por esta presteza de
trabalhar, não para vocês, mas pela comunidade de Planaltina.

DEPUTADO AYLTON GOMES - Sr. Presidente, por isso fizemos questão de
fazer aquela homenagem ontem, para que vocês pudessem levar para casa o Brasil,
como pedra fundamental no coração para marcar a passagem dos 150 anos. Não
tenho dúvida disso. Ficou registrado. Que Deus nos abençoe.
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Nesta tarde, abriremos várias discussões. Sabemos que numa cidade como a
de Planaltina, mesmo com 150 anos, há muito que ser feito. Não deixem de olhar
para o lado e avaliar o que aconteceu de dois anos para cá. Avaliem a cidade: quatro
escolas construídas, dois centros de saúde, estacionamento para todos os lados, uma
belíssima Praça do Estudante - uma marca no centro da cidade -, um ginásio coberto
em Buritis III, uma vila olímpica sendo construída. De sete vilas olímpicas a serem
construídas no DF, Planaltina foi contemplada com uma delas.

Não vou só falar de drenagem, de águas pluviais, de asfalto, de esgoto. Não
vou falar que o Vale do Amanhecer, o Arapoanga, o Mestre D'Armas, todo aquele
complexo tem recebido postos policiais. É só dar uma volta pela cidade.

Conseguimos trocar uma frota, Sr. Presidente, de 100 ônibus. Trocamos 100
ônibus velhos, que quebravam diariamente, por 100 novos ônibus, com
acessibilidade. Quer dizer, deu-se início a uma nova etapa, a uma nova caminhada.
Falta muita coisa? Com certeza. Vocês, como lideranças, como comunidade, estão
aqui e, com todo carinho e decência, trarão as reivindicações para que as coisas
continuem a melhorar. Sozinho? Nunca. Temos de estar de mãos dadas não só com
as lideranças, mas também com o Governo, que tem feito a sua parte. As coisas
estão melhorando.

Não vamos deixar de olhar para trás e ver o quanto Planaltina melhorou.
Essa é uma história bela que tem de ser cativada com muita decência. Não tenho
dúvida de que estamos no caminho certo.

Nessa semana, lançamos o recapeamento de várias pistas que estavam
ruins. Começamos pela frente da Rodoviária e daremos continuidade em outros
setores. A cidade nunca teve tanta obra, virou um canteiro de obras. Basta andar
que vocês verão que Planaltina, com 150 anos, está de cara nova - e não de cara
velha. Está de cara nova, nova, nova.

PRESIDENTE (DEPUTADO BISPO RENATO) - Muito obrigado, Deputado
Aylton Gomes. Espero que V.Exas. permaneçam em Planaltina. Do resto do Distrito
Federal, nós cuidaremos.

DEPUTADO CLÁUDIO ABRANTES - Sr. Presidente, solicito o uso da palavra.

PRESIDENTE (DEPUTADO BISPO RENATO) - Concedo a palavra a V.Exa.

DEPUTADO CLÁUDIO ABRANTES (PPS. Sem revisão do orador.) - Sr.
Presidente, tenho em minhas mãos uma solicitação do Sr. José Rosa, líder
comunitário da Estância L Ele sugere que apresentemos indicações para a
construção de creches nas estâncias - muito atento às necessidades da comunidade-,
embora não esteja nas atribuições desta Comissão, porque tratamos de segurança.

Sr. José Rosa, quero informá-lo de que já há indicações aprovadas nesse
sentido.
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Eu gostaria de saudar um companheiro que, por muitos anos, esteve na
Câmara Legislativa. Mais uma vez, quero saudar o nobre ex-Deputado Daniel
Marques, que está presente neste evento. S.Exa. tem dado uma contribuição incrível
à frente do trabalho que desenvolve. Na NOVACAP, está na restauração e construção
do ginásio do Buritis III e também na Praça do Estudante - esse trabalho
maravilhoso que tem sido feito pela NOVACAP. É um empreendimento maravilhoso.

Sr. Presidente, quero contar com a colaboração de V.Exa. para franquear a
palavra a um representante de um setor de Planaltina, sem detrimento dos outros
que estavam inscritos, até porque para iniciar a reunião tivemos de cessar a falação.

Como é um tema afeto a esta Comissão, eu gostaria que V.Exa. concedesse
a palavra ao Sr. Silvino de Castro, que representa o setor de agências de automóveis
de Planaltina e também os usuários de veículos. Eu gostaria que V.Exa. franqueasse
a palavra a ele, até para aproveitar a presença dos Deputados na cidade, como a dos
Deputados Aylton Gomes e Berinaldo Pontes. Ele tem um manifesto para entregar a
nós, até para a Câmara Legislativa se mobilizar no sentido de atender a comunidade
de Planaltina no tocante ao DETRAN, uma luta antiga que já vem sendo travada
pelos Deputados e pela Administração da cidade.

Sr. Presidente, eu gostaria que V.Exa. atendesse a minha solicitação.
Franqueie a palavra ao Sr. Silvino de Castro, representante do setor de revendas de
veículos de Planaltina.

PRESIDENTE (DEPUTADO BISPO RENATO) - Já que nosso tempo está
esgotado, Deputado Cláudio Abrantes, vamos abrir espaço para o Sr. Silvino de
Castro falar por 3 minutos.

Logo em seguida, temos que encerrar os trabalhos para darmos início à
sessão ordinária desta tarde.

DEPUTADO CLÁUDIO ABRANTES - Agradeço, Sr. Presidente, a sua
compreensão.

SR. SILVINO DE CASTRO - Boa-tarde a todos. Boa-tarde, Sr. Presidente e
demais autoridades desta Casa.

Estou aqui hoje representando o setor automobilístico da cidade. Represento
revendedoras de automóveis novos e usados, de todas as marcas e modelos.

Venho, por meio deste documento aqui, reivindicar soluções e até mesmo
expor problemas e situações de descaso do órgão do DETRAN perante os moradores
e os comerciantes de nossa cidade.

O Departamento de Trânsito é um órgão de extrema importância. Porém, em
Planaltina, ele não desempenha suas funções a contento. Não estou dizendo que os
funcionários não sejam competentes. Falo da falta de estrutura, pois, há mais de l
ano, o órgão não realiza nem vistorias. Dessa maneira, obriga-se a população a
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procurar o serviço em outras cidades. Assim, não se oferecem infraestrutura e
serviços capazes de satisfazer a demanda, uma vez que é necessário chegar às 5
horas da manhã e enfrentar uma fila para pegar senha para se conseguir fazer uma
vistoria. Perde-se o dia inteiro em uma fila de vistoria.

É um disparate a nossa cidade, que existe há um século e meio, não possuir
um DETRAN com capacidade de atendimento à nossa população!

Nesta oportunidade, em nome de toda a população, solicito às autoridades
presentes nesta Casa que tomem providências emergenciais sobre os problemas
informados. Várias tentativas para solucionar o caso - houve várias reuniões com a
Administração Regional da cidade no atual Governo e com algumas autoridades -,
infelizmente, se tornaram todas infrutíferas.

Desde já, agradecemos o empenho dos presentes nesta sessão.

Quero pedir aos Deputados que convoquem o Diretor do DETRAN a dar
explicação sobre por que Planaltina, que tem mais de 230 mil habitantes, não tem
um DETRAN próprio da cidade e tem que ser um posto de serviço de Sobradinho.
Será que não há automóvel suficiente para um DETRAN próprio da cidade? Isso é
um absurdo. Essa é uma reivindicação dos lojistas de automóveis e de toda a
comunidade de Planaltina.

PRESIDENTE (DEPUTADO BISPO RENATO) - Muito obrigado, Silvino.

Só quero esclarecer - já que os 3 Deputados da cidade pediram para fazer
uso da palavra - que não posso limitar o tempo de S.Exas., mas peço, por gentileza,
que falem por 2 minutos, para darmos início à Sessão Ordinária.

Concedo a palavra ao Deputado Aylton Gomes.

SR. AYLTON GOMES - Silvino, você sabe da luta desta Administração junto
com vocês desde o primeiro momento.

Várias reuniões já foram feitas. No tocante ao DETRAN, quanto às
autoescolas, já conseguimos trazer algo que não havia em Planaltina. Nós
conseguimos trazer para cá o serviço das autoescolas. Para retirar carteira, os
exames já podem ser feitos aqui. Inclusive é neste setor onde a gente está, no
estacionamento do Funções, que são feitos os exames.

Isso já foi uma conquista nossa em 2007, foi a primeira ação nossa em
relação ao DETRAN. A outra foi conseguir fazer - e as obras estão já na fase final -
um fosso dentro das normas técnicas exigidas. Para fazer vistorias tinha que haver
um elevador ou um fosso, a fim de que o carro pudesse ser vistoriado por baixo.
Essa obra está para ser entregue já neste mês. Confesso a vocês que ela está
enrolada. Nós temos cobrado a finalização. Isso, contudo, não é responsabilidade da
Administração. O DETRAN fez esse contrato diretamente com o proprietário do
imóvel, mas nós temos cobrado a obra diariamente. Temos encaminhado todos os
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documentos que vocês nos enviam. Todas as reuniões que fizemos juntos foram
informadas ao órgão competente. Esta semana eu estive com o César Caldas, e ele
me garantiu que, nos próximos dias, o serviço de vistoria vai voltar para Planaltina.

Estou de bandeira levantada e de mãos dadas com vocês na luta para trazer
para Planaltina não um posto de atendimento, mas um DETRAN de qualidade.
Reconheço que isso é necessário. Não tenho dúvida disso. Eu me somei à luta de
vocês desde o início. Se ainda não fomos vitoriosos, é porque o DETRAN ou órgãos
do Governo não liberaram verba. Estamos juntos nessa luta, tenham certeza disso.

Hoje, pela manhã, atendi 51 pessoas, 3 delas reivindicavam sobre a questão
do DETRAN. Eu fiz questão de trazer para fazer essa avaliação, porque sabemos da
necessidade.

Agradeço ao senhor, que é um homem que vem brigando de forma lega,!,
justa e coerente, defendendo essa bandeira e tem o meu carinho e a minha defesa
também. Acredito que teremos novidades nos próximos dias, pois o proprietário está
entregando aquele imóvel, e o DETRAN está fazendo a sua parte.

PRESIDENTE (DEPUTADO BISPO RENATO) - Obrigado, Deputado Aylton
Gomes.

Concedo a palavra ao Deputado Berinaldo Pontes.

DEPUTADO BERINALDO PONTES - Sr. Presidente, Deputado Bispo Renato;
Deputado Cláudio Abrantes; Deputado Pedro do Ovo; Administrador Regional e
Deputado Aylton Gomes; Deputado Milton Barbosa; Deputado Cristiano Araújo;
Deputado Geraldo Naves; Deputado Reguffe e Deputado Raimundo Ribeiro; eu
queria, na verdade, aproveitando que a Comissão de Segurança está em Planaltina,
fazer o seguinte pleito: que uma comissão - junto com o Secretário de Segurança, se
possível - vá ao Governador para resolvermos esse problema que se passa em
Planaltina.

Não é digno do povo planaltinense carecer de um serviço que não é favor, é
direito.

SR. SILVINO DE CASTRO - O DETRAN fecha às 14h.

DEPUTADO BERINALDO PONTES - É direito porque uma das cidades que
mais arrecada IPVA é Planaltina. É Planaltina. Portanto, não é justo que uma cidade
com 150 anos e com quase 250 mil habitantes passe por um problema dessa ordem.

A outra reivindicação que eu queria fazer para a Comissão é que... Durante
esta legislatura, os Deputados que passaram por esta Casa e os que ainda aqui estão
tiveram inúmeras indicações aprovadas em comissões e em plenário. Contudo, elas
não saíram do papel. É hora de fazermos um manifesto e de buscar respostas claras
sobre o que foi feito, o que não foi feito e por que não foi feito.
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Sugiro a esta Comissão e à Câmara Legislativa do Distrito Federal - o projeto
itinerante é uma boa oportunidade - que, quando o projeto for a Planaltina,
Sobradinho, Ceilândia e outras cidades do Distrito Federal, façam algumas
averiguações in loco. Vejam se muitas das questões aprovadas foram, de fato,
executadas, porque o que agrada à sociedade é ver os problemas resolvidos.

Muito obrigado, Sr. Presidente e Sr. Deputado Cláudio Abrantes pela
oportunidade.

PRESIDENTE (DEPUTADO BISPO RENATO) - Muito obrigado, Deputado
Berinaldo Pontes.

Antes de encerramos a reunião, concedo a palavra ao Deputado Cláudio
Abrantes.

DEPUTADO CLÁUDIO ABRANTES - Obrigado, Sr. Presidente, quero
agradecer a sua compreensão, no sentido de franquear a palavra ao Silvino que
representa o setor de revenda. Quando ele fala, não fala somente do setor de
revenda.

O próprio Administrador Aylton Gomes admitiu que, entre as demandas que
atendeu, muitos abordavam a questão do DETRAN. Esta é extremamente
importante, Sr. Presidente, porque afeta a vida de todos nós. Considerando a média
do Distrito Federal de um veículo para cada 2 habitantes, veremos que Planaltina
deve ter, no mínimo, 60 mil veículos. É inadmissível uma cidade com uma frota
desse tamanho não ter um posto de atendimento do DETRAN que pelo menos
atenda de maneira razoável a sua população.

^ Como bem disse o Silvino, é inconcebível que o DETRAN só funcione até as
14h. Já pedimos o encaminhamento à Assessoria e vamos fazer uma indicação.

Concordo plenamente com o Deputado Berinaldo Pontes: temos de fazer um
esforço conjunto para que essa situação seja resolvida, haja vista o incómodo para
toda a população do Distrito Federal. Estamos falando do DETRAN por ser uma
questão incluída no âmbito da Comissão de Segurança. Mas há diversos outros
serviços, como a questão da GFI. Há necessidade de postos de atendimento em
Planaltina.

Volto a frisar que Planaltina é a quarta cidade do Distrito Federal com mais
de 200 mil habitantes. Todos os serviços do Governo do Distrito Federal - e temos
trabalhado para isso - devem ser implantados na cidade de maneira plena, para uso
dos cidadãos.

Muito obrigado, Sr. Presidente.

PRESIDENTE (DEPUTADO BISPO RENATO) - Muito obrigado, Silvino.
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Antes de encerrarmos a reunião, agradecemos a presença desse gentil
cavalheiro, Deputado Geraldo Naves. É sempre uma alegria ter V.Exa. na Câmara
Legislativa do Distrito Federal, Deputado.

Deputado Geraldo Naves, V.Exa. terá a oportunidade de falar na sessão
ordinária, a ser presidida pelo Deputado Milton Barbosa.

Nada mais havendo a tratar, declaro encerrada a 1a Reunião Extraordinária
da Comissão de Segurança.

(Levanta-se a reunião às 16h07min.)
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Prémio Nacional de Referência em Gestão Escolar

O Prémio Nacional de Referência em Gestão Escolar é uma iniciativa conjunta do

Consed, da Undime, da Unesco e da Fundação Roberto Marinho que está em seu décimo

ciclo de realização, proporcionando às escolas uma possibilidade de reflexão através da

auto-avaliação sobre os fazeres pedagógicos e a gestão escolar.

A escola CEF Nossa Senhora de Fátima participa de maneira efetiva deste processo

desde o ano de 2008 onde aconteceu a primeira iniciativa, ainda tímida, de mostrar o

trabalho de toda uma equipe.

Neste ano, 2009, as propostas dos anos anteriores foram analisadas, implementadas

e algumas novas propostas estão sendo implantadas.

Para a realização da auto-avaliação contou-se com instrumentos que permearam

cada dimensão da gestão escolar, sendo estas: a gestão participativa, a gestão de recursos

educacionais, gestão pedagógica, gestão de pessoas e gestão de serviços e recursos.

Os instrumentos de auto-avaliação foram analisados e assinalados por professores,

coordenadores e servidores de secretaria; servidores gerais, da limpeza, da cantina, portaria

e membros da comunidade representados por alunos, pais e/ou responsáveis por alunos.

O Prémio permitiu ao grupo escolar colocar um grande espelho diante do seu

trabalho, perceber suas necessidades e suas vitórias no que diz respeito ao fazer

pedagógico a fim de unir forças na busca de metas e estratégias eficazes para os anos que

se seguirão.

Além disso, o trabalho realizado permite trazer à tona a história da Instituição bem

como contemplar a proposta pedagógica que se baseia na Pedagogia de Projetos,

acreditando, de acordo com Dewey que "educação é um processo de vida e não uma

preparação para a vida futura e a escola deve representar a vida presente tão real e vital

para o aluno como a que ele vive em casa, no bairro ou no pátio."1

Dentre os diversos projetos trabalhados, destacam-se:

• Recreio Saudável - atividade desenvolvida com o monitoramento dos alunos de 3a,

4- séries e Aceleração sob a orientação das professoras Viviane e Angela;

1 in Presença Pedagógica v.2 n.8 mar/abr. 1996



Projeto Literário Arca de Noé - desenvolvido com as turmas de educação infantil e

séries iniciais do ensino fundamental, subdividido em quatro períodos: literário,

informativo, poético e quadrinhos;



• Projeto Conte Comigo - Cadastro de pais / responsáveis voluntários, bem como

membros da comunidade, a colaborar com a conservação da parte física da escola,

de acordo com suas habilidades;

• PROERD - Programa Educacional de Resistência à Violência e às Drogas -

Programa desenvolvido em parceria Família, Escola e Polícia Militar do DF.

Executado para os alunos das turmas de 4- série e o segmento de pais, tendo por

objetivo conscientizá-los quanto à necessidade de resistir às drogas e à prática da

violência;
m

t

Karatê e Capoeira • Projetos de parceria entre membros da comunidade, professores

e APM do CEF Nossa Senhora de Fátima. Promove atividades de Karatê e Capoeira

para alunos desta Unidade de Ensino e moradores locais, duas vezes por semana,

nas dependências da escola, no horário entre os turnos vespertino e noturno. Através

desse projeto muitas crianças da comunidade se destacam em campeonatos na

cidade e fora, além de apresentarem um ganho significativo na concentração e

disciplina de nosso alunado. As aulas são ministradas por profissionais devidamente



capacitados, o karatê por um membro da comunidade local e a capoeira pelo

professor de Educação Física do vespertino;



Parceiros da Escola - Proposta da Secretaria de Estado de Educação que prevê a

parceria do comércio local com a Unidade de Ensino. O CEF Nossa Senhora de

Fátima já conta com trinta parceiros cadastrados e atuantes;

Com-Vida (Comissão de Meio Ambiente e Qualidade de Vida na escola) - Projetos

que integram o Meio Ambiente, nossas cidades e campos; as florestas, os animais, a

água, o ar e a terra; como também nossa vida, nosso corpo e as relações que temos

com outras pessoas e outras culturas. Tem como objetivo principal a construção da

Agenda 21 na Escola, trabalhando a Educação Ambiental com mudanças de valores

e de atitudes para a construção de sociedades sustentáveis, justas, equitativas e

felizes.



Grupo Teatral Turma da Vila - Projeto que envolve alunos do Ensino Fundamental

dos Anos Finais em exercícios de preparação teatral ancoradas em autores

brasileiros consagrados, montagem de cenas, espetáculos e diversos outros recursos

voltados para as Artes Cénicas. O Projeto propõe que a escola se transforme em um

espaço humanizado onde os alunos possam demonstrar seu potencial criativo e

participativo. Acontece em parceria com a Fundação Athos Bulcão. Nos anos de

2006, 2007 e 2008 o trabalho e dedicação do grupo foi devidamente reconhecido,

tendo por três vezes consecutivas a participação no Festival de Teatro na Escola,

que acontece no Centro Cultural do Banco do Brasil.



Ação Social/ Dia da Família: Visto a necessidade de maior integração entre a família

e a escola, bem como a carência local de atividades que favoreçam a socialização e

o exercício de seus direitos legais e lazer, o CEF Nossa Senhora de Fátima realiza

uma vez por ano a Ação Social que promove atividades tais como: corte de cabelo,

atividades físicas, oficinas, dinâmicas, jogos, palestras, dentre outras atividades que

atendem a expectativa da comunidade local. Há uma grande participação todos os

anos e já estamos em preparação para sua quinta edição.



Acredita-se neste espaço escolar que "A gestão pedagógica de uma escola é o

coração dela. É a partir das "emoções" que ali se desencadeiam que todo o restante

da escola funcionará." No CEF Nossa Senhora de Fátima a gestão acontece de

maneira bastante participativa onde cada membro que a compõe é parte integrante

deste sucesso que todos estão vivenciando com o Prémio Nacional de Referência

em Gestão Escolar no DF em 2009.

CEF Nossa Senhora de Fátima

Endereço: AE 1 - Vila Nossa Senhora de Fátima - Planaltina - DF

Telefones: 3901- 4457 / 3901- 4458

Blog: cefnsf.blogspot.com

Diretor: Professor Nilvan Pereira de Vasconcellos

Telefone: 96960365

Email: nilvasconcellos® ibest.com.br

Vice-diretora: Eduarda Macedo Soares Sardinha

Telefone: 96960331

Email: eduardasardínha® hotmail.com


